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Un guardia civil de Avila fue 
herido ayer, sin gravedad, en la 
sarretera Nacional 403, Toledo- 
Valladolid, a la altura de la loca
lidad abulense de Adanero, cuan
do, con otro miembro, procedían 

detener a un vehículo por 
exceso de velocidad y los ocu- 
Dantes del mismo respondieron 
lisparando un arma y dándose a 
a fuga.

Una vez producido el inciden- 
Le, las comandancias de la Guar- 
lia Civil de Avila, Segovia y Va
lladolid montaron un dispositivo 
le vigilancia, apoyado por un 
helicóptero, para tratar de dete
ner a los autores del hecho. Por 
la tarde, se pusieron controles 
igualmente, en toda la zona de La 
Moraña, con intérvención, según 
Informaciones de la Secretaría 
Seneral del Gobierno Civil de 
^vila, de 30 miembros de la Guar
dia Civil, pertenecientes a los 
icuartelamientos de Arévalo, Cres
pos, Fontiveros, Villanueva de 
Sómez, Madrigal de las Altas 
forres y Adanero. Cerca de las 7 
le la tarde de ayer, el vehículo 
sra localizado en la vecina ciu
dad vallisoletana de Medina del 
3ampo, continuando las investi
gaciones para tratar de detener a 
os autores del hecho.

1 Tras diversas llamadas de El 
Diario de Avila al Gobierno Civil

El coche fue localizado ayer por la tarde

Un guardia civil fue disparado en
Adanero, al intentar detener al conductor
de un vehículo
y Comandancia de la Guardia 
Civil de Avila, así como al de 
Segovia delegación del Gobierno 
de Valladolid y Comandancia de 
la Guardia Civil en Valladolid, 
ésta nos facilitó, a las 8,30 de la 
noche de ayer, la siguiente nota 
oficial;

INTERVENCION DE LAS 
COMANDANCIAS DE AVILA. 
SEGOVIA Y VALLADOLID

■~“A las 10,50 horas de la maña
na se recibió en la Central COS de 
la Comandancia de la Guardia 
Civil de Valladolid una llamada 
telefónica de la Comandancia 
de la Guardia Civil, participando 
que una pareja de motoristas del 
Subsector de Tráfico de esta pro
vincia, de servicio en la Nacional 
403 Toledo-Valladolid, había si
do agredida por arma de fuego 

por dos individuos jóvenes ocu
pantes del turismo Dodge-Dart 
3.700, matrícula B-4004-T, color 
oro, cuando iba a ser denunciado 
por exceso de velocidad, logran
do, tras la agresión, dirigirse a la 
provincia de Valladolid. Uno de 
los guardias de la pareja resultó 
herido, sin ninguna importancia, 
por arma de fuego. A continua
ción se dispusieron los servicios 
oportunos conjuntamente por las 
comandancias de Valladolid, Avi
la, Segovia y Salamanca y el 
apoyo de un helicóptero de la 
Guardia Civil con base en León 
para rastrear la zona donde pu
dieran estar los citados indivi
duos. A las 18,50 horas fue loca
lizado, abandonado en el casco 
urbano de Medina del Campo, el 
turismo reseñado. Se continúan 
las gestiones para localizar a los 
citados individuos ocupantes del 
turismo anteriormente citado”.

EL CONDUCTOR HIZO 
VARIOS DISPAROS

Poco antes, la agencia Efe, 
recogiendo informaciones del 
Gobierno Civil de Segovia, había 
publicado un despacho en el que 
se aludía a otros aspectos del 
hecho; “un individuo —se indi
caba en la nota-— tiroteó hoy, 
desde un automóvil, a una patru
lla de la Guardia Civil cuando 
ésta intentó detenerle por circu
lar con exceso de velocidad en la 
carretera nacional 403, cerca de 
la localidad abulense de Ada
nero. •

Tras el incidente, —continúa 
la nota— en el que no se produ
jeron heridos, el individuo, quien 
no ha sido identificado, se dio a 
la fuga en dirección a Valladolid.

Los hechos se iniciaron, se-

gún el Gobierno Civil de Segovia, 
cuando una patrulla de la Guar
dia Civil, dotada con sistema de 
radar de detección de velocidad 
inició la persecución de un au
tomóvil que viajaba con exceso 
de velocidad por la carretera 
nacional 403, de Valladolid a 
Adanero.

La Guardia Civil alcanzó al 
vehículo a la altura del kilómetro 
130 y le obligó a detenerse, pero 
cuando los policías se acercaron 
para identificar al conductor és
te hizo varios disparos con una 
pistola de calibre nueve largo y 
se dio a la fuga.

Fuentes del Gobierno Civil, 
que no han dado más detalles 
sobre el suceso para no entorpe
cer la actuación policial, han 
indicado que el agresor podría 
ser un delincuente común.

Después del incidente, las co
mandancias de la Guardia Civil 
de Valladolid, Segovia y Avila 
han montado un dispositivo de 
vigilancia para tratar de localizar 
al individuo que hizo los dispa
ros”, según la información del 
Gobierno Civil de Segovia.

En el momento de cerrar ano
che la edición no se había pro
ducido ninguna novedad en la 
identificación del autor de los 
hechos, tras haber sido localiza
do el coche en Medina del Campo.

4 causa del bajo precio ofrecido por los compradores

Los productores de melocotón de

Burgohondo se niegan a venderlo
Los integrantes de la coopera

tiva de melocotón de Burgohon- 
¡do han decidido no aceptar la 
ofeíj¿ efectuada por un conser
vero murciano, y no vender sus 
¡melocotones al precio de vein
tiuna pesetas el kilogramo, siem
pre que la fruta superara los 
cincuenta y cinco milímetros de 
diámetro.

Esta decisión fue tomada fen la 
jornada de ayer, tras una reunión

cooperativa. Los agricultores pre
fieren no vender su producto, 
consumirlo ellos o hacer lo que 
sea antes que dar tan sólo los 
melocotones de mejor calidad, a 
un precio muy bajo. La reunión 
fue convocada por el presidente 
de la cooperativa y, en la misma, 
se decidió mayoritariamente no 
acceder a la oferta.

efectuada por los miembros de la PáginaJd

El Colegio Universitario de Medicina es el único centro de este carácter en Avila. VICTOR GONZALEZ 

El número de alumnos representa el 1,3 por 100Ya son 24 las poblaciones afectadas

4umenta el número de zonas de
baño contaminadas en la provincia

Avila sólo cuenta con 2 delos 60centros 
universitarios de Castilla y León

Un total de 24 pueblos de 
nuestra provincia tienen zonas 
de baño eri las que existe un 
importante nivel de contamina
ción en sus aguas, según fuentes 
de la Delegación Territorial de 
i^vila de la Consejería de Cultura 
y Bienestar Social. Por tal motivo, 
ésta desaconseja la práctica del 
baño en las mismas.

Por Otra parte hay que señalar 
que el número de pueblos y por 
consiguiente de zonas de baño 
con aguas contaminadas ha au

mentado con respecto al mes 
anterior. En este sentido, en el 
mes de julio tan sólo estaban 
afectados 13 municipios, con un 
total de 17 zonas de baño, mien
tras que en el presente mes éstas 
ascienden hasta 34. Hay incluso 
algunos pueblos con dos y tres 
de estas zonas en las que la 
Consejería de Cultura y Bienes
tar Social desaconseja el baño.

Página 6

De los cerca de 40.000 estu
diantes universitarios con que 
cuenta Castilla y León, tan só
lo, 730 corresponden a Avila, el 
1,3% del total. Además, de los 
más de 60 centros donde se 
puede estudiar, entre faculta
des, escuelas universitarias, co
legios universitarios y centros 
adscritos, Avila sólo tiene dos: 
La Escuela de Profesorado de 
E.G.B. donde cursaron estudios 
el año pasado 449 alumnos y el 
Colegio Universitario de Medi- 

• ciña, que tuvo 291 estudiantes.

Salamanca es la provincia 
que cuenta con una mayor in
fraestructura universitaria, 
equiparabel a la de las grandes 
ciudades del estado español. 
Tras Salamanca se encuentran, 
dentro de la comunidad autó
noma, las provincias de León y 
Valladolid, donde se pueden 
estudiar bastantes carreras. 
Junto a Avila, las provincias de 
Soria, Segovia y Zamora pre
sentan grandes carencias, en 
cuanto a oferta universitaria, 
apenas dos o tres centros en 

cada provincia, pobre bagaje 
para los estudiantes.

Universitariamente hablan
do, la región se divide en cuatro 
distritos. Salamanca como ca
becera de Avila y Zamora. Va
lladolid que tiene a su cargo las 
provincias de Burgos, Palencia 
y Soria. Segovia, que depende 
de la Universidad Complutense 
de Madrid y, por último, León 
que tiene, en su capital, univer
sidad propia.

Página 20
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Hoy, miércoles, 26 de agosto

SANTORAL: Ss. Ireneo, Simpli
cio, Abundio, Alejandro, Anastasio, 
Adrián, Víctor, Segundo, Constan
cio, Victoriano, mrs.; Rufino y Gela
sio, Félix, pb.; Ceferino, p.; Panvina, 
Pelagia, Rigomero y Tenestina, Ati
co, Sisinio e Ibistión; Teresa de J. 
Jornet Ibars, fdra. de las HH. de los 
Ancianos Desamparados.

Misa: De Feria.
El sol sale a las 5,36 y se pone a las 

18,57.
La luna sale a las 7,21 y se pone a 

las 19,56.
Luna Cuarto Creciente el día I en 

Sagitario.

FARMACIAS
Hoy miércoles, día 26: D. Teodoro 

Aparicio Gutiérrez. Avda, de José 
Antonio, 18. Teléfono. 22 01 96.

Mañana, jueves dis 27: Hrdo. de 
D. Antonio Vinuesa, Reyes Católi
cos, 31. Teléfono: 21 13 35.

CARTELERA |
Cine TOMAS LUIS DE VICTO- ' 

RIA (Teléfono 22 00 20). A las 8,15 y 
a las 11: “Alguien voló sobre el nido 
del cuco”.
BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto to
dos los días áe 7 tarde a 3 de la 
madrugada. Vísperas de festivos 
de 7 a 3,30.

' OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26 
Telf.: 22 05 91

O.IM.C.E.
DIA 25 DE AGOSTO

100.000 pesetas al número 3413.
1.250 pesetas al número 3412.
1.250 pesetas al número 3414.

TERMINACIONES

413: 5.000 pesetas.
13: 500 pesetas.
3: 50 pesetas.

RADIO
RADIOCADENA ESPAÑOLA «

00,00: Debate. 01,00: Noche de 
Alanda. 03,00: La radio en la radio. 
06,00: Despertador. 08,00: España a 
las ocho. 09,00: Objetivo: Hora 13. 
11,00: De puertas afuera. 12,00: Obje
tivo: Hora 13. 13,30: Crónica de aquí. 
14,00: Diario hablado de RNE. 15,00: 
Top 70. 16,00: Estudio 1.503. 17,00: 
Sofoquina. 18,00: Vivir para vivir. 
19,00: Apueste por una. 20,00: La ho
ra deportiva. 21,00: Trópico utópico. 
22,00: Lo que el tiempo se*  llevó. 
23,00: Ultima edición. 23,30: Fiesta.

• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encarnación); Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada; 35 
pesetas.
# Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
ilibre, todos los días, de 8 a 13 y de 
.15,30 a 21.

ELTIEiy^

Las temperaturas experimentarán 
un suave descenso
Madrid. Efe.

Durante las próximas horas ha
brá nubosidad abundante en el 
Cantábrico oriental y Pirineos con 
algún chubasco en Cantabria, País 
Vasco, Navarra, y norte de Aragóny 
Cataluña, informa el Instituto Na
cional de Meteorología.

Habrá nubosidad variable en As
turias y Galicia. Se formarán algu
nas nubes de evolución diurna en 
los sistemas montañosos de la mi
tad norte y estará parcialmente 
nuboso en el litoral levantino, sur 
de Baleares, Melilla y norte de 
Canarias, En el resto del territorio 
predominará el cielo despejado.

Las temperaturas experimenta
rán un suave descenso.

Predicción para los próximos 
días:

Día27: Nuboso con chubascos.

MUSEOS TRENES
• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
llos, 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 
20. Fines de semana alternativos, de 
10 a 14. Biblioteca, los mismos días 
a las mismas horas. Entrada al Museo: 
precio 200 pesetas; gratuita, mos
trando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles; Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles). 

AHORA ES EL MOMENTO 
En Avda, de Portugal.
Una de las mejores zonas para el coméroio.
NUEVO PASAJE
Locales en Alquiler.
Precios económicos. .

INFORMACION Y VENTA:

CAMARASA
ORGANIZACION DE SERVICIOS Dr. Fleming. 3-bajo

TECNÍGOS INMOBILIARIOS Tifa. 21 26 49 - 21 22 22

ocasionalmente tormentosos, en 
Galicia, Cantábrico, Alto Ebro, y 
norte de Aragón y Cataluña. Par
cialmente nuboso en el resto de 
Cataluña, Baleares y Canarias y 
nubes de desarrollo en los sistemas 
montañosos del interior y peninsu
lar con algún núcleo tormentoso 
aislado.

En el resto poco nuboso o despe
jado. Vientos moderados del NE en 
el cuadrante noroeste de la penín
sula y flojos variables en el resto. 
Ligero descenso de las temperatu
ras en el Cantábrico y sin cambios 
importantes en el resto.

Día 28: Parcialmente nuboso 
con alguna precipitación débil en 
el Cantábrico, Alto Ebro, Pirineos, 
Cataluña y Baleares.

Temperaturas extremas en Avila: 
Máxima de ayer: 25,0 grados.
Mínima de ayer: 4,0 grados.

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. de salida
Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid
R. Electrotrén Hendaya 9,37 
Rápido Ter. León-Ferro! 9,54 
R. UT., León Santander 10,27 
Tr. UT. a Valladolid 10,50 
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25 
Ráp. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido UT. a Burgos 15,41
Talgo Pendular a Gijón 16,18
Rápido Talgo a Santander 17,06
Semidirecto UT. a Palencia 20,42
Rápido UT. a León 21,23
Talgo a Valladolid 21,55
Atlántico Exp. Ferrol 23,19
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontevedra 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12 
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid
Expreso León (2) 4,35
Tranvía UT. 5,42
Cantabria expreso 5,47

(1) Domingos.
(2) Sig. fest. excep. 19-6, 16-8, 12-10,

Costa Vasca 6,00
Costa Verde 6,07
Tranvía UT. 6,12
Rías Bajas Exp. 6,33
Atlántico Exp. . 6,54
Rías Altas Exp. 7,05
Exp. Irún Pamplona 7,21
Tranvía UT. 7,49
Tranvía UT. 7.57
Rápido Talgo 8,35
Rápido Talgo (3) 10,10
Rápido UT. 10,35
Tranvía UT. 10,57
Automotor 12,02
Rápido electrotrén 13,28
Rápido Gijón-Alicante (S.)(4) 13,47
Tranvía, UT 13,57
Rápido electrotrén 14,30
Rápido, UT 15.35
Tranvía, UT 16,57
Tranvía, UT 17,52
Talgo Pendular 18,15
Rápido Ter 18,50
Tranvía, UT 18,57
Rápido, UT 19,25
Automotor 19,31
Rápido Talgo 20,00
Talgo Pendular 20,13
Tranvía, UT (4) 20,20
Semidirecto (5) 20,38
Tranvía UT 20,57
Rápido, UT 21,19

7 y 26-12.
(3) Festivos y 9-11-87. .
(4) Festivos.
(5) Fest. excep. 15-8, 11-10, 9-11 y 

25-12. .

MISAS

Días laborables

Catedral: 8,30, 9,15 y 9,45.
S. Pedro: 9, 10, 12 y 20.
Santiago: 11 y 19.
San Nicolás: 20.
San Antonio: 12 y 20.
San Juan: 10 y 19,30.
San Vicente: 12, y 19,30.
San Andrés (sábados): 18.
Inmac. Corazón M.’: 8, 9 y 19,30.
Sagrada Familia: 9 y 20.
Santo Tomás: 8, 13 y 19,30.
S. José Obrero: 19.30.
PP. Carmelitas (Santa): 9, 13 y 20.
MM. Clarisas (Cordillas); 8;30.
MM. Adoratrices: 8.
MM. Reparadoras: 8,30.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8,15 y 11,30.
La Encamación: 8.
Siervas de María: 8.
La Madalena: 12.
MM. Cistercienses (Sta. Ana); 8.
MM. Agustinas (Gracia); 8.
Institue. Charitas: 8,30.
Hospital Prov.: 7 y 18.
Clinic. “Santa Teresa”: 7,30.
Hospital Seg. Social: 19.
Sant® Sonsoles: 18,

OCASO, S.A.Í
Seguros y Reaseguros j

Oficinas:
Jardín del Recree, 2 
(Frente estneión de autobuses',

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulancias 

22 2 2 50

TELEFONOS

AVILA
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja................... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa. .. 221450
Ambulancias S. Social '221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional .... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal... 211188
Telégrafos................. 222000
Iberdureo, S.A.
Averías....................... 220272
RENFE....................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno..........  211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja..... 371466
Guardia Civil............  370004
Ambulancias............  370048

y 370220
Policía Municipal... 370069
Ayuntamiento..........  370005
Iberduero, S.A. 
Averías......... 370014
Cruz Roja..... 371466

AREVALO
Cruz Roja..... 300864
Guardia Civil............. 300011
Ambulancia..............  300881
Policía Municipal .. . 300092
Iberduero, S.A.
Averías ...................  300278
Ayuntamiento..........  30169Ó

BARCO DE AVILA
Cruz Roja.... 340470-
Guardia Civil............  340010
Ambulancia ............... 340336

y 340221
Policía Municipal... 341116 
Iberduero, S.A.
Averías......... 340008
Ayuntamiento.......... 340013

CANDELEDA
Guardia Civil............ 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento.......... 380033

CEBREROS 
. Guardia Civil............ 8630006
Ayuntamiento.......... 8630010

EL TIEMBLO 
Guardia Civil. (91)8625027

Ambulancia............... (91)8625430 
Ayuntamiento. (91)8625002
Iberduero, S.A.
Averías......... (91)8625313

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja.... (91)8970102
Guardia Civil...........  8970009
Ayuntamiento.........  8970013

8970387

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............  8660030
Ambulancia............... ( 8665676
Ayuntamiento..........  8660002
Cruz Roja................... (91)866121.4

. ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora cero 

(José Mana García). 1,30: Polvo de 
Estrellas (Carlos Pumares). 4,05: Los 
33 de Antena-3 (Gomaespuma). 5,05: : 
Supergarcía en la hora cero (José' 
María García). 6,30: El Primero de la' 
Mañana (Antonio Herrero). 8,30: El 
Primero de la Mañana —Edición de 
Avila— (Margarita Mayoral). 9,00: 
Viva la Gente (Miguel A. Nieto/Jesús 
Sánchez). 14,09: Antena de Avilaj 
—Informativo local— (Carlos de Mi-: 
guel). 14,33: Deporte-3 (Juan Anto
nio Hernández). 15,00: Crónica-3 
(Julián Nieto). 15,30: Las tardes de 
Antena-3 (Mayra Gómez Kemp). 
19,05: Antena de Castilla y León 
(Angel Luis González). 19,15: Los 33 
de Antena-3. 20.05: Los 33 de Ante-, 
na-3 (Gomaespuma). 22,05: La salud 
es lo que importa (Mari Luz Muñoz)., 
|23,00: Hora cero (Miguel Angel Gar- 
,cía Juez).
¡NOTA: Coincidiendo con las señales 
horarias se ofrecerán Boletines infor
mativos.

RADIO 80

24 de la mejor música en esté
reo, con las 1.000 mejores can- 
Aciones de las tres últimas décadas.]

* Para hoy, día 26

PRIMERA CADENA

9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA. 

13,00: ERASE UNA VEZ... EL ES
PACIO (R). “El Planeta verde”.

13,30: UN MUNDO FELIZ (R).
15,00: TELEDIARIO l.
15,35: FAMA. “Calles salvajes”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO.

,18,00: BARRIO SESAMO (R)
18,30: LA VUELTA AL MUNDO 

DE WILLY FOG (R).
19,00; A TOPE.
20,00: LAS CHICAS DE ORO.
20,30: TELEDIARIO 2.
21,05: EL EDEN.
22,05: CORRUPCION EN MIAMI.

PROGRAMA DE T.V.E.

“Florence Italy”.
23,00: ESTA ES MI TIERRA. Gran 

Canaria.
0,00: TELEDIARIO 3.
0,20; TELEDEPORTE. -

SEGUNDA CADENA

18,45: CARTA DE AJUSTE.
19,00: CAPITOLIO.
19,30: AGENDA
20,00: FESTIVAL DE TOM Y JE

RRY
20,30; MUSICA Y MUSICOS.
21,00: EL PULSO DE HOLLY

WOOD
“Conexiones”.

21,05; TENDIDO CERO.
22,20: FIN DE SIGLO.
23,50: DESPEDIDA.

Para mañana, día 27

PRIMERA CADENA

9,00: BUENOS DIAS.
9,30: POR LA MAÑANA 

13,00; LA TIERRA DEL ARCO 
IRIS (R).

13,30: UN MUNDO FELIZ (R). 
15,00: TELEDIARIO 1.
15,35: FAMA.

“Leroy y la niña”.
16,30: LA TARDE.
17,55: AVANCE TELEDIARIO.
IS.OO: BARRIO SESAMO (R).
18,30: MUSIQUISIMOS.
19,00: PIPPI CALZASLAR- 

GAS. (Repetición).
19,30: CON LAS MANOS EN 

LA MASA.
19,55: CRISTAL.

“Episodio número 1”.
20,30: TELEDIARIO 2. 
21,05: FORTUNATA Y JA

CINTA. (R).
22,10; CICLO DE PELICULAS 

OLIMPICAS.
00,10: A MEDIA VOZ.
00,35: TELEDIARIO 3.
00,55: TELEDEPORTE.

SEGUNDA CADENA
15,00: HIPICA.
18,45: CARTA DE AJUSTE. 
19.00: CAPITOLIO.
19,30: AGENDA. 
20,00: ELEGIR UNA PROFE

SION.
“Mecánico”.

20,15: TU PUEDES.
20,30: EL MUNDO.

“La revolución agrícola”. 
21,00: LA DUNA MOVIL.

“Almutamid de Sevilla”.
22,00; JUEVES CINE.

“Un vaso de whisky”.
23,35: METROPOLIS.

“Los músicos de la isla”.
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Fondo de reptiles

Elpelo de las ranas
FERNANDO ALDA SANCHEZ

Acaso sería bueno en Avila, y 
no sólo capital, un revulsivo 
que nos despertase las entra
ñas o podara el letargo en el 
que nos sume la rutina Y no me 
refiero con ello a algún acon
tecimiento novedoso, sino a 
cierta ambición de aspirar a 
algo.

Es decir, a retomar la sana 
costumbre de abrir la boca y 
pedir algo más que pan y circo. 
Alguno estará ya calculando el 
posible número de moscas que 
podrían entramos, y pensará 
que no es rentable. Allá él, si 
quiere usarla únicamente para 
fines alimenticios, pues es co
mo la cabeza y la boina.

Aquí hay gente capaz y afi
lados cerebros, aunque no pro
fetas, que otras tierras recono
cen. Y me parece de una irres
ponsabilidad total el permitir 
semejante despilfarro de inteli
gencia. ¿0 es que a nosotros 
con lo puesto nos basta? ¿Es que 
no necesitamos más? Parece 
como si hubiésemos alcanzado 
el techo de nuestras posibili
dades, y preferimos seguir dor
midos en nuestro limbo parti
cular.

¿Es que somos una provincia

1 "-"~ - ........ ........ . ... ...... ..

CARTAS AL DIRECTOR

Respuesta a una 
carta sobre 
atletismo

El miércoles 19 de agosto se 
publicó en esta sección una car
ta firmada por un tal I.C.M.

Que este señor o señora no ha 
i visto una valla en su vida, está 
' muy claro y que del tema del atle

tismo en Avila no tiene ni idea 
está clarísimo. No obstante, se 
permite comentar un incidente 
que ocurrió en una clase de 

í atletismo retocándolo a su gusto, 
1 para hacer no se qué observa- 
í ción.

Lo primero que debería de 
j haber hecho este señor antes de 
j sacar la lengua a paseo, que es 
| exactamente lo que ha hecho, 
f era haberse enterado de cómo 
| ocurrió este accidente que pone 

de excusa para meterse no sé con 
quién.

Tampoco sé quien le habrá 
contado que alguien preguntó 
“quien tenía coche para subirlo 
al hospital” porque nadie hizo 
semejante pregunta y porque no 
fue al hospital El coche que tras
ladó a José Ignacio hasta la Resi
dencia de la Seguridad Social fue 
el de la médica que le observó un 
minuto después de haber ocurri
do el accidente.

Por Otra parte José Ignacio y 
su familia se portaron maravi
llosamente, lo que es de agrade
cer públicamente.

En cuanto a instalaciones y 
material utilizado en estas clases 
de atletismo, que son totalmente 
insuficientes, decirle que las pri
meras y únicas vallas de inicia
ción que hay en Avila, que perte
necen a la Federación Provincial 
y que llevan utilizándose más de 

de muertos? Está bien vivir del 
pasado, pero hay que alzar la 
voz. ¡Qué en esta comunidad 
hay cosas hermosas e impor
tantes! No podemos permane
cer ni un minuto más contra la 
pared, cabizbajos, esperando el 
latigazo amenazador. Y creo 
que es justo el que no se deben 
ocupar nunca, como de abono 
fijo, los últimos lugares de la 
estadística. Aunque esta no sea 
más que cuestión de números.

Y no se trata de orgullos o de 
estúpidos nacionalismos, sino 
de limpiar el óxido del iris de 
nuestros ojos, y creer en noso
tros mismos sin recelos, sin la 
envidia del mediocre que siem
pre está conspirando.

Algunas buenas sobredósis 
de imaginación harían falta pa
ra ocupar la calle y ponerle 
cara de perro al destino. Tener 
ese poso amargo del dolor, pero 
resucitar la esperanza de una 
vez por todas y no falsificaría 
0 malvendería al peor postor. 0 
haberla hipotecado.

El cilicio del provincianismo 
nos pierde. No somos el ombli
go del mundo, pero podemos 
aspirar a una partre de él. Gente 
capaz no faltá. El resto son aga

un año por niños de 9 a 15 años, 
fueron las que se utilizaron 
aquel día

Tampoco sé por qué mencio
na las instalaciones de la Escue
la Superior de Policía que hasta 
la fecha tienen tan poco que ver 
con la gente de la capital

Para acabar, querría ver publi
cada integramente esta carta ya 
que la impresión-que IC.M. deja 
con la suya del atletismo de Avila 
me parece irreal y poco justa Y la 
próxima vez que este señor apa
rezca en un medio de comuni
cación podría tener la nobleza de 
no esconderse detrás de tres le
tras y tres puntos, o mejor, que 
no vuelva a aparecer.

Juan Ramón López López,
Monitor de Atletismo de los 

Cursos Polideportivos de Verano.

¡Qué diría
Santa Teresa.,.!

El verano da sed, y aún más 
cuando se viaja Entonces se 
para en un bar, tomas una copa 
cerveza y te sabe “a Gloria”.

Pero hay veces que la cerveza 
se indigesta cuando te dirigen 
palabras, personas que creen es
tar a la altura de cualquier situa
ción

Esto nos pasó el 18 de agosto 
cuando después de hacer un 
pequeño viaje4 amigos paramos 
en el bar parroquial del I.C.M. de 
nuestra capital para tomar unas 
cervezas. Era el que nos caía más 
cerca.

Después de llevar un par de 
minutos en el bar, un cura de la 
parroquia, alto y fuerte, con ga
fas y moreno y muy conocido por 
los jóvenes de nuestra ciudad 
por sus ideas de acorde con la 
juventud y siempre al lado de 
ellos, se nos acercó diciendo que 
tomáramos las cervezas rápida

llas, y no palabrería y voluntad 
de diálogo, y algo así de natura
leza metálica o que suele tener 
color verde. Es decir, apoyo y 
no desconfianza; puertas abier
tas y ventanas sin celosías. Y, 
desde luego, que entonces ve- 
remos crecer el pelo a las ranas, 
o cesar el grifo de la emigra
ción.

En ocasiones deberían re
volvérsenos las entretelas de 
tanto abandono como reina en 
estas tierras. ¿0 es que la desi
dia la inventamos nosotros y 
reina como cabeza de este 
cuerpo de barro? Es como si la 
carcoma hubiese recibido el 
encargo de enterramos vivos, y 
nosotros^ amontonásemos la 
tierra encima.

Hacen falta voces que se 
alcen como llamas. Leña hay 
de sobra, estorban el silencio o 
la falte-de fe. El resto, 24 horas 
de trabajo o alguna más y un 
corazón enorme. 0 esa fe tan 
difícil de encontrar y que suele 
mover montañas, o que te hace 
dejar el pellejo entre las zarzas 
y las dificultades. Somos as
cuas, hace falta un viento que 
rebrote esta homérica semilla. 
Es simple cuestión de con
fianza 

mente ya que no podíamos estar 
en pantalón corto en aquel lugar. 
Grande fue la sorpresa. No había 
nada que responder a ello. Pala
bras necias, oídos sordos, pero 
corazón alterado.

El Evangelio puede estar al 
día, pero no algunos curas de 
asambleas diocesanas y de reu
niones de jóvenes que llevan la 
voz cantante.

La moralidad no está en el 
pantalón corto, sino en los ojos 
que miran ese pantalón o lo que 
cubre dicha prenda

Si Santa Teresa hoy dijera: 
“Dios también está en los panta
lones cortos”, como hace años 
dijo que Dios estaba entre los 
pucheros, quizás este cura sal
dría a la calle con tanga aunque 
no se lo creyera. Santa Teresa 
también está al día

Amigo cura: 0 te lavas las 
gafas o te lavas las ideas. El 
pantalón corto qué yo llevaba es 
tan hermoso como el clergyman 
que tú tenías puesto.

Félix Pozo Durán, José Antonio 
Gutiérrez, Clara Terradillos, 

María García

A nuestros 
comunicantes
Son numerosos los escritos 

que diariamente llegan a nues
tra Redacción. Unos, en forma 
de cartas, otros como colabo
raciones literarias, poesías, etc.

Respecto a las cartas, sólo 
serán publicadas aquellas cuyos 
autores estén plenamente iden- 
tifícados reservándose la Di
rección la facultad de reducir 
los escritos.

En cuanto al resto de las 
colaboraciones, es imposible, 
materialmente, publicarías to
das por lo que EL DIARIO 
agradece a los autores su envío 
no garantizando su publicación.

| EL QUIOSCO

Cultura sin sustancia
La cultura, hoy, no puede vivir 

sin dinero que la fomente. Desde 
que el Gobierno socialista está 
en el poder, ese dinero se ha 
multiplicado: lo entregan el Es
tado, las autonomías, los muni
cipios, la televisión y algunas 
entidades privadas. Estas ayudas 
son a veces cuantiosas y no 
dependientes entre sí, de modo 
que los datos de la habilidad 
suficiente pueden recibir dinero 
por varios organismos y concep
tos. A veces, para ganar más, o 
para tener asegurada, la ganan
cia, acuden al sistema de dar el 
menor número de representa
ciones posibles o de suprimir las 
giras.

La anomalía de todo ello es la 
de que ese trozo de cultura se ha 
realizado o proyectado de forma 
que complazca a los funciona
rios que reparten el dinero, aun
que no a los espectadores: su 
difusión, entonces, es nula y por 
tanto contraria a la protección 
que se pretende. Permite consi
derar un despilfarro ese gasto, a 
veces muy considerable, en un 
país donde otros sectores de 
primera necesidad precisan más 
ayuda y están desprotegidos.

Sin embargo, el ministro del 
ramo, pluriempleado del Gabine
te por su condición de portavoz 
del Gobierno, en declaraciones 
hechas a este periódico parece 
considerar el tema de otra ma
nera: se ha creado, dice, una in
fraestructura, y se hace brillar a 
España fuera de ella en un cam
po en el que tiene tradición y 
modernidad, ya que no puede 
hacerse en el campo de la cien
cia, la técnica o la industria. Una 
sustitución inquietante, y en el 
caso del ministro, un espejismo.

Toda esta organización deli
berada que atañe al libro, el 
teatro, la música o el cine, regu
lados minuciosamente, permite 
afirma que la mediación de fun
cionarios representa una forma 
de dirigismo del arte y la expre
sión aunque sólo sea por prefe
rencias personales. Suelen guiar
se muchas veces por la culmina
ción de nombres ilustres en el 
proyectio, desde los clásicos

Una lección de libertad
Endiuestro mundo no hay dis

tancias, y aunque a muchos pue
da parecerles que Perú queda 
muy lejos, lo que está ocurriendo 
allí estos días tiene una lectura y 
un eco inmediato entre nosotros. 
El presidente peruano. Alan Gar
cía, promueve una ley de nacio
nalización de la banca y paulati
namente se va radicalizando en 
la defensa de su tesis, hasta 
llegar a la demagogia de presen
tarse como jefe de una nueva 
revolución, en la que la naciona
lización de la banca, de las enti
dades financieras y asegurado
ras quizá fuese sólo un primer 
paso —¿en cuántos sitios las 
cosas comenzaron así?— y 
hasta a plantear a los peruanos si 
quieren estar “con los ricos o 
con los pobres”. Con éstos últi
mos, él, de palabra, se alinea.

Un intelectual peruano y uni
versal Mario Vargas Llosa, ha 
sentido la necesidad de salir al 
paso de su presidente y le ha 
acusado de poner en serio peli
gro la democracia en elpaís. El 
enfrentamiento entre los dos es 
inmediato y tan viejo como la 
historia misma del mundo. Ironi
za el político acusando al inte
lectual de ver intentos de golpe 
de Estado donde no los hay y 
preguntándose qué tiene que

“El País ”, 25-VII1-87
hasta los vivos importantes; lo 
cual no siempre es una garantía 
de éxito, y al mismo tiempo pro
duce un bloqueo de los valores 
nuevos o por probar. Todo se 
concita en contra de los autores 
y escritores: reducidos unos al 
cobro de su porceteje por la 
Sociedad General de Autores 
—un 10% sobre la taquilla, me
nos los importantes descuen
tos—, otros, a la confianza en 
sus editores, no participan en la 
subvención aunque su nombre 
la haya avalado; en el teatro, las 
representaciones son escasas, y 
los precios, políticos, de donde 
sus ingresos se reducen notable
mente mientras el dinero circula 
con liberalidad. Ultimamente los 
autores piden una cantidad fija 
previa, o un a valoir que se 
descuente de los posibles ingre
sos. Pero el bloque empresario- 
director busca entonces la salida 
de programar obras fuera de do
minio público, cuya adaptación 
firman y cobran ellos mismos.

En otros países se atiende más 
a la iniciativa privada. Y el Esta
do se preocupa especialmente 
en creación de locales, en repar
to de las obras de interés por 
todo el territorio nacional en 
festivales de primera magnitud, 
en escuelas, en compañías esta
bles ya acreditadas y, sobre todo, 
en poner los espactáculos al al
cance de un público interesado 
pero con poco dinero. Es decir, 
en la cultura interior. Aquí se ha 
empezado por el escaparate, y el 
brillo es engañoso.

Este Gobierno debía haber 
acumulado ya la suficiente expe
riencia para administrar con más 
eficacia el dinero que reparten las 
instituciones nacionales de música y 
teatro y el de cinematografía y el fo
mento que se hace desde los 
organismos dedicados al libro y 
las artes plásticas. La experien
cia le debe permitir ver que no ha 
sacado adelante nada nuevo, na
da que se le pueda atribuir seria
mente y que, al dirigir la cultura, 
se hace responsable de su falta 
de juego y entrañamiento con 
los ciúdadanos.

“Ya ”, 25-VIII-87 
ver la libertad con los bolsillos 
de los banqueros —lo que en 
boca de todo un presidente es 
una pregunta definitoria— y le 
responde el autor de “Ia guerra 
del fin del mundo”, lucidísimo 
conocedor de los cambios socia
les en Iberoamérica, que la esta- 
talización es el principio del to- 
talitarismo y que el fantasma del 
caudillismo planea sobre la de
mocracia peruana vestido de 
Alan García.

No es de hóy la pugna entre el 
poder y la conciencia, ni tampo
co es de hoy que la conciencia 
sea una exclusiva de los intelec
tuales y el poder una exclusiva 
de los políticos; pero hay unas 
coordenadas bien definidas, 
unas líneas de acción, una de
fensa, vital y biográfica, de unos' 
valores que indican con claridad 
meridiana por dónde va cada 
cual y qué plumero se le ve a 
cada uno. En este caso el plume
ro es fácil de ver y cualquier 
espectador no aturdido o que no 
se deje comer el coco por propa
gandas y eslóganes fáciles des
cubren en seguida la aguja de 
marear y ve justicia cuando y 
donde la hay y demagogia " y 
miseria cuando y donde sé mani
fiesta.
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VERANO DE ANTANO |
HACE 75 AÑOS: El individualismo de 
Canalejas le pone en entredicho

Avila. F.R.

Miguel Peñaflor, periodis
ta, usaba de vez en cuando 
un curioso método para ana
lizar la política española. En 
lugar de las habituales cró
nicas o artículos de opinión, 
ponía en boca de los ciuda
danos los pensamientos que 
se “cocían” en la calle sobre 
la misma. Sus resultados eran 
una conversación periodís
tica, por eso de transmitir, 
en este caso, la forma de ac
tuar del presidente del go
bierno, Canalejas.

—“¿De vuelta ya?
—Solo cuarenta y ocho 

horas.
—¿Qué se ha dejado usted 

por la villa donostiarra?
—Ninguna novedad.
—¿Cómo? Pues, ¿y eso? 

de la conjura, protesta apea
miento o como quiera lla
mársele, que se urde contra 
Canalejas?

—Es cierto, pero nuevo 
no.

—Estaría oculto.
—Y callado. Existía el Gua

diana, pero caminando bajo

HACE 50 AÑOS: Santander es tomado 
por las fuerzas nacionales

El 26 de agosto de 1937 
las fuerzas nacionales, com
puestas en su mayoría por 
tropas de legionarios, toma
ban tras once días de victo
rias consecutivas la capital 
de la. Montaña, Santander. 
Fue una de las victorias de 
más impacto en la guerra ci
vil española, no sólo por la 
situación estratégica de la 
ciudad, con el único puerto 
que tenía entonces Castilla, 
sino también por el ánimo y 
la moral que dio al ejército 
de Franco. Incluso se inven
tó una tonadilla, a raíz de ía 
toma de Santander: “Un dos
HACE 25 AÑOS: Kaleidoscopio del humor

En la sección de EL 
DIARIO DE AVILA “Ka
leidoscopio” era habitual, en 
1962, introducir notas de 
humor y chistes. Retraemos 
algunas de esas chispas que 
levantan la sonrisa, irónica, 

“Un hombre de negocios, 
ya maduro, está en cierta 
ocasión, cambiando confi- 

j dencias eón un amigo. Cuan-

PRIMER ANIVERSARIO

Don Juan Antonio Martín Hernández
(Empleado del Exemo. Ayuntamiento de Avila y ex-sacristán de San Juan)

Falleció en Avila el día 28 de agosto de 1986, a los 64 años de edad
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

DESCANSE EN PAZ
Su esposa* doña Trinidad Leyva; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA.

Las misas que se celebren (D.m) el próximo día 28 a las 8 de la tarde, en la iglesia de San 
Antonio, y el día 29 a las 8 de la tarde, en la parroquia de San Juan, serán aplicadas por el eterno 
descanso de su alma. ,

—Digo, que de haberse 
atrevido el conde, a la ida o 
a la vuelta de Vichy habría 
presidido un banquete de 
más de cien diputados y se
nadores ministeriales.

—¿Amigos personales su
yos?.
tierra. ¿Si Romanones qui
siera hablar?

—¿Qué diría Romanones?
—Que le sobran ganas y 

le falta corazón.
—Aclárese.
—Algunos, pero cansados 

todos de aguantar a Cana
lejas.

—¿Y se va a tirar ahora de 
la manta?

—Ahora precisamente, no; 
antes de que se abran las 
cortes, sí.

—No veo la finalidad.
—Es clarísima.
—¿Una lección, un escar

miento?
—Eso mismo.
—De manera que se trata 

de que Canalejas sepa por 
experiencia dolorosa que el 
Partido Liberal no es él y 
que es locura querer gober
nar contra el partido.

tres, Santander nuestro es y 
Madrid será después”.

El periódico resumía la 
batalla: “Las maniobras, que 
se iniciaron el 14 de agosto, 
con la rotura del frente rojo 
en Soncillo y Torres de Aba
jo, se desarrolló con pro
fundidad sin dar al enemigo 
descanso, ni ocasión para 
rehacerse. Todas las comu
nicaciones con Santander ha
cia el Este y hacia el Oeste, 
fueron cortadas, quedando 
las fuerzas rojas al Este del 
Canal de Revilla, sin otra 
solución para ellás que la de 
rendirse.

do yo era joven —dice—, 
soñaba a veces con triunfar 
en la vida, aunque fuese a 
costa de convertirme en un* 
bribón sin escrúpulos.

Y el amigo que le escu
chaba con atención, replicó 
sentenciosamente: ¡Y qué gus
to da ver que se realizan los 
sueños que uno ha alimen
tado en su juventud!”.

El Gobierno Civil asegura que no ha 
existido falta de control en las obras de 
Arévalo y Cardeñosa
Avila. Redacción,

El Gobierno Civil de Avila, 
en una nota remitida a esta 
Redacción, asegura que no ha 
existido falta de control por la 
Admiras de la Presa de Las 
Cogotas y de la Fábrica de 
Harinas de Arévalo, aunque 
nada señala sobre las respon
sabilidades que pudieran de
rivarse por la muerte de los 
trabajadores en las últimas 
semanas o las medidas de se
guridad adoptadas. La nota 
señala textualmente:

“En relación con los co
mentarios aparecidos recien
temente en EL DIARIO DE 
AVILA, emitidos tanto por 
las Centrales Sindicales como 
por la redacción del citado 
periódict), respecto de los ac
cidentes mortales de trabajo 
acaecidos en los últimos días 
tanto en las obras de la Presa 
de Mingorría como en los de 
la fábrica de harinas de Aré
valo, y estimando que los ci
tados comentarios obedecen a 
cierto desconocimiento de la 
misión que compete en estos 
temas tanto a la administra
ción laboral como, más con
cretamente, a la Inspección de 
Trabajo, parece oportuno 
aclarar:

1.5 En cuanto a la negativa 
de la Inspección de Trabajo a 
facilitar los informes corres
pondientes a los medios in
formativos, “ocultando”, 
según se dice, los hechos a la 
sociedad, cabe señalar lo si
guiente:

Cuando se produce un ac
cidente de trabajo de las ca
racterísticas de los apuntados, 
la Inspección de Trabajo está 
obligada a emitir el corres
pondiente informe ante la Ins
pección Central de Trabajo a 
los efectos siguientes: a) Para 
que la citada Inspección Cen
tral recopile los datos oportu
nos que posibiliten conocer 
las causas de la siniestralidad 
laboral al fin de contar con 
los elementos de juicio nece
sarios para fundamentar la 
política legal prevencionista 
en esta materia; b) pa.ra que, 
en caso de que se estime, en 
principio, que la causa del si
niestro ha obedecido a la falta 
de medidas de seguridad, por 
la Inspección Central se curse

Obras de la presa de Las Cogotas 
demanda de oficio a la juris
dicción laboral que, en caso 
de dictar fallo estimatorio, 
impondrá el recargo de las 
pensiones causadas en el por
centaje determinado regla
mentariamente; c) para que, 
en el supuesto de que el acci
dentado no estuviese afiliado 
a la Seguridad Social, se de
clare a la empresa responsable 

’ de las pensiones.
Por Otra parte, si por los 

causahabientes o por quienes 
proceda, se estima que con 
motivo del accidente podría 
deducirse una responsabili
dad es ante el Juzgado de Ins
trucción ante quien ha de 
plantearse la correspondiente 
acción penal, y si la autoridad 
judicial lo estima oportuno, 
puede recabarse por ella la 
remisión del citado informe 
de la inspección de Trabajo.

De lo anterior se deduce 
que el informe de la Inspec
ción, en absoluto vinculante, 
es un elemento a valorar por 
la autoridad judicial —si lo 
estima pertinente— que es la 
única competente para juzgar 
los hechos, sin que proceda 
que por la Inspección de Tra
bajo se emitan públicamente 
juicios previos que podrían ir 
en contra de la presunción le
gal de inocencia establecida 
en el artículo 24,2 de la Cons
titución. Queda claro, pues, 
que la Inspección de Trabajo 
debe informar al Juez antes 

! que ala opinión pública.

ARCHIVO
2.5 En relación con las de

nuncias que Comisiones Obre
ras dice haber presentado con 
fecha 22 de mayo de 1986 y 22 
de enero de 1987 y de su esti
mación de las causas —según 
la prensa, como se aclara— 
del accidente último en la 
Presa de Mingorría, cabe se
ñalar que en materia de segu
ridad e higiene se han realiza
do a las citadas obras las si
guientes visitas: 7 de mayo de 
1985 (fase de iniciación), 11 y 
22 de agosto, y 7 y 11 de no
viembre de 1986; 26 y 27 de 
febrero, 31 de marzo, 11 de 
abril y 10 y 12 de agosto de 
1987. Se han levantado 2 Ac
tas de Infracción en esta ma
teria, 1 Acta de Advertencia y 
1 Requerimiento.

3.5 Respecto del accidente 
ocurrido en la fábrica de ha
rinas de Arévalo y de las 
afirmaciones de la Central Sin
dical U.G.T. de que se había 
formulado denuncia por es
crito el 26 de marzo último, 
cabe señalar que dicha de
nuncia era por realización de 
horas extraordinarias, lo que 
podía suponer “un aumento 
de la peligrosidad en el traba
jo por excesivo horario”. A 
consecuencia de esta denuncia 
se efectuaron las siguientes 
actuaciones por la Inspección 
de Trabajo.

—Visita al centro de traba
jo el 10 de abril, requiriéndose 
a la Empresa constructora pa
ra que cumpliera determina
das normas en materia de se
guridad e higiene.

—Nueva visita el 13 del 
mismo mes, respecto del tra
bajo efectuado por una em
presa subcontratista, no ha
biéndose detectado deficien
cias en materia de seguridad e 
higiene.

—Nueva visita el 9 de mayo, 
levantándose a la Empre
sa Acta de Infracción por rea
lizar una jornada semanal 
superior a la pactada en el 
Convenio.

—El día 30 de julio se de
niega a la Empresa una peti
ción para implantar dos tur
nos de trabajo.

Queda pues patente que en 
1 absoluto ha existido una falta 

de control por la administra
ción laboral de la obra que 
nos ocupa.
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Se celebrará entre el 20 y el 23 de septiembre EL MENSAJERO F. JAVIER SANTERO!

El ministro de Agricultura y el presidente 
de la Comunidad Autónoma asistirán a 
la clausura del Concurso de Raza Avileña

Ciertos retrasos

Ávila. Sonsoles López._____
El ministro de Agricultura 

Carlos Romero y el presiden
te de la Junta de Castilla y 
León, José María Aznar, asis
tirán, el próximo día 23 de 
septiembre, a la clausura de la 
XI Subasta Nacioiial y VHI 
Concurso Morfológico Nacio
nal de Ganado Vacuno Selec
to de Raza Avileña-Negra Ibé
rica, que al igual que otros 
años, se celebra en el Merca
do Permanente de Ganados 
de Avila. Además del minis
tro y del presidente autonó
mico, estarán presentes en el 
acto diversas autoridades pro
vinciales y de otras autono
mías, así como consejeros 
agrónomos de las distintas 
embajadas.

Tanto la Subasta como el 
Concurso son organizados por 
la Asociación Nacional de 
Criadores de Ganado Vacuno 
de Raza Avileña, y se celebra
rán a partir del próximo 20 de 
septiembre, hasta el miércoles 
23. El Ministerio de Agricul
tura subvenciona en^parte las 
operaciones comerciales y la 
asistencia al concurso, que 
cuenta con un comité de ho
nor integrado por el presiden
te de la Junta, el ministro de 
Agricultura, el gobernador ci
vil, el presidente de la Diputa
ción, consejeros y directores 
centrales de la Administración 
y de otras autonomías, y una 
comisión organizadora a car
go del presidente de la Aso
ciación Nacional de Criadores 
de Ganado Vacuno, Alonso 
Alvarez de Toledo.

El calendario para este año 
es el siguiente: El sábado 19 se 
procede a la entrada de gana
do, acto no público. El día 20 
a la 1,00 inauguración, el 21 
calificación del ganado de su
basta, el 22 se reúne el Jurado 
para el concurso morfológico 
y presentación de listas de su
bastas. El día 23 tendrá lugar 
la clausura comenzando a las 
11,00 con entrega de premios 
del Concurso morfológico, a 
las 11,30 Subasta del ganado, 
y a las 14,30 almuerzo.
ASISTENCIA 
DE GANADEROS

Según palabras de Alonso 
Alvarez de Toledo, presidente 
de la. Asociación Nacional de 
Criadores de Ganado Vacu
no, se prevé una asistencia al 
certamen de este año de 25 
ganaderías de distintas pro
vincias y autonomías, tales 
como Castilla y León, Extre
madura, Madrid y Segovia, 
entre otras. En cuanto al nú
mero de cabezas, se han regis
trado para subasta 120 novi
llas, lo que supone un incre
mento respecto a ediciones 
anteriores, y alrededor de 40 
machos, con lo que el número 
de cabezas de sementales y 
ganado de concurso será simi
lar a otros años.

En este certamen se subas
tan machos y hembras del Li
bro Genealógico con pruebas 
sanitarias y con subvenciones 
al comprador de 25.000 a 
50.000 pesetas en las hembras 
y de 80.000 a 160.000 pesetas.

Uno de los ejemplares mostrados en la edición del año pasado archivo

en los machos; estas subven
ciones son concedidas por la i 
Direcpión General de la Pro- 1 
ducción Agraria. <

Según los organizadores de < 
la Subasta y del Concurso, las 
ventajas para el ganadero com- , 
prador, son múltiples, ya que 
supone comprar ganado de 
máxima selección y pureza, 
que viene siendo escogido ge
neración tras generación para 
producir carne de lo más ren
table y con unas garantías de 
sanidad excelentes.
FORMAS DE PARTICIPAR 
EN LA SUBASTA

Pueden concurrir como com
pradores todos los ganaderos 
que lo deseen, presentando 
una tarjeta de autorización 
que ha de ser solicitada a la 
Delegación Territorial de Agri
cultura de las rspectivas pro
vincias.

La subasta se realiza por la 
puja a la llana, a partir de 
precios de salida que estarán 
fijados desde el día anterior. 
Los precios estarán en fun
ción de la calidad del ganado 
y de la subvención.

Además de la exhibicióii de 
ganado Avileño, habrá tam
bién un stand de la Coopera
tiva Comercializadora de Ra- , 
za Avileña, en la que se podrá 
degustar por segundo año con
secutivo, carne de la misma 
raza. En otro stand, estará 
presente la Asociación de Ga
naderos Trashumantes, exhi
biendo ganado merino, avile
ño, y mastines españoles, y 
cuyo principal objetivo es la 
defensa de los intereses de los 
ganaderos, haciendo hincapié 
en el njantemmiento y buen 
estado de cañadas y cordeles.

En la misma línea, tendre
mos una caseta del Consejo 
Regulador de la denomina
ción específica del vino de 
Cebreros y las judías de El 
Barco, así como distintos 
stands comerciales de piensos 
compuestos, laboratorios, ma
quinaria, y demás.

Todo en bricolage y Manualidades 
PRECIOS ESPECIALES A CENTROS DOCENTES 
Y CULTURALES

CENTRO MEDICO “SAN JUAN DE LA CRUZ”

Germán Vázquez Vázquez 
TRATAMIENTO DE HEMORROIDES 

(ALMORRANAS) 

SIN CIRUGIA NI DOLOR

Cortamos madera en el acto
Paseo San Roque, 6 Teléfono 22 98 08

C/ Duque de Albe n.® 6. Edificio Ceje Rurel 
TelL: 22 67 79 
Consulte Dieris c.M. 64 ;

AVILA.

Aparte de la ayuda del Mi
nisterio de Agricultura, tam
bién cuentan con el apoyo de 
entes provinciales, autonómi
co, el Ayuntamiento, la Dipu
tación, y distintos organismos.
CONCURSO 
MORFOLOGICO

Los premios concedidos en 
este apartado son: Sección 
1,^, machos con más de 4 me
ses; Sección 2.^, Machos entre 
36 y 48 meses; Sección 3.^, 
Lote de tres vacas con más de 
48 meses; Sección 4.®, Lote de 
tres vacas entre 36 y 48 meses; 
Sección 5.æ. Macho y su des
cendencia, lote constituido por 
macho y cuatro hembras hijas 
de éste; Sección 6.^, Hembra y 
sus descendencia, lote consti
tuido por tres hembras empa
rentadas entre si en linea di
recta y a la Ganadería mejor 
representada, se le entregará 
el Trofeo Asociación Nacio
nal de Criadores de Raza 
Avileña-Negra Ibérica.
DENOMINACION 
DE ORIGEN

El presidente de la Asocia
ción Nacional de Criadores de 
Ganado Vacuno, Alonso Al
varez de Toledo, cree total
mente factible conseguir la 
denominación específica para 
la carne de avileño negro- 
ibérico, ya que se cuenta para 
ello, con el total apoyo del 
ministro Romero, del presi
dente autonómico José María 
Aznar, y del Instituto Nacio
nal de Denominación de Ori
gen (INDO). Esto contribui
ría a una mejor comercializa
ción de la carne y a solucionar 
problemas derivados de la fal
sificación de este alimento de 
gran calidad. Aunque no se 
sabe todavía nada seguró, se 
prevé que de aquí a fin de 
año, se anuncie la definitiva 
inclusión de la carne de vacu
no avileño en el régimen del 
Consejo Regulador de Deno
minación de Origen.

Nos tienen paralizados. Por 
si las actividades ya lo esta
ban poco en los meses de ve
rano —y en agosto no diga
mos— ‘algunos nuevos ele
mentos nos vienen a para
lizar aún más la marcha de 
la Administración.

Nos colocaron las eleccio
nes municipales y regionales 
en el mes de junio y en se
guida se nos echó encima el 
verano, con lo que las nue
vas corporaciones apenas 
pueden enterarse de lo que 
tienen entre manos para to
mar un punto de partida 
desde que el que ponerse en 
funcionamiento.

Y si eso pasa con la mayo
ría de los ayuntamientos, 
qué vamos a decir de la Di
putación Provincial, que aún 
tenemos en funciones a la 
anterior, desconociéndose a 
ciencia cierta cuándo vamos 
a poder contar con la nueva 
Corporación. Provincial. Y 
mientras, una buena parte 
del entramado provincial pa
ralizado a causa de la inter
pretación que se da a deter
minado aspecto de una ley.

A un político andaluz se 
le ocurrió, en una ocasión 
soltar, a modo de ingeniosa 
frase que ha dado la vuelta a 
la geografía española, aque
llo de que “la justicia es un 
cachondeo”. Y no pocos dis
gustos le costó su osadía.

Hombre, lo que sí ocurre 
con la Justicia es que a veces 
anda atada por subjetivida
des, como tantas profesio
nes, con el peligro de que, en 
este caso, cada pronuncia
miento, cada interpretación, 
afecta a tantas personas, que 
da miedo ante la amplia va
riedad de interpretaciones que 
puedan darse.

Parece que el mayor pro
blema de nuestras leyes es 
que, muchas de ellas, tienen 
grandes lagunas que han de 
ser cubiertas con las inter

TESTIMONIO DE 
GRATITUD

Los padres y demás familia de la joven 
MARIA TERESA SANTAMARIA TRI
GO (q.e.p.d.), que falleció el día 18 del pre
sente mes en Almuñécar, ante la imposibili
dad de hacerlo personalmente, como fuera su 
deseo, agradecen desde estas columnas^ los 
numerosos testimonios de pésame recibidos 
con tan triste motivo.

pretaciones que cada cual 
haga en su caso. En el que 
ahora nos está afectando, el 
de la Diputación Provincial 
de Avila, esas lagunas y esas 
interpretaciones nos tienen 
paralizados durante meses, 
mientras que en otras pro
vincias, unas situaciones 
iguales han sido resueltas de 
forma totalmente distinta, 
pudiendo contar con su Di
putación constituida y pre
parándose sus presupuestos, 
planes y todas las demás 
cuestiones que tanta impor
tancia tienen para los ciu
dadanos.

Cuando nuestros alcaldes 
empiecen con las lógicas pe
ticiones de ayudas y subven
ciones, que nadie vaya a 
contarles que, después de 
meses de haberse celebrado 
las elecciones, imperativos 
legales les obligan a estarse 
mano sobre mano, en espera 
de que se vayan cumpliendo 
los pasos que lleven a que la 
Diputación se constituya de
finitivamente. Ese, desde 
luego, no es su problema. Su 
problema será, en todo caso, 
que sus vecinos les deman
den realizaciones que no pue
den acometer a su debido 
momento por falta de fondos.

Cuando la aplicación de 
las leyes nos lleva a situa
ciones como la actual, en las 
que no se puede afirmar que 
sea de justicia paralizar una 
administración que afecte a 
tantos ciudadanos, hay que 
pensar que el Legislativo no 
sólo debe replantearse el con
tenido de determinadas nor
mas, sino hacerlas tan claras 
que, de su interpretación, 
no puedan derivarse otras 
consecuencias que las bus
cadas por el propio legisla
dor, tratando de que los be
neficios sean lo mayores po
sibles y el entorpecimiento 
al discurrir ciudadano, el 
menor.
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Los vecinos cuidan del jardín de la plaza 
de San Nicolás
Avila. Redacción.___________

Un curioso detalle han tenido 
unos muchachos de la Plaza de 
San Nicolás en nuestra Capital. 
Pese al cuidado de los encarga
dos de jardines del Ayuntamien
to abulense de los árboles y 
plantas del jardín de esta plaza, 
los chicos los riegan también por 
su cuenta para que los calores 
estivales no acaben con los mis
mos.

Es algo que los honra, por su 
preocupación ecológica y ciu
dadana. Cuánto más se adelanta
ría si otros tomaran ejemplo de 
estas actitudes y no se dedicaran 
a destrozar el medio ambiente.

Desde luego el aspecto de es
tos árboles es de lo más saluda
ble. Ahora que se mueren los 
olmos, es bueno conservar los 
árboles recién plantados, pues 
sino, todos pagaremos las con
secuencias. Es importante que 
los vecinos de cada zona vayan 
tomando una serie de responsa
bilidades para conservar el pa
trimonio que les pertenece.

En este caso resulta obvio que 
el riego de los vecinos no sería 
tan necesario, pero lo importante 
es la toma de conciencia de las 
necesidades ecológicas.

24 pueblos de la provincia tienen 
zonas de baño contaminadas

Avila. Redacción.___________
(Viene de 1.“ página)

Los pueblos afectados son 
los siguientes; En el río Arenal, 
en el pueblo del mismo nom
bre, "Puente Najarro” y “Pis
cina Natural”; en Arenas de San 
Pedro, en el río Arenal la “Pis
cina Municipal” y, en el río 
Pelayos la piscina del mismo 
nombre.

Tres zonas afectan a Barco 
de Avila, las tres en el Tormes, 
que son “Puente Nuevo”, “Pre
sa de Cachagranos” y “Orbezo”. 
Dos zonas afectan a El Barraco, 
en el pantano del Burguillo, en 
concreto en el puente de “La 
Gaznata” y en “Las Cruceras”. 
En Becedas la “Piscina Natu
ral” en el río Becedillas. En 
Burgohondo, en “Puente Arco”, 
en el Alberche. En Cebreros 
está afectada la zona de “Las 
calas de Guisando” en el pan
tano del Burguillo. En Gavila
nes, “El escuarrialejo”, en la 
garganta de Blasco Chico; en 
Guisando, “El Charco del Ris
quillo”, en el río Pelayo; en La 
Horcajada “La Presa de la má
quina”, en el Tormes; en El 
Hornillo “Piscina natural” del

río Cantos y “El Tejar” en el río 
Arenal; en Hoyo de Pinares, 
“Salto del Pantano”, en el río 
Becedas; dos en Hoyos del Es
pino, en el Tormes, “Las cho
rreras” y “Puente del Duque”.

En El Losar del Barco, “El 
Charcazo”, en el Tormes; en 
Mombeltrán, “Playas Blancas”, 
en el río Ramacastañas; en Na
va del Barco, “Presa”, en la 
garganta de Galingómez; en Na
valuenga, “Piscina Natural” en 
el Alberche. Tres zonas en Na
varredonda de Gredos, dos en 
el Tormes, en “Navatormes” y 
“Charco del Molino”, y “Val
deascas”, en la garganta de 
Valdecasas. En Pedro Bernar
do, “Puente Gaznata”, en la 
garganta de La Eliza; en Pegue
rinos, la“Piscina Natural” en el 
río Parra; en Piedralaves, “Char
ca la nieta, en la garganta de 
Muño Cojo. En Santiago de 
Tormes, el “Charco Puente Ali
seda”, en el Tormes. En El Tiem
blo, “Charco el Cura”, en el 
pantano del Burguillo y, final
mente, en Tormellas “El Puen
te” en la garganta de los caba
lleros y en Umbrías “Charco 
Carbonero”, en el Tormes.

ACUPUNTURA ESTETICA-Tto. facial

. —Rayos Isssr y estimulador elAotrioo—
• Dolor, Adelgazamiento comiendo cuanto desee. Celuli
tis, Reuma Asma Artrosis, Dísmenorrea Tabaquismo, 
Jaqueca Insomnio, Depresión, Vértigo, Hipertenslóa E 
Psicosomáticas, etc
Petición de hora para consultas miércoles, jueves y viernes' 

74. Avda, de Portugal. 29 2.° D. Avila '

ERMITAS
—SALON DE ESTETICA—

• Tratamientos faciales y corporales
• Sistema de depilación CLEAN-EASY

C San Segundo. 14-1°. Teléf: 22 83 78

nchéz
PODOLOGOS

Í^CENTRO MEDICO 
* ABULENSE

GINECOLOGOS

J. MORAIS LUQUE 
—TOCO-GINECOLOGO—

GRADUACION PERFECTA 
DEGXKFAS 

MICROLENTILLAS 
LENTES ESPECIALES

Duque do Alba, 1 - AVILA
©22 01 53

ANTONIO GARCIA MARTIN 
—PODOLOGO—

Afeccidnes y ortopedia de los pies.
Consulta diaria previa petición de hora

C/ Dr. Fleming22. 3 ° puerta ! 1. Telf 21 1244.

PSIQUIATRAS

• RECONOCIMIENTOS
MEDICOS PARA

Consulta, previa petición de hora. Teléfonos 
22 18 08 - 21 23 81. Paseo de D. Carmelo. 22.

CARNET DE CONDUCIR OFTALMOLOGOS OCULISTAS

6nchez
AGUSTIN PEREZ PEREZ

—Paiquiatria-Psiooterapl»—
Consuha diaria (tunes a viernes) • Tardes de S a 7 

Avda Portugal 8-2*-A Teléfono 21 35 82 AVILA

• LICENCIAS DE ARMAS
ORTOPEDICOS

RAYOS'X-ECOGRAFIA

LICENCIAS DE CAZA

Plaza Claudio Sánchez
Albornoz a® 2-4
Telf 21 28 24

(JUNTO A TRAFICO)
PROXIMA APERTURA

CLINICAS DENTALES

CLINICA DENTAL
D. ARTURO GOMEZ JIMENEZ 

—Médico cstomatólooo— 
RAYOS LASER Y ORTODONCIA

Consulta Tlf. 21 27 31. C/ Alemania a» 4. ;

F. GOMEZ DE LIANO
—OFTALMOLOGO—

• Cirugía ocular - Lentillas 
Consulta de4,30 a 8 (Excepto miércoles y sábados)

Paseo Don Carmelo 22-1° B Teléf.: 22 40 24
(Frente al parque de San Antonio)

ALFONSO GONZALEZ PEREZ 
— OFTALMOLOGO—

• Lentes de Contacto

Consulta Clinica Santa Teresa (Tardes previa 
petición de hora). Teléf. 22 14 50

OPTICOS DIPLOMADOS
CLINICA DENTAL

J. M. ASENSIO SEVILLANO 
— Médico Estomatólogo—

Horario de consulta Diaria previa petición de hora 
Avda de Portugal, 25 1° 7.' Telf. 22 22 71 Avila

ORTOPEDIA AGÜERO
• Hacemos plantillas ortopédicas. Corsés Fajas. Lum- 
bostatos. Prótesis, etc. (a medida).
• Sillas de inválidos. Bastones. Instrumental médico. 
Calzado anatómico y ortopédico.

Avda de Portugal 14. Tel 21 23 40

| D. LUIS PEREZ PEREZ
— RADIODIAGNOSTICO Y ECOGRAFIA— 

Consulta diaria, tardes de 4 a 7 (excepto sábados) 
C/ Avda, de José Antonio. 8-1° Teléf: 21 25 91

CAÑAMARES,SA.
ORTOPEDIA TECNICO-COMERCIAL

SUMINISTROS MEDICO • HOSPITALARIOS

• SUMINISTROS MEDICO- 
HOSPITALARIOS.

• PLANTILLAS A MEDIDA
• CORSES Y FAJAS
• APARATOS DE MARCHA
• SILLAS DE RUEDAS

Avda, de José Antonio, 28, Telf, 22 50 89 
05001-AVILA

TRAUMATOLOGOS

JOSE LUIS RAMOS GUERREIRA
— TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEDIA—

Consulta previa petición de hora (sólo tardes) 
Teléfono 22 42 61.

Avda, de José Antonio. 8 - 1° Dcha. Avila.

UROLOGOS

C. HOYOS FITTO 
—RIÑON Y VIAS URINARIAS—

Consulta de 4 a 7 (lunes, miércoles, viernes)

TIs 22 51 69 ■ 22 47 83 Avda de José Antonio. 8-1“ DPEDIATRASi CASTILLA
C/ Arévalo 7. 

Teléf 22.96 21
# Lentes de contacto
S Aparatos para sordos
• Gafas graduadas

JOSE M.‘ MAILLO DELCASTILLO 
— PEDIATRA (MEDICINA INFANTIL^ — 

Consulta previa petición Teléf: 22 89 42

Plaza dé Santa Ana. n” 2. Portal. 3. Piso 4“-1

JOSE IGNACIO ISUSQUIZA CARRO
UROLOGO

Consulta: Clínica Sta. Teresa 
Tel£ 22 14 50 PREVIA PETICION DE HORA
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Registra mucho tráfico

Paseo de Don Carmelo, entrada y salida 
de la ciudad
De él parten varias carreteras importantes Edificio de las Escuelas Anejas y Gobierno Civil mayoral

Avila. Félix Rosado._______
El Paseo de Don Carmelo es una más de las avenidas de 

Avila, aunque su denominación sea la de paseo. Pero no es el 
lugar más apropiado para caminar —salvo que nos vayamos a 
los parques adyacentes del Jardín del Recreo o de San 
Antonio—. Es como el protocolo de la ciudad, la entrada y 
salida de la misma. Una vía de donde partimos para el viaje. Es 
paseo y carretera.

Esta es, tal vez, su caracte
rística más importante, “tiene 
muchísimo tráfico”, se comen
ta por- parte de algunos veci
nos. Y todavía se ven algunos 
cristalinos de la luna de un co
che, resultado de un encon
tronazo de vehículos.

De ella parten, entre comi
llas, las nacionales 501 y 403, 
de Madrid y Valladolid res
pectivamente. E igualmente, 
tras entrar en la Avenida 18 
de Julio, iríamos a la comar
cal 505 de El Escorial.
LUGAR DE 
ENCRUCIJADA

Y por si fuera poco, el Pa

Una amplia acera ji

seo de Don Carmelo es una 
encrucijada de cruces, porque 
confluyen en él calles como la 
Avenida de Portugal, La Ave
nida de Madrid, la ya nom
brada 18 de Julio, todas casi 
pegadas; y ya, casi al final, también 
forma una especie de trío jun
to a la calle Onésiino Redon
do y la calle de la Sierpe.

Por las noches el tráfico se 
hace problemático y tres o 
cuatro guardias de tráfico tie
nen que acudir a poner un po
co de orden, en algunas oca
siones.

Esta imagen sería la vista 
desde el cielo, o desde dentro 

de un coche. La vida de la ca
lle es la del viajante. Pero ya 
con los pies en tierra, se inicia 
saliendo del Jardín del Re
creo. Encontramos primero 
una solitaria columna, un mo
nolito perdido, porque no hay 
nada parecido en toda la zo
na. A su lado aparecen unas 
amplias y tranquilas terrazas 
de verano de la heladería ita
liana Don Carlo, y de la cafe
tería Maspalomas. Entre me
días está Ocaso, S.A. de An
tonio Alvarez.

CUATRO CARRILES

No se pierda en Avila. 
Un mapa turístico de la pro
vincia, también está al co
mienzo de este paseo. La ca
rretera que aparece está divi
dida en cuatro carriles, dos 
para cada sentido de la circu
lación, y una hilera de semá
foros se reparten a lo largo de 
los casi 400 metros de re
corrido.

A la izquierda está la esta
ción de autobuses, situado en 
lo que hace ya muchos años 
era el campo de fútbol muni- 

mayoralEdificaciones, a un lado; al otro, el jardín de San Antonio

cipal. Los comercios de esta 
estación son Yemas de Avila, 
joyería Menro, Floristería Ma- 
ranta. Oportunidades Rolen, 
y un local de Seguros Genera
les. Después está el Café Bar 
Terminal Bus.

“Esta zona era un lugar 
muerto” afirma un vecino que 
lleva viviendo aquí más de 
treinta años, “nadie pisaba 
por aquí” y continúa dicien
do, “en lo que ahora es acera 
la hierba tenía medio metro 
de alto”. Pues si antes no pa
saba nadie, ahora pasa todo el 
mundo, ese ha sido el cambio.

Seguimos nuestra pequeña 
ruta, y encontramos el restau
rante Nacho’s, cerrado. Tam
bién vemos el edificio de la

Educación y Ciencia. Y justo al 
otro lado el conocido parque de 
San Antonio, donde un an
ciano a la pregunta de qué le 
parece el parque responde “lo 
veo muy oscuro”. Entiendo

do, aunque “para nosotros es
tá bien” termina diciendo.

ALGUNAS QUEJAS

Apunto algunas de sus que
jas, muchas de las farolas es
tán rotas, y por la noche no 
hay luz, y la gente, algunos, 
todavía siguen sin respetar los 
espacios verdes.

También se encuentra en 
esta vía el Gobierno Civil, lu
gar de atención a muchos de 
los problemas de toda la pro
vincia. Otros locales qué se 
distribuyen por la calle son la 
tienda de montajes y mante
nimientos eléctricos Meym, 
S.L., la Casa de las Estufas, 
Seguros Santa Lucía, Servicio 
de neumáticos Michelín, y la 
fábrica de Chocolates y Cafés 
Coty.

Entre ellos se nos muestran 
dos casas con dos bellas fa
chadas, a semejanza de dos 
palacetes burgueses. Ponen la 
nota de arte de este Paseo de 
Don Carmelo. Ya llegando al 
final del mismo topamos con 
el Hotel R. Don Carmelo, con 
el puente de ferrocarril, y con 
otro parque, éste de pinos, 
que ya no parece estar en la 
ciudad.
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VILLAREJO DEL VALLE

También en Arenas se vio bailar, con garbo y salero, las sevillanas... PAJUELO

ARENAS DE SÁN PEDRO

Las fiestas, en Villarejo, se caracterizan por su animación ROSILLO

Gran éxito del festival infantil organizado 
por Sara Tornero

Finalizó, con extraordinaria 
animación, la Fiesta Chica en 
honor de San Bartolomé
Villarejo del Valle. Carlos Rosillo.

Arenas. F.J. Rodríguez

Con gran éxito de público, especialmente infantil se celebró el pasa
do lunes por la noche en el recinto del Castillo, el festival infantil 
organizado por Sara Tornero en beneficio de la Residencia de Ancia
nos de Arenas de San Pedro.

Una vez más, Sara Toreno ha demostrado —con este festival son ya 
14 los que se han celebrado— que, con unos precarios medios, se 
puede conseguir un festival digno de los niños (y también de los mayo
res pues hay que reconocer que también estos disfrutan, se ilusionan y 
se emocionan al ver en escena la ingenuidad y el atrevimiento escénico 
de estos pequeños).

El espectáculo fue presen
tado, al igual que el día ante
rior la coronación de la reina 
y las damas de honor, por el 
locutor de la Rueda de Emi
soras Rato, Francisco de León.

Hay que destacar la inter
vención, con distintos núme
ros a lo largo del festival, de 
Alvaro Guzmán de Guevara. 
El fue, en cierto modo, el hilo 
conductor del espectáculo.

Importante, sin lugar a du
das, fue la recaudación obte
nida en el festival, entregado 
al final del mismo a la herma
na Angela, 73.600 pesetas, que 
dejaron en taquilla las más de 
500 personas que había en el 
recinto del Castillo.

DIEGO Y LORENA
Comenzaron las actuacio

nes del festival Diego y Lore
na. Dos pequeños que inter
pretaron sendas canciones, con 
Diego a la guitarra y Lorena 
como solista.

EL DIARIO DE AVILA

Los niños, protagonistas de la fiesta infantil, llenaron —y alegraron— el escenario PAJUELO

La suelta de una vaquilla y el encierro son tradicionales en Villarejo
ROSILLO

En tercer lugar, después de 
la primera intervención de Al
varo Guzmán de Guevara, ac
tuó María Rosa, de Pelayos 
de la Presa, recitando una 
poesía de García Lorca, “San
gre de Camada”.

Después el escenario se lle
nó de niños recordando la 
música de la popular serie de 
dibujos animados, “Heidi”. Vol
vió a intervenir Guzmán de 
Guevara con un grupo de sus 
alumnas bailando sevillanas. 
Una vez finalizada esta actua
ción, los niños volvieron a 
llenar el escenario, en esta 
ocasión bajo los acordes de la 
célebre canción de “Había una 
vez un circo”.

Tras estas actuaciones, in
tervino Manolo Cerdán, en
carnando al payaso Albertin, 
un niño a otro payaso, Pa-de 
tó. Beatriz, una niña de corta 
edad, nos deleitó con unos 
buenos pasos de sevillanas.

La “Historia de los niños” 
una versión escénica de la 
canción de José Luis Perales 
“Que canten los niños”, hizo 
que el escenario rebosara una 
vez más del calor de estos 
pequeños.

Con la interpretación de la 
historia de dos payasos, a 
cargo de Guzmán de Guevara 
finalizó el festival. Un festival 
lleno de color, musicalidad, 
ritmo.

Con este festival también 
terminó la jornada destinada 
a los niños. Una jornada que 
había comenzado a las once 
de la mañana con el concurso 
de pintura al aire libre. En es
te concurso intervinieron 45 
niños distribuidos en dos gru
pos: los niños y niñas de 6.^ a 
8.2 de EGB y el segundo for
mado por los más pequeños e 
integrado por alumnos que 
cursan 3.2 a 5.2 de EGB.

Ayer martes, tuvo lugar en 
el recinto del castillo una ex
hibición de ajedrez y, poste
riormente, en el auditorium 
del Instituto “Juana de Pi- 

, mente!”, un concierto del cuar
teto “Hermanos Jiménez”.

Para hoy está prevista una 
representación teatral a cargo 
la compañía “Tirso de Mo
lina”, con la obra “Bajarse al 
moro”.

En medio de una gran animación se celebró la festividad 
de San Bartolomé, titular de la iglesia parroquial.

La fíesta comenzó el domingo con la suelta de una vaqui
lla que no resultó todo lo divertido que se esperaba por 
culpa de la falta de fuerza de la res. A pesar de ello el 
encierro estuvo muy animado y atrajo a muchas gentes ami-
gas de otros pueblos.

Por la tarde se celebró 
una actuación de grupos folkló
ricos en medio de un fuerte 
viento molesto, pero no im
pidió que la plaza del pueblo 
estuviera llena de entusias
tas espectadores. Actuaron 
los grupos de Burgohondo, 
Serranillos, Hoyocasero y la 
rondalla de la localidad.

ACTOS RELIGIOSOS
El lunes 24, comenzó la

jornada con una solemne 
misa oficiada por don- Beni
to Zazo párroco del pueblo, 
y presidida por las autori
dades locales. Después la 
imagen de San Bartolomé 
fue paseada por las principa
les calles en devota pro
cesión.

Por la tarde, todas las 
“pandas”, llamadas aquí “reu
niones”, se juntaron en la 
plaza para compartir el pla
to típico de la “caldereta” 
preparada con la carne de la 
vaca toreada el día anterior. 
Es muy bonito ver cómo to
do un pueblo participa de la
........... . '>"""■„ ,, ..............  ;...... j—- 

misma comida y del mismo 
vino.
UNA MERIENDA 
FENOMENAL

Los encargados de guisar 
la vaca fueron Jesusín, su hi
jo Javier y Cariillos. El jefe 
de cocina fue, como siem
pre, Gerardín y sus ayudan
tes: Jesús, Perico, Rafael, 
Jose, Segundo... Otros se 
encargaron del vino o de los 
ingredientes. Y con ayuda 
de todos salió una mérienda 
fenomenal. Todo ello en el 
corazón del pueblo, la Pla
za, como símbolo de unos 
vecinos que se quieren y vi
ven en comunidad.

Después de bien comidos 
y bien bebidos, como “de la 
panza sale la danza”, hubo 
canciones típicas y un gran 
baile animado por el grupo 
musical “Cimas”.

Al final, todos contentos 
y dispuestos a preparar las 
fiestas principales en honor 
de la Excelsa Virgen de Gra
cia a celebrar del 5 al 11 del 
cercano mes de septiembre.

el mejor medio para que 
Vd. anuncie sus productos
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Sotillo de la Adrada. Ja
vier Fernández

El pasado día 19 se cele
bró el Primer Encuentro 
de EL DIARIO y el lugar ele
gido fue Sotillo de La Adra
da. No voy a hablar del 
Encuentro, ni de lo que su
cedió, cómo se desarrolló y 
los motivos de la elección 
de este pueblo. Todo se 
vio, se experimentó y se 
explicó en aquel mismo 
día. Pero mi presencia en 
Sotillo me dio la oportuni
dad de una amena, disten
dida y muy detallada con
versación con un concejal, 
buen amigo, amén de tener 
la oportunidad de recorrer 
sus calles, observar la vida 
del pueblo y, en definitiva 
ponerme en situación de 
hablar de su crecimiento 
progresivo. Por eso, el ele- 
gir el título de “cuarto cre
ciente”... que, si todo trans
curre con la normalidad 
prevista, y al ritmo que se 
le quiere imprimir, se lle
gará, sin duda, a la “luna 
llena”, o sea, la plenitud.

De momento, lo deja
remos en el modesto, pero 
esperanzador, “cuarto”, pe
ro, eso sí, creciente, que es 
lo importante. Y, ¿qué ví, 
qué oí, en Sotillo?
ANIMACION 
Y VIDA

Sería esta la primera ex
presión que se diría con 
justicia. Es un pueblo “vi
vo”, “animado”. Gentes 
que transitan por sus calles 
y plazas, gentes que llenan 
bares y terrazas, gentes que 
hablan entre sí, que for
man círculos, que comen
tan sus acontecimientos 
diarios, que son atentos 
con los que no son de allí y 
con ellos comparten todo. 
Los “turistas” forman par
te del pueblo. Y todo esto, 
ya en principio, creo que es 
bueno.

Los muchísimos comer
cios que existen (de todo 
tipo imaginable), son visi
tados y en ellos se presen
cian las normales transac
ciones, comprobando una 
exquisita amabilidad.

Se siente, para resumir
lo, el latido del pueblo, y 
esto se nota igual en las ca
lles, que en los diversos lu
gares de recreo y diversión, 
y se nota que todos —ma
yores y juventud—, con
fraternizan y comparten 
todo.
VIDA ASOCIATIVA

Me quedé un tanto asom
brado al comprobar la can
tidad de asociaciones que 
proliferan en este pueblo: 
De Amas de Casa, de Pa
dres de Alumnos, de Ca
zadores, de amigos de la 
Ronda, de Consumidores, 
de pura diversión y anima
ción para otros (no solo 
ellos), como “La Bota”; en 
el plano deportivo-futbolís- 
tico, etc. etc. Creo que se 
acercan a las diez, si no pa
san. Y más que hay en 
proyecto.

Asociarse es querer tra
bajar unidos y defender 
unidos propios intereses, y 
todo esto es muy bueno.
OBRAS Y SENTIDO 
COMUN

Las obras están a la vis-

SOTILLO DE LA ADRADA | 

Un pueblo en cuarto creciente
ta, y otras más están ya en 
los proyectos.

£1 nuevo Ayuntamiento, 
auténtico modelo de mo
dernidad, de estilo arqui
tectónico que no distorsio
na el contorno, de fun
cionalidad, es el primer ejem
plo. Enclavado en una am
plia explanada (aún sin ter
minar) que es la Plaza de la 
Concordia y cuyo nombre 
ya es muy sugeridor: ¡Con
cordia!, que tanta falta nos 
hace a todos.

El Hogar del Pensionis
ta. Otra obra modelo; la 
construcción, la funciona
lidad, el tipo de adminis
tración que lleva, etc.

' La futura Residencia de 
Ancianos. —¡qué gran 
idea!—, que se ve ya en 
próxima inauguración, y 
que será, sin duda, un gran 
consuelo para muchos. Aquí 
podrán vivir en su entorno, 
sin “verse desplegados” de 
su pueblo, de sus cosas... 
esos ancianos que dieron 
su vida por su pueblo. Esos, 
no se verán forzados a la 
obligada emigración. Ojalá 
que proliferasen más resi
dencias; hasta una muy 
grande, de ámbito comar
cal.

El futuro (este está en 
proyecto, pero firme) Cen
tro de Salud, que estará tn 
la Plaza de la Concordia, 
junto a la Casa Consisto
rial. El terreno ya está de
limitado, y los primeros 
pasos andados. Los enfer
mos —la mayoría— po
drán estar cerca de sus ca
sas, de sus pueblos, sin ne
cesidad de los largos des
plazamientos. Aquí habrá 
de todo. El Ayuntamiento 
ha dado terrenos y toda 
clase de facilidades, y el In- 
salud está haciendo el resto.

El Puesto de Socorro de 
la Cruz Roja, de sobra co
nocido, pues, en parte, es 
utilizado por el Insalud, y 
ya fue el primer desahogo 
para muchos casos (urgen
cias, guardias médicas, aná
lisis, etc.). Y, ádemás, cum
pliendo su misión de Cruz 
Roja con todo lo que ello 
quiere decir y significa.

Servicios públicos como 
Correos, Telégrafos, Telé
fonos, ofrecen las máximas 
facilidades al usuario.

El próximo —sin deter
minar plazos— Centro de 
Cultura (“la casa de to
dos”), que tendrá su sede 
en dr antiguo y ya vacío 
Ayuntamiento. Habrá de 
todo, y para todos.

Lo del trabajo con sen
tido común, me fue deta
llado por el amigo que me 
facilitaba datos.

Ejemplo: Las fiestas del 
pueblo han sido práctica
mente (y quiero decir “efec- 
tivamente^ programadas por 
los representantes del pue
blo, que han sido los repre
sentantes de esas asocia
ciones que abarcan la ma
yor parte de la vida y 
actividad de todos los ha
bitantes. El Ayuntamiento 
ha actuado —y, según di
cen, piensa seguir este ca
mino—, como monitor, colabo-

Las calles de Sotillo de la Adrada constituyen ún destacado atractivo para el 
turismo LUMBRERAS

rador y aportador de dine
ro, que es parte funda
mental. Pero la organi
zación, su desarrollo, su 
control, y todo lo relativo 
a la fiesta, parte del pueblo 
a través de sus asociacio
nes, que lo representan.

Otro ejemplo: el estado 
de los muchos kilómetros 
de callejas que son la autén
tica e imprescindible co
municación entre fincas y 
lugares para el paso de ga
nados y personas, estaban 
en deficiente o pésima si
tuación y hacían falta nue
vos tramos. Eso cuesta di
nero y trabajo, pero con 
solidaridad (peticiones so
lidarias), con aportaciones 
(trabajos y ayudas solida
rias) y con conocimiento 
de los cauces oficiales... 
con todo eso, bien conjun
tado, se puede conseguir la 
obra tan necesaria, y prác
ticamente sin desembolso 
particular. Así se ha hecho. 
Reuniones, exposición de 
la problemática y sus ca
minos a seguir, etc. El Ayun
tamiento ha hecho de “co
ordinador”, todos han res
pondido con su solida
ridad. Resultado: cerca de 
cinco kilómetros de calle
jas, son otros tantos cami
nos transitables para el uso 
comunitario de todo un 
pueblo.

Otro ejemplo más: La 
amplia explanada (Plaza 
de la Concordia), tendrá su 
ordenación particular. 
Unas escalinatas vistosas, 
además de facilitar el acce
so al Ayuntamiento, servi
rán de gradas donde sen
tarse y, desde ellas, poder 
presenciar los actos que se 
celebren en la Plaza, que 
será modernamente pavi
mentada y podrá ser mar
co ideal para representa
ciones, actuaciones diver
sas, etc. La gran acera (más 
que acera es ya un hermo
so paseo) de la fachada 
principal del Ayuntamien
to, será (podría utilizarse 
como en la fiesta del día 
19) escenario natural don
de orquestas u otras atrac
ciones que se programen, 
se sitúen, teniendo también 

el propio edificio, para ca
merinos, etc.

El edificio del Ayunta
miento es susceptible de 
acomodar de forma circuns
tancial a oficinas de di
versos servicios de tempo
rada (recaudación de con
tribuciones, reuniones de 
diversos colectivos, asam
bleas, etc), facilitando de 
esa manera la vida eco
nómico-social del pueblo.

Cuando se ofrecen faci
lidades, es indudable que 
se ejerce una atracción pa
ra aquellos organismos (pri
vados u oficiales) que ne
cesitan unos servicios ade
cuados para llevar a cabo 
su función, y que, dado 
que ésta no es permanente, 
les sería muy costoso la 
instalación propia. Esto es 
una prueba de una sensata 
utilización de'las propias 
instalaciones, en beneficio 
del pueblo.

¿QUE MAS QUEDA?
Por supuesto que mu

cho; por eso lo del titulo de 
“creciente”. Se trata de un 
crecimiento que no tiene 
límites pues siempre es sus
ceptible de aumento, mejo
ra, etc.

Mientras haya imagina
ción y ganas de trabajar, y 
un pueblo que demande 
más y mejor forma de vida, 
no podrá hablarse de “has
ta aquí”.

1 GUISANDO [

Subasta de obras
Arenas. Redacción._________

El Ayuntamiento de Gui
sando ha sacado a pública su
basta la “Entubación de abas
tecimiento de agua, sanea
miento y recogida de aguas, 
con rejilla y pozos de sanea
miento, desde el cruce trave
sía y calle San Miguel, hasta 
el alto de la calle Carrera y 
ensanche de la margen dere
cha”. El anuncio aparece pu
blicado en el Boletín Oficial 
de la Provincia del pasado 18 
de agosto.

El plazo en que deberán 
quedar terminadas las obras y

Si todo el Valle del Tié
tar es (tantas veces en este 
sentido se ha dicho y escri
to), un auténtico filón sin 
explotar todavía, no cabe 
duda de que Sotillo no 
quiere quedarse atrás —per
der el tren de la moder
nidad— y está ya traba
jando con seriedad para 
permanecer a la van
guardia.

Queda mucho camino, 
eso es indudable, pero, por 
lo que hemos visto, este 
pueblo, y sus autoridades a 
la cabeza, están dispuestos 
a continuar por el camino 
emprendido, que es, ni más 
ni menos tener conciencia 
del nuevo tipo de vida que 
sé está imponiendo hace ya 
muchos años: Turismo y 
todo lo que éste fenómeno 
trae consigo, que es mucho 
(mucho más de lo que ac
tualmente se vislumbra, por 
supuesto). Modernidad, que 
es más que “estar a la mo
da” Culturización que en
cierra un cúmulo de retos 
que tienen que ser asumi
dos y orientados por ma
nos expertas, y que repre
sentarán, sin duda, el 
auténtico y real avance de 
un pueblo.

Todo esto —y más—, es 
sabido por las autoridades 
(al menos eso dejó entrever 
mi interlocutor, el concejal 
Francisco Díaz Alvarez, y 
están dispuestos a continuar 
la marcha ascendente, y 
además pensando en ha
cerla en conjunto con otros 
pueblos, vecinos y herma
nos. Me habla de Manco
munidad, de autonomía de 
los municipios en todo aque
llo que sea posible, y que es 
mucho más de lo imagi
nable.

El año 2.000 es un reto 
—una cifra hasta un poco 
mágica— pero es también 
un plazo fijado para el ini
cio de un nuevo siglo, que- 
quieren inaugurar traba
jando ya desde ahora.

Un digno ejemplo el de 
este pueblo, al que le de
seamos que no desfallezca, 
que siga esta línea, y que 
vaya poniendo solidos ci
mientos. Su engrande
cimiento será un estímulo 
para todos los pueblos del 
Valle; sus experiencias, in
quietudes, si se comparten, 
serán de inestimable valor 
para todos.

Gracias por la informa
ción recibida, por la clari
dad y por la sinceridad. 
Enhoraibuena. 

que finalice el contrato, será 
desde que se adjudiquen hasta 
el 31 de octubre de 1987. El 
precio de estas obras asciende 
a 2.122.800 pesetas, financia
das el 50% a cargo de la Dipu
tación y el otro 50% a cargo 
del Ayuntamiento.

La presentación de instan
cias podrá realizarse en el pla
zo de 20 días tras la publi
cación del correspondiente 
anuncio en el Boletín Oficial 
de la Provincia.

El Pliego de condiciones se 
halla expuesto en la Secreta
ría del Ayuntamiento de Gui
sando.
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SAN JUAN DE LA NAVA
Fiestas de verano (y II)_____________ ________________________ _________

Los sanjuaniegos satisfechos del 
desarrollo de sus fîestas

HOYORREDONDO

£1 pueblo celebró con alegría 
los actos de sus fiestas patronales

San Juan de la Nava. 
Faustino del Monte.

En medio de un ambiente 
alegre, lleno de regocijo y ar
monía sin par, que reinó en el 
pueblo de San Juan de la Na
va, con motivo de las prime
ras Fiestas de Verano conoci
das en la villa, muchos luga
reños se acercaron a este co
rresponsal para dejar cons
tancia de su opinión personal 
sobre el acontecimiento que 
divirtió y, lo que es más im
portante, unió a todos los ve
cinos de un pueblo que quiere 
subir y progresar ondeando la 
bandera de la paz.

Estas son algunas de las 
manifestaciones recogidas:

Fulgencio Jiménez.—En los 
años que tengo no he visto 
fiestas como éstas, tan unidas, 
tan bien organizadas y tan 
logradas.'

LOS JOVENES QUIEREN 
MEJORARLAS

Jesús Zazo.—Para mí, es
tas fiestas han quedado muy 
bien, a pesar de haber sido las 
primeras que hemos tenido en 
la época de verano. Se pueden 
mejorar; esa es la intención de 
los jóvenes, que estamos dis
puestos a hacer todo lo posi
ble, desde nuestra asociación, 
para subir a nuestro pueblo lo 
más alto que podamos.

Francisco Hernández.—Es
tas fiestas han sido únicas. Ha 
sido una iniciativa para unir y 
levantar ai pueblo. Creo que 
con la misma voluntad y co
laboración que todos hemos 
puesto en esta ocasión, y con 
las ayudas que podemos reci
bir, nuestro pueblo puede 
prosperar mucho en un futuro 
próximo.

Jesús Hernández.-Estas 
fiestas me han gustado mu
cho. Tenemos que agradecer 
la labor y la iniciativa de An
gel Alonso, que ha sido el or
ganizador y coordinador del 
programa. Hemos colabora
do con él lo que hemos podi
do, pero tenemos que seguirle 
más porque sus ideas son 
buenas.

AGRADECIMIENTO A LA 
ASOCIACION CULTURAL

Esteban Hernández.-Hay 
que agradecer a la junta de la 
Asociación Cultural todo lo 
que ha hecho y está haciendo, 
especialmente a Angel, que, 
'como presidente, ha hecho 
cuanto ha podido para conse
guir resultados tan positivos 
como los de estas fiestas. Te
nemos que seguir adelante pa
ra hacer un pueblo como to
dos deseamos.

Tere Jiménez.-Hemos vi
vido unas fiestas como nunca. 
Han superado a las fiestas pa
tronales de octubre. Ha habi
do mucha más participación 
porque ahora hay más vera
neantes. No podemos olvidar
nos de Angel Alonso, que ha 
venido al pueblo con mucho 
amor dispuesto a unir a sus 
paisanos. Creo que lo ha con
seguido.

Emilio Yuste.—Necesitába
mos algo como esto. Todos 
debemos seguir unidos y co
laborar para que las próximas 
fiestas, si es posible, salgan 
niejor, aunque en éstas ha ha
bido pocos fallos. Con que 
salgan como las de este año ya 
es bastante.
OPINION DE LA 
CORPORACION 
MUNICIPAL

También el Ayuntamiento 
tuvo algo que decir sobre las 
Fiestas de Verano. Estas fue
ron las palabras de Julio Yus
te García, teniente de alcalde, 
que habló en nombre de la 
Corporación Municipal.

“En un principio diré que 
todos debemos mucho a An
gel Alonso. Nos hace falta 
mucha gente como él, gente 
que se preocupe por nuestro 
pueblo con entusiasmo. Las 
fiestas han sido completísimas, 
perfectas. La colaboración por 
parte del Ayuntamiento quizá 
no haya sido mucha, debido a 
que el dinero con el que cuen
ta es más bien escaso, pero es
tamos dispuestos a hacer cuan
to podamos en favor de nues
tros convecinos”.

Todos mencionan a . An
gel Alonso Yuste, presidente 
de la Asociación Cultural De
portiva “San Juan”, y primer 
organizador de las fiestas. An
gel no para. Lo mismo filma 
en vídeo un partido de fútbol, 
que graba las canciones de un 
concurso, que acondiciona las 
instalaciones del escenario, o 
soporta con buen humor el 
“manteo” que le dieron cari
ñosamente algunos desenfada
dos festeros. Es un sanjüanie- 
go de edad madura. Trabaja y 
vive habitualmente en Madrid 
y sabe lo que quiere: luchar 
por el bien de San Juan de la 
Nava y enriquecer cultural y 
socialmente la vida de sus 
paisanos.

Con poco más de 200.0Q0 
pesetas. Angel Alonso ha desa
rrollado un ambicioso pro
grama que ha cubierto, nada 
más y nada menos, nueve días 
de este caluroso verano. El 
mismo nos cuenta esta aven
tura y nos habla de los objeti
vos de la Asociación Cultural 
que preside.

EL NACIMIENTO DE 
UNA ASOCIACION 

r
“Después de muchos años 

ausente, vine un día al pueblo 
y ví que los chavales no tenían 
donde hacer deporte, ni don
de ocupar su ocio. Reuní a 
varios jóvenes, charlamos y 
comentamos la posibilidad de 
constituir una Asociación Cul
tural y Deportiva. En el pasa
do mes de abril celebramos 
una asamblea fundacional, pre
sentamos los estatutos y ense
guida quedó registrada legal
mente la Asociación con el 
nombre de Cultural Deporti
va “San Juan”, y empezamos 
a trabajar. En principio éra
mos un número reducido de 
personas, la mayoría jóvenes; 
luego, viendo los objetivos 

que perseguíamos fueron su
mándose más y más hasta lle
gar a contar 345 socios que 
somos en la actualidad. Cada 
socio —todos son del pueblo- 
aporta 500 pesetas anuales. 
Con los fondos sociales pen
samos, junto con otras ayudas 
que podemos recibir, arreglar 
el campo de fútbol y crear 
nuevas instalaciones cultura
les y deportivas”.

—Angel, háblanos de estas 
fiestas de verano.

—En principio pensamos 
que fuera una semana neta
mente cultural, pero no con
tábamos con el tiempo nece
sario para cubrir lo que eso 
suponía. Por eso quedó redu
cido el proyecto a Fiestas de 
Verano, en las que imperara 
la diversión más que otra cosa.

—¿Cuáles han sido «us re
sultados?

—No soy el más indicado 
para opinar. He sido el orga
nizador y para mí todo ha es
tado bien. Objetivamente creo 
que ha sido una experiencia 
que nos dará ánimo a todos 
para seguir con nuestro em
peño.

APOYO MORAL DEL 
AYUNTAMIENTO

—¿Cuál ha sido la cola
boración del Ayuntamiento 
en estas Fiestas de Verano?

—Somos conscientes de que 
este Ayuntamiento no dispo
ne de mucho dinero. Por eso 
queda justificada su escasa co
laboración económica. Apar
te de unos trofeos que ha sub
vencionado, no nos ha* desti
nado más ayuda monetaria. 
Sin embargo, sí, nos ha apo
yado moralmente todo lo que 
ha podido y ha puesto a nues
tra disposición todo lo que de 
la Corporación dependía: Alum
brado, locales para ensayos y 
reuniones, etc.

—¿Qué conclusión personal 
has sacado de estas fiestas?

—Como antes te decía, per
sonalmente creo que han sali
do bien, pero se pueden mejo
rar con la colaboración de to
dos. Estoy contento con la 
repercusión que las fiestas han 
tenido en el pueblo. Cuantos 
las han vivido han empezado 
a creer en ellos mismos, y se 
han dado cuenta de que todos 
unidos podemos hacer muchas 
y grandes cosas.

AFIANZAR 
LA CONVIVENCIA

Así fueron estas fiestas po
pulares. Estamos seguros que 
encontarán un lugar preferen
te en la historia de San Juan. 
Y así las vivieron y las comen
taron algunos partícipes que, 
representando a sus vecinos, 
han manifestado haber des
cubierto nuevas posibilidades 
para afianzar su convivencia y 
para fortalecer los valores hu
manos del pueblo que los vio 
nacer.

Enhorabuena a todos y que 
las próximas culminen, cuan
do menos, con el mismo éxito 
que caracterizó a su primera 
edición.

Hoyorredondo.
Jesús Gómez Gutiérrez.

Como en numerosos pue
blos de nuestra provincia, se 
han celebrado en Hoyorre
dondo, pequeño pueblo que 
cuenta en la actualidad con 
unos cuatrocientos habitan
tes aproximadamente, las tra
dicionales fiestas en honor a 
la Asunción de la Virgen. 
Pero, a pesar de que este 
Municipio cuenta con poca 
gente, las fiestas han estado 
muy animadas, y han servi
do de descanso y paréntesis 
en estos días de tanto traba
jo (que si trillar el trigo, lim
piarlo, regar el huerto, etc,), 
para todos los vecinos que 
junto con los familiares que 
se han acercado hasta aquí 
para presenciar las fiestas, lo 
han pasado en grande y con 
buena cara, todos juntos.

COHETES, MISA 
Y PROCESION

Las fiestas comenzaron el 
sábado, en el que por la ma
ñana muy pronto se tiraron 
cohetes, lo que sería el pre
ámbulo de las fiestas; a las 
doce de la mañana gran par
te de los vecinos se congre
garon en la iglesia parro
quial, para escuchar y parti
cipar en la Santa Misa, que 
ofició el párroco, don Bene
dicto Gómez, en honor a la 
Virgen, Nuestra Señora, tras 
la cual se celebró una so
lemne procesión con la ima
gen de la Patrona de este 
pueblo. Después siguieron 
los cohetes, que se mezcla
ron con la alegría y el bulli

BOHOYO
Se celebraron las fiestas 
patronales con la actuación de 
Gala Abulense
Barco de Avila. Resflo.

El pintoresco y simpati
quísimo pueblo de Bohoyo, 
tan vecino nuestro, celebró 
con todo entusiasmo duran
te los días 15, 16 y 17 del 
actual, sus tradicionales fies
tas patronales, en las que 
han colaborado directamen
te toda clase de autoridades, 
vecindario y esa incansable 
Peña “Los Serranos”, cons
tituida por locales y vera
neantes, consiguiendo una 
asistencia masiva de gentes 
que ha disfrutado a lo lindo 
con la multitud de actos que 

. han tenido lugar, tales como 
verbenas, toros, desfiles, cul
turales, artísticos, infantiles, 
religiosos, etc. Un éxito de 
desarrollo y organización.

GALA ABULENSE

Y a esta diversidad de 
fiestas deL vecino Bohoyo, 

cio. Por la tarde, se realiza
ron juegos infantiles, carre
ras de sacos, marathón, para 
los más pequeños y los no 
tanto, y otros juegos más. 
Por la noche, la velada re
sultó agradable y divertida 
gracias al conjunto Costa 
Esmeralda.

CALVA, VERBENA Y 
CONCURSO 
DE DISFRACES

En cuanto al segundo día, 
domingo, señalar que a las 5 
de la tarde dio comienzo el 
gran campeonato de Calva 
con 15 trofeos, en el que 
participaron más de 60 per
sonas, y un numeroso públi
co presenciando el acto. A 
las doce de la noche hubo un 
concurso de disfraces, en el 
cual se vieron caras desco
nocidas pero, graciosas a la 
vez. Y la verbena prosiguió 
amenizada por el grupo an
tes citado, hasta altas horas 
de la madrugada del lunes.

Y esto han sido las fiestas 
de Hoyorredondo, que, con 
sus juegos, concursos, bai
les... han atraído a gentes de 
distintos lugares para pasar
lo b’— ” '^’''ertirse.

Señalar, por último, que 
nos las ha comentado Lucio, 
el alcalde, con alegría y en
tusiasmo, y, preguntado que 
cómo va la Alcaldía, ya que 
es su primera vez, nos ha 
respondido que con pocos 
problemas “pues somos to
dos del mismo partido”; con 
una sonrisa le hemos despe
dido, diciendo que está a 
nuestra disposición para cual
quier cosa.

no podía faltar el notable 
espectáculo “Gala Abulense”, 
patrocinado por la Diputa
ción Provincial y tan cono
cido en el ámbito regional, 
como igualmente en Barco 
de Avila, donde actuó en 
distintas ocasiones.

En efecto, la tarde del día 
17, “Gala Abulense” presen
tó en Bohoyo su divertido 
espectáculo con una nutrida 
presencia de público que 
aplaudió con entusiasmo 
las distintas interpretaciones 
de los artistas.

El profesor Contreras y su 
Troupe con la magia, Jesús 
M. Dochado y Juan Luis, 
cantautores, Alaskita, los 
acordeonistas Alejandro y Yo
landa, la cantante Mary Paz 
y los ases de la risa Baby y 
Pacorro. Un conjunto de éxi
to para un pueblo envidia
ble que rebosa belleza y 
alegría.
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Burgohondo. Roberto Calvo.

La Cooperativa de Burgo- 
hondo S.L. aún no ha abierto 
sus puertas a los socios para 
que puedan entregar la pro
ducción de melocotones.

La función primordial de la 
Cooperativa, formada recien
temente, ya que antes era una 
Sociedad Agraria de Trans
formación, es la de seleccio
nar, envasar y vender la pro
ducción de melocotones y uvas 
de los socios. Pertenecen a la 
misma el 80 por 100 aproxi
madamente de los producto
res de melocotón y uva, con lo 
que se puede hacer una idea 
del trastorno que supone para 
los socios el hecho de que to
davía no se pueda entregar la 
producción en ella. La razón 
de la tardanza en abrir sus 
puertas es muy simple: los ri
dículos precios que las fábri
cas de conservas y almacenes 
ofrecen por el rico y caracte
rístico fruto local. Han llega
do a ofrecer 15 pesetas por ki
lo, lo que supone que, con ese 
precio, no saca el productor 
ni para amortizar los gastos 
de cura, poda y cuidados que 
los árboles necesitan.

BUENA PRODUCCION
Por otra parte, la produc

ción de la presente temporada 
es bastante grande, y por lo

BURGOHONDO
Problemas para la venta de la abundante cosecha de melocotones

El precio que se paga por kilo 
es excesivamente bajo

La Cooperativa de Burgohondo aún no ha abierto sus puertas para recoger melocotones

general de muy buena cali- agricultores a quitar gran can- para que los melocotones que 
dad, viéndose obligados los tidad de fruta de los árboles quedan en los árboles puedan

engordar, evitando al mismo 
tiempo que las ramas sean ro
tas por el peso de la fruta. Es
ta gran cantidad de fruta su
pone que no puede ser absor
bida en su totalidad por el 
mercado local, a pesar del 
gran número de veraneantes y 
visitantes, y ni siquiera por el 
mercado provincial.
HACER CONSERVAS

La solución que los peque
ños agricultores están toman
do en estos primeros días de 
recogida, es, antes de ver su 
fruta estropeada, hacer botes 
de conserva, única función 
que está realizando la Coope
rativa, para consumo propio, 
ya que la misma cuenta con 
maquinaria preparada para es
te fin. Los particulares pelan y 
preparan su fruta, la envasan, 
y la Cooperativa se encarga 
de poner, cerrar y cocer los 
botes. Otros han optado por 
sacar cajones de melocotones 
a la puerta de su casa, con la 
romana al lado, por si pueden 
de esta forma vender algún ki
lo suelto.

La Junta Directiva de la 
Cooperativa está realizando 
grandes esfuerzos para lograr 
un precio razonable para la 
rica e inigualable fruta de 
Burgohondo, y evitar así las 
cuantiosas pérdidas que su
pondría para los agricultores 
que este año no tuviera salida 
la fruta.

Sobre el tránsito histórico de la Edad Media a la Moderna

Interesante estudio sobre la Piedrahíta del siglo XVI
Avila. Fernando Alda.______

Un importante estudio acer
ca de una parte de la Historia 
local de Piedrahíta ha visto la 
luz pública en Avila. No es 
otro que la tesis doctoral de 
Carmelo Luis López que, ba
jo el título de “La Comunidad 
de Villa y Tierra de Piedrahíta 
en el tránsito de la Edad Me
dia a la Moderna”, ha editado 
la Institución Gran Duque de 
Alba.

No en vano se ha elegido 
una época difícil y conflictiva, 
cuando nuestras tierras co
mienzan a abandonar los úl
timos posos medievales y se 
lanzan a la búsqueda del cam
bio de sus estructuras y mo
dos de pensar.

ASPECTOS 
IMPORTANTES

Tres aspectos resultan fun
damentales para Carmelo 
Luis en el estudio de esta co
munidad, y que han quedado 
relegados en la historiografía, 
y que son, en sus propias pa
labras: “1.2 La importancia 
medieval de la Comunidad de 
Villa y Tierra de Piedrahíta, 
como centro del señorío de 
Valdecorneja (...). 2.2 Su es
plendor durante el siglo XVI 
y la época del barroco, perío
do en que se consolidan los 
“linajes” dejla villa, que sur
gieron de las familias de escu
deros e hidalgos de la época 
medieval. 3.2 La importancia 
cultural de la villa de Piedra
híta en los siglos XVIII y 
XIX”, que queda caracteriza
da por lo que podría llamarse 
“Escuela Cultural de Piedra
híta”, fundada merced al em
peño del duque Fernando de 
Silva, en la que se reunieron 
artistas, políticos, escritores, 
etc., entre los que destacarán

José Somoza y Toribio Núñez.
Concluye Carmelo Luis se

ñalando que “la villa de Pie
drahíta con su tierra se nos 
muestra como .una de las vi
llas medias castellanas en esta 
época: poco poblada, sobre 
todo en la primera mitad del 
XV, con rasgos de aumento 
demográfico a finales del siglo 
y con una extraordinaria ex
plosión demográfica en las 
primeras décadas del XVI. 
Con economía fundamental
mente agraria, y esencialmen
te ganadera, actividad esta úl
tima que condiciona todos los 
demás aspectos económicos, 
incluso los industriales, cómo 
tejidos, cueros y de carretería 
en los concejos de La Sierra”. 
Quizá con estos rasgos finales 
quedaría dibujada esa Piedrahí
ta del XVI que, al igual que 
otros núcleos poblacionales 
españoles de la época, busca
ban sus señas de identidad.

NECESIDAD DE OTRA 
HISTORIA

¿Y qué comunidad no las 
busca hoy en día? De todos 
modo^resulta fundamental in
dagar en esos períodos clave, 
tan conflictivos y revueltos en 
ocasiones, pues en ellos cuajó 
el fermento de lo que somos 
hoy. Y también es importan
te, como hace en este caso 
Carmelo Luis López, aden
trarse en esa historia más pe
queña de nuestros pueblos 
que no figura en las enciclo
pedias ni en los manuales, pe
ro que pertenece a todos. Esta 
historia debe dejar de ser pa
trimonio único de los eruditos 
al uso, y pasar a formar parte, 
no de las leyendas populares, 
pero sí del dominio común. 
Se evitarían con ello muchos 
tópicos, y a buen seguro que 
conoceríamos mejor el mun

do rural que nos rodea.
Es quizá esa historia que 

se escribe con minúscula, pero 
que es mucho más importante 
que la otra. Por eso deben 
proliferar estos estudios que, 
salvando los términos y las 
razones del especialista, sin 

'perder rigor, pueden acercar
nos a otras realidades que 
desconocemos. Y es un im
portante servicio a la co
munidad.

BASES DOCUMENTALES

Se ha basado Carmelo Luis 
para su investigación funda
mentalmente en el Archivo 
Municipal de Piedrahíta, del 
que ha recogido, también en 
forma de Libro y del que ya se 
ha hablado en estas páginas, 
toda su documentación me
dieval; por otra parte, ha uti
lizado, también las fuentes 
documentales de los Archivos 
municipales de Navarredonda 
de la Sierra, de Hoyos del Es
pino, el Histórico Provincial 
de Avila, así como el Archivo 
de la Casa de Alba y el Archi
vo Diocesano Provincial, con 
una exactitud de relojero y 
una exhaustividad y trata
miento de los temas sorpren
dentes.

Y es que no queda aspecto 
por tratar, desde las murallas 
de Piedrahíta al núcleo urba
no, pasando por la organiza
ción militar de la villa, el ur
banismo de la misma en sus 
trazados medievales, sin olvi
dár, lo que es importante, el 
contexto del paisaje y de la 
tierra que rodea a la villa, y 
que conforma la comunidad 
que dependía de la misma.

ORIGEN DE ESTA 
COMUNIDAD

Ello implica, claro está, un 

estudio del origen de esta co
munidad. En líneas generales 
señala Carmelo Luis que “el 
origen de estas comunidades 
debe situarse en la época de la 
repoblación, como consecuen
cia de los amplios términos 
que se entregan a los grandes 
concejos urbanos para que los 
repoblasen. Sin que pueda 
afirmarse, de forma total, que 
surjan por el aprovechamien
to de pastos de los ganados de 
los vecinos de las aldeas”. Se
ñala, asimismo, que, tanto es
ta villa como otras que se se
gregaron de la de Avila, “no 
surge el concepto de «Comu
nidad de Villa y Tierra» desde 
el momento de su separación, 
sino más tarde, a medida que 
se fue repoblando eí alfoz o 
término concedido”.

Y tras el estudio del origen 
de esta, prosigue con rigor el 
análisis de la administración 
de justicia del concejo de la 
villa de Piedrahíta, con aten
ción en figuras como el pro
curador, el escribano y los 
oficiales del mismo.

Capítulos muy interesantes, 
y cuidados, resultan los refe
ridos a la evolución demográ
fica, la vecindad, la estructúra 
de la población y las relacio
nes sociales, que delimitan lo 
que podría entenderse por el 
tejido histórico que hilvana y 
unifica los hechos o las perso
nas. Y, finalmente, un análisis 
profundo de las bases agrarias 
que conforman la economía 
de la comunidad, como no 
podía ser de otra forma.

En definitiva, una obra ri
gurosa que puede arrojar al
guna luz sobre el pasado de 
nuestras comarcas, que tienen 
su importancia y su razón de 
ser. No todo tiene que discu
rrir por los cauces de lo 
conocido.

Convenio
INEM-MOPU

Obras de fábrica 
y arreglo de 
arcenes en la 
N-403 y C-502
Se han contratado 
dieciséis trabajadores 
del fondo 
de desempleo

< Avila. Redacción

Durante el mes de agos
to, y dentro del Convenio 
INEM-MOPU, se están lle
vando a cabo obras de fá
brica y arreglo de arcenes, 
por parte de dos brigadas 
de trabajo creadas al efecto 
y compuestas por 8 perso
nas cada una, en las si
guientes carreteras:

—N-403, Punto Kilomé
trico 14 al 25 y 49 al 62, 
término municipal de EÍ 
Barraco y San Juan de la 
Nava.

—C-502, Punto kilomé
trico 49 al 85, término mu
nicipal de Cuevas del Va
lle, Mombeltrán y Arenas 
de San Pedro.

Hay que señalar que la 
realización de esta labor, 
evita el peligro de incen
dios por descuido —según 
el gobierno Civil— al arro
jar cerillas encendidas des
de los vehículos en mar
cha, “además de redundar 
en beneficio de los usua
rios de la vía”.

Teléfonos de 
“EL DIARIO DE AVILA” 

21-26-40 
21 - 27 - 62 
21 - 27 - 93
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Actuaban conforme a derecho Consideran a los democristianos “de poco fiar

El Gobierno Civil de Segovia Militantes de P.S.O.E. contra el acuerdo
apoya a los concejales expulsados con el P.D.P. en la Diputación Provincial
Segovia. Efe.

El Gobierno Civil de Segovia 
hizo pública ayer una nota en 
la que afirma que los conceja
les expulsados por el alcalde 
de Sacramenia por intentar 
grabar un pleno municipal ac
tuaban conforme a derecho.

El pasado día 19 de agosto, el 
alcalde de Sacramenia, Claudio 
Lázaro González, ordenó a la 
Guardia Civil que expulsara del 
pleno a los concejales Gregorio 
Fuente y Jesús Calzada por no 
atender a sus requerimientos 
de que no grabaran en cinta 
magnetofónica lo que se decía 
en el salón municipal.

El Gobierno Civil de Segovia, 
que ha abierto una investiga
ción sobre los hechos, ha en
viado escrites a la Comandan
cia de la Guardia Civil, al alcal
de y al secretario de Sacrame
nia a los que se les recuerda 
que la legislación vigente" par-

Plan de atención primaria

£1 Ayuntamiento de Valladolid 
invertirá 104 millones 
para los marginados
Valladolid. Efe.

El Ayuntamiento de Vallado- 
lid invertirá 104 millones de pe
setas en un plan de atención 
primaria a los marginados que 
ofrece programas de informa
ción y orientación, ayudas a do
micilio y cooperación social.

Este* plan, diseñado por la 
Concejalía de Servicios Sociales, 
será puesto en práctica mediante 
la infraestructura de unidades 
básicas de asistencia social (UBAS) 
ubicadas en los barrios de la 
ciudad, informó ayer a Efe el 
concejal responsable de esta 
materia Jorge Alonso.

Con el fin de extender la apli

te del principio general de pu
blicidad de las sesiones de los 
plenos municipales, por lo que 
las actuaciones de los conceja
les afectados-al querer grabar 
la sesión parecen ajustadas a 
derecho”.

Sobre la actuación de la Guardia 
Civil el Gobierno Civil de Segovia 
ha subrayado que el desalojo no 
puede imputarse a las fuerzas 
del orden ya que su actuación 
“fue a solicitud urgente, termi
nante e inmediata de la autori
dad municipal, quien requirió 
a la misma para que le auxilia
se en la ejecución de su propia 
decisión al carecer de policía 
municipal propia”.

Según la nota del Gobierno 
Civil, “la fuerza pública única
mente se limitó a una mera 
labor de auxilio indirecto en 
virtud del principio de presun
ción de legalidad de los actos y 
decisiones de la autoridad mu
nicipal requiriente”.

cación de este Plan a todas las 
zonas de la ciudad, está previsto 
la apertura en los próximos me
ses de nuevas unidades básicas 
de asistencia social en otros ba
rrios de la ciudad.

Estas unidades básicas desa
rrollarán programas de infancia 
y juventud, de ayuda a la familia 
y de intervención comunitaria y 
pondrán en marcha el Servicio 
de Cooperación y Promoción So
cial.

De los 104 millones de pesetas 
presupuestados para este Plan, 
37 serán destinadós a gastos de 
personal, 31 a actividades y 12 a 
ayudas a domicilio.

Segovia. Efe.

Un grupo de diputados, pro
vinciales socialistas y numero
sos militantes del partido en Se
govia han manifestado su dis
conformidad con el pacto de que 
el PSOE firmará con el PDP para 
gobernar la Diputación Provin
cial.

Los opositores consideran que 
el acuerdo nó se ha discutido en 
los órganos del partido y que se 
trata de un consenso personal 
entre el secretario provincial del 
PSOE, Juan Muñoz García, tam
bién presidente de la Comisión 
de Defensa del Congreso, y el

La primera 
edición del 
Lazarillo, en 
Burgos, el año 
1552 
Santander. Efe.

Francisco Rico, miembro de la 
Real Academia Española de la 
Lengua, dijo ayer en la UIMP que 
la primera edición del Lazarillo 
de Tormes se imprimió a finales 
de 1552 ó principios de 1553 en 
Burgos,en los talleres de Juan de 
Junta.

Este descubrimiento, explicó, 
descalifica la anterior hipótesis 
de que la edición original de la 
obra tuvo lugar en Amberes en 
1553 por iniciativa del autor, del 
que se suponía que silenciaba su 
nombre por temor a las represa
lias o bienes estaba exiliado.

Rico, que hablo sobre “La edi
ción princeps del Lazarillo” 
agregó que fue el propio editor. 
Junta, quien decidió la publica
ción del texto, que hasta enton
ces se encontraba manuscrito y 
no mencionaba el nombre de su 
autor.

El análisis ha permitido, según 
Rico, conocer con detalle las 
características del primer ejem
plar de la obra. 

diputado democristiano sego
viano Modesto Fraile Poujade.

El pacto de gobernabilidad de 
la Diputación, que deberá ser 
firmado esta semana, otorgará la 
mayoría absoluta a PSOE y PDP, 
la presidencia a los socialistas y 
a la vicepresidencia primera de 
la corporación a un democris
tiano.

Aunque inicialmente el único 
diputado de Izquierda Unida 
Luis Erik Claveria se había mos
trado a favor de su participación 
en el acuerdo, a última hora la 
Coalición ha anunciado que no 
participará en el pacto. Los so
cialistas disconformes señalan

Por la Consejería de Presidencia

Convocadas elecciones sindicales
para funcionarios regionales
Valladolid. Efe.

La Consejería de Presidencia 
y Administración Territorial ha 
convocado elecciones a órga
nos de representación de los 
funcionarios públicos de la 
Administración de la Comuni
dad de Castilla y León.

Las elecciones han sido 
convocadas a propuesta de los 
sindicatos Comisiones Obre
ras, Confederación Sindical In
dependiente de Funcionarios 
(CSIF) y Unión General de Tra
bajadores (UGT).

La Junta Electoral de la Co
munidad Autónoma de Castilla 
y León estará compuesta por 
seis miembros, 3 en represen-

Un individuo joven

Robo de joyas en León, por más
de un millón de pesetas

que en el PDP hay personas 
“poco de fiar”, recuerdan la ac
tuación de los democristianos 
tanto en UCD como en la Coali
ción Popular.

Además, hacen referencia a 
que el PDP protagonizó la mo
ción de censura que arrebató la 
Alcaldía del Ayuntamiento de 
Segovia al socialista Miguel Tra
pero, durante la pasada legisla
tura, a las críticas que han reali
zado al Gobierno socialista con 
motivo de las presuntas escu
chas telefónicas y al intento de 
desprestigio de varias autoridades 
provinciales.

tación de la Administración re
gional y 3 representaciones de 
las organizaciones sindicales 
presentes en el Consejo de la 
Fundación Pública.

Los representantes de la Ad
ministración regional son los 
directores generales de la Fun
ción Pública, Enrique Calonge, 
Salud Pública y Asistencia, Jo
se Luis Useros, Agricultura, 
Ganadería, Industrias Agrarias 
y Comercialización, Pedro Llo
rente, Administración Territo- 
ral, Alfonso Iglesia; Economía, 
Javier Valenzuela, y Urba
nismo, Vivienda y Medio Am
biente, Clemente Sanz.

Presidirá la Junta Electoral 
el director general de. la Fun
ción Pública, Enrique Calonge.

A SANTA CLARA.—Haga 
tres pedidos: uno de ne
gocios y dos imposibles, 
Rezdr durante nueve días 
nueve Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela encen
dida y dejar quemar. Pu
blicar el noveno día—RAG.

73GF SEGUROS, SA.
Del Grupo Asegurador Internacional 
ASSURANCES GENERALES, implantado en 52 países.
SEGUROS POPULARES: Multirriesgo del Hogar 

Multirriesgo del Comercio 
Multirriesgo Comunidades

GONZALO PEREZ SANCHEZ
C/ Comuneros de Castilla, 2 - AVILA. Telf. 21 22 32

León. Efe.

Un individuo joven ha sus
traído hoy joyas en un estableci
miento de León por valor de más 
de un millón de pesetas, informó 
el Gobierno Civil.

El ladrón penetró en la joyería 
Bayón, en la céntrica calle de 
Ramón y Cajal, y en un descuido

del dependiente se apoderó de 
una manta,de medallas de oro 
que introdujo entre las hojas de 
un periódico y huyó corriendo.

Fuentes policiales han mani
festado que el ladrón podría ser 
el mismo que ayer, utilizando un 
sistema semejante, robó efectos 
por valor de veinte mil pesetas 
en la joyería Baifer, en la calle 
Independencia.

^^ Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esta terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de^u

3.000 PTAS. EL PRECIO DE SU CURACION.
Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y envío desde hoy un cheque de:
3.000 ptas. □ 4.000 ptas. □ 5.000 ptas. □
a la orden de
ASOCIACION AMIGOS DE LOS LEPROSOS 

FUNDACION RAOUL FOUJEREAU 
c/c. n° 01-062150.3 Banco de Vizcaya 

ó. Gran Vía, 58. - 28013 Madrid

Nombre________________________
Calle N.“___
C. R Población

■ Asociación Amigos de los Leprosos
1 cZ Marqués de Santa Ana, 20 28004 Madrid
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CICLISMO Disputada ayer

£1 abulense Francisco Ignacio San 
Román (Cafés La Estrella-Bosch) se 
impuso en la IV Subida a Peñanegra

nización no estuvo muy fina.
En la meta volante de La 

Horcajada el corredor del Ca
fés La Estrella-Bosch mantie
ne la misma diferencia.

Por la última meta volante, 
situada en Piedrahíta, Rodol
fo tiene 1’15” sobre el primer 
grupo, encabezado por el abu
lense del Otero Fuenlabrada 
Javier Gallego Rodríguez.

Inmediatamente después co
mienza la ascensión a la cum
bre de Peñanegra y Rodolfo 
Jiménez Sanchidrián empieza 
a acusar el esfuerzo realizado 
en solitario y cede terreno po
co a poco. Por detrás se des
encadena la gran batalla, for
mándose un grupo de cinco 
corredores, compuesto por Fran
cisco Ignacio San Román, Pe
dro Luis García, Juan Velas
co, Jorge Luis Salguero y Jo
sé Luis de Santos.

A falta de 6 kilómetros pa
ra el final y tras 55 kilómetros 
rodando en solitario, Rodolfo 
Jiménez Sanchidrián es caza
do por el grupo de cinco, de 
los cuales se marchan Pedro 
Luis, Francisco Ignacio y Juan 
Velasco, llevando todo el peso 
de la ascensión el “pequeño, 
pero bravo” corredor segovia
no Pedro Luis García.

A falta de un kilómetro pa
ra la cima el abulense Fran
cisco Ignacio San Román de- 
marra y consigue unos 10 me
tros de ventaja, pero Pedro 
Luis García reacciona y se 
empareja con el abulense, pro
duciéndose un interesante 
sprint, con victoria final para 
Francisco Ignacio\sobre el ven
cedor de la Vuelta a Avila.

En definitiva, que la prueba 
resultó muy interesante, que 
tuvo como equipo dominador 
al Cafés La Estrella-Bosch, 
que controló muy bien la prue
ba y se alzó con la victoria.

A nivel individual destaca
ron las actuaciones de Rodol
fo Jiménez Sanchidrián, que 
fue el protagonista de la prue
ba por su larga escapea, la 
ascensión de Pedro Luis Gar
cía y cómo no la victoria final 
de Francisco Ignacio San Ro
mán.

Piedrahíta. L.M. Soto._____
El corredor abulense del 

equipo Cafés La Estrella-Bosch, 
Francisco Ignacio San Román, 
fue el vencedor de la IV Subi
da a Peñanegra, celebrada ayer, 
tras imponerse en apretado 
sprint al segoviano Pedro Luis 
García (Zeus-Santisteban) — 
reciente vencedor de la Vuelta 
a Avila— e invertir un tiempo 
de 2 horas y 11 minutos en 
recorrer los 78 kilómetros de 
que costó la prueba.

Esta cuarta edición ha sido 
patrocinada por el Ayunta
miento de Piedrahíta, con la 
colaboración de la Caja Rural 
Provincial. La organización 
corrió a cargo del Club Ciclis
ta Cuatro Postes y del Club 
Ciclista Peñanegra.

El recorrido fue el siguien
te: salida de Piedrahíta, Santa 
María de los Caballeros, El 
Barco de Avila, La Horcaja
da, Piedrahíta, San Miguel de 
Corneja, El Barrio, Piedrahí
ta y subida a Peñanegra.

EL DESARROLLO DE LA 
CARRERA

Con 20 minutos de retraso 
sobre el horario previsto, 16,50, 
se dio la salida a los 46 corre
dores que tomaron parte, per
tenecientes a los equipos Ote- 
ro-Fuenlabrada, Cafés La Es
trella-Bosch, Postal Express, 
Martín Rivas, Renault, Ca- 
jamadrid, Peña Ciclista Beja
rana, 53x13, Santisteban-Zeus, 
Monver-Bilbao y Peña Ciclis
ta Angel Arroyo-Caja Rural.

Nada más iniciarse la carre
ra está la primera meta volan
te, en San Miguel de Corneja, 
que es pasada en primer lugar 
por Antonio Vargas.

Por el cruce de El Barrio, es 
el abulense del Otero-Fuen- 
labrada, Jesús Martín Vinue
sa el que intenta marcharse, 
pero su aventura sólo dura un 
par de kilómetros, siendo ab
sorbido.

En el primer paso por Pie
drahíta, el “Musi” lo vuelve a 
intentar y se lleva con él a 
Mario Gómez y José Pascual 
Arjona. Sin embargo hay una 
gran cantidad de coches en 
medio de la carrera, lo que fa
cilita el empalme de los diver
sos grupos.

En el kilómetro 17 el pelo
tón se fracciona en dos gran
des grupos, el primero forma
do por diez unidades.

Por la Aldehuela se produ
ce el salto del abulense Rodol
fo Jiménez Sanchidrián, que 
sería el gran protagonista de 
la prueba. A 20 segundos cir
cula el primer grupo, con 
nueve unidades entre las que 
se encuentran los abulenses, 
Juan Carlos Encabo y Jesús 
Martín Vinuesa.

Por San Lorenzo de Tor
mes, Rodolfo Jiménez San
chidrián circula con 1’20” so
bre el grupo perseguidor.

Por la meta volante de El 
Barco de Avila Rodolfo Ji
ménez Sanchidrián es prime
ro, produciéndose muchos des
pistes en la entrada y salida de 
esta localidad, donde la orga

Una vez finalizada la prue
ba, se procedió en Piedrahíta 
a la entrega de los trofeos, a 
cargo del alcalde de esta villa 
y otras personalidades.

Por último destacar que la 
organización no estuvo a la 
altura de las circunstancias, 
con muchos vehículos en me
dio de la prueba que dificulta
ron a los corredores y el lió 
que se formó en El Barco de 
Avila, con una gran confusión 
en la entrada y salida.

CLASIFICACIONES:

General:
12; Francisco Ignacio San 

Román (Cafés La Estrella- 
Bosch), con un tiempo de 2 
horas y 11 minutos.

22; Pedro Luis García (San
tisteban-Zeus), mismo tiempo.

32; Juan Velasco (Postal- 
Express).

42; Jorge Luis Salguero (Ca
fés La Estrella-Bosch).

52; José Luis de Santos 
(53x13).

62; Mariano Bartolomé (Ca
fés La Estrella-Bosch).-

72; Manuel García (Ote- 
ro-Fuenlabrada).

82; José Pascual Aijona (Ca
fés La Estrella-Bosch).

92; Félix Pérez (Otero— 
Fuenlabrada).

102; Francisco Javier Na
ranjo (Otero-Fuenlabrada).

Abulenses:
112; Rodolfo Jiménez San

chidrián (Cafés La Estrella- 
Bosch).

142; Francisco Javier San
tero (Cajamadrid).

162; Juan Carlos Encabo 
(Monver-Bilbao).

172; Jesús Martín Vinuesa 
(Otero-Fuenlabrada).

222; Javier Gallego (Ote
ro-Fuenlabrada).

342; Carlos Navas (Peña 
Ciclista Angel Arroyo-Caja 
Rural).

Metas volantes:
12; Rodolfo Jiménez San

chidrián (Cafés La Estrella- 
Bosch).

Gran victoria la que consiguió ayer Francisco Ignacio San Román, a pesar de 
estar en la “mili” lumbreras

FUTBOL
Esta misma tarde en “La Albuera” ________ __

Trofeo “Pedro Hernández”: 
G. Segoviana-Real Avila, C.F.
Avila. Redacción.________

Esta misma tarde y a par
tir de las siete, el Real Avila, 
C.F., disputará a la G. Sego
viana y en “La Albuera”, el 
trofeo veraniego “Pedro Her
nández”.

José Antonio Tejedor no 
se llevará a toda su plantilla 
a este choque; el míster abu
lense quiere conservar a su 
once inicial de cara al pró
ximo domingo y para ese 
primer encuentro de liga fren
te al Córdoba; Los Córdo
ba, Javi, González, Aceña, 
Toribio, Javi y algún hom
bre más junto con chavales 
del Promesas serán los que 
se desplacen hasta Segovia.

En cuanto a la Segoviana 
comentar que está pasando 
por unos de sus peores mo
mentos deportivos, aquel 
equipo de los Valeriano, 
Frías, Rodri, López, Julito, 
etcétera, ha quedado en la 
historia. En la próxima tem
porada seguirá en Tercera 
División, grupo octavo.

Una de las alineaciones 
que se ha mantenido en la 
pretemporada por este con
junto, es la formada por; M. 
Angel, Quique, César, Juan, 
Gangoso, Senovilla, Luis, 
Chema, Maroto, Armendia 
y Quevedo.

Aunque los “derbies” abu- 
lenses-segovianos son siem

Jugadores del Real Avila C.F. que en la tempo
rada 1986-87 han conquistado los premios 
ofrecidos por

JOYERIA ^AM

RELOJERIA
REGALOS

El pasado domingo, en el intermedio del 
partido RAYO VALLECANO- REAL AVILA, juga
do en el estadio “Adolfo Suárez”, se hizo 
entrega de trofeos a los jugadores que sobre
salieron en la pasada temporada 1986-87.

En la foto de Víctor González, don Angel 
Núñez, director- propietario de la firma JOYE
RIA- RELOJERIA- REGALOS “ANGEL”, entrega a 
ENRIQUEZ un reloj de cuarzo SWATCH ” y 
bolsa de viaje de la misma marca por haber 
sido el “máximo goleador”.

pre atractivos, no creemos 
que hoy acuda mucha gente 
de nuestra capital a la ciu
dad del Acueducto. Espe
remos que el Avila manten
ga su buena racha y consiga 
traerse el trofeo “Pedro Her
nández” hasta nuestra capital.

Tras su intervención qui
rúrgica por el doctor Saha
gún, el centrocampista abu
lense José Antonio Muñoz 
abandonó el pasado lunes su 
habitación del Hospital Pro
vincial de nuestra capital.

Muñoz tendrá que estar 
tres semanas con una esca
yola y luego, iniciar una re
cuperación de unos quince 
días. Se espera que en un 
plazo de un par de meses 
pueda volver a los terrenos 
de juego.
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Avila. Redacción.

El calendario oficial de liga 
para la temporada 1987-88, den
tro de la primera regional prefe
rente grupo “C” queda de la 
siguiente forma:

FUTBOL Calendario oficial para la temporada 1987-88

Primera Regional Preferente, grupo “C”

Ateo. Peñafiel-CD Guijuelo.
CD Olmedo-Béjar Indus.
CD Tudela-CD Pedrajas.
S. Garrido-Diamante CF.

10 ENERO

CLUBS PARTICIPANTES

1 C.D. Pedrajas (Valladolid).
2 C.D. Iscar (Valladolid).
3 C.D. Béjar Industrial (Sala

manca).
4 Ciudad Rodrigo C.F. (Sala

manca).
5 C.D. Guijuelo (Salamanca).
6 C.D. Whisky Dyc (Segovia).
7 C.D. La Granja (Segovia).
8 Sequillo C.F. (Valladolid).
9 A.D. Las Navas (Avila).

10 Ateo. Peñafiel (Valladolid).
11 C.D. Universitario (Valladolid).
12 C.D. Olmedo (Valladolid).
13 Real Monterrey (Salamanca).
14 C.D. Tudela (Valladolid).
15 Juventud Castilla (Valladolid). 
16 Sporting Garrido (Salamanca). 
17 B.“ San José C.F. (Salamanca). 
18 Diamante C.F. (Avila).
19 San Pedro Regalado (Valla
dolid).
20 Real Avila Ppomesas (Avila).

13 SEPTIEMBRE

CD Pedrajas-Béjar Ind. 
Diamante CF-CD Guijuelo. 
S. Garrido-CD La Granja.
CD Tudela-AD Las Navas 
CD Olmedo-Universitario. 
Ateo. Peñafiel- Monterrey. 
Sequillo CF-Juv. Castilla. 
CD Whisky Dyc-B.° San José. 
C. Rodrigo CF-S. Pedro Reg. 
R. Avila Prom.-CD Iscar.

20 SEPTIEMBRE

Béjar Ind.-R. Avila Prom. 
CD Guijuelo-CD Pedrajas.
CD La Graja-Diamante CF 
AD Las Navas-S. Garrido. 
Universitario-CD Tudela. 
Real Monterrey-CD Olmedo. 
Juv. Castilla-Ateo. Peñafiel. 
B.® San José-Sequillo CF 
S. Pedro Reg.-CD Whisky Dyc 
CD Isear-C. Rodrigo CF

27 SEPTIEMBRE

Béjar Ind.-CD Guijuelo. 
CD Pedrajas-CD La Granja. 
Diamante CF-AD Las Navas. 
S. Garrido-Universitario. 
CD Tudela-R. Monterrey. 
CD Olmedo-Juv. Castilla. 
Ateo. Peñafiel-B.° San José. 
Sequillo CF-S. Pedro Reg. 
CD Whisky Dyc-CD Iscar. 
R. Avila Prom.-C. Rodrigo CF.

4 OCTUBRE

JCD Guijuelo-R. Avila Prom. 
CD La Granja-Béjar Ind. 
AD Las Navas-CD Pedrajas. 
Universitario-Diamante CF 
R Monterrey-S. Garrido. 
Juv. Castilla-CD Tudela.
B.° San José-CD Olmedo.
S. Pedro Reg.-Atco. Peñafiel. 
CD Iscar-Sequillo CF 
C. Rodrigo CF-CD Whisky Dyc.

H OCTUBRE

CD Guijuelo-CD La Granja 
Béjar Ind.-CD Las Navas 
CD Pedrajas-Universitario. 
Diamante CF-R Monterrey. 
S. Garrido-Juv. Castilla.
CD Tudela-B.° San José CF 
CD Olmedo-S. Pedro Regalado. 
Ateo. Peñafiel-CD Iscar. 
Sequillo CF-C. Rodrigo CF.
R. Avila Prom.-CD Whisky Dyc.

18 OCTUBRE

CD La Granja-R. Avila Prom. 
AD Las Navas-CD Guijuelo. 
Universitario-Béjar Ind.
R Monterrey-CD Pedrajas. 
Juv. Castilla-Diamante CF

B.° San José-S. Garrido. 
S. Pedro Reg.-CD Tudela. 
CD Isear-CD Olmedo. 
C. Rodrigo CF-At. Peñafiel. 
CD Whisky Dyc-Sequillo CF

25 OCTUBRE

CD La Granja-AD Las Navas. 
CD Guijuelo-Universitario. 
Béjar Ind.-Real Monterrey. 
CD Pedrajas-Juv. Castilla. 
Diamante CF-B.° San José CF. 
S. Garrido-S. Pedro Regalado. 
CD Tudela-CD Iscar.
CD Olmedo-C. Rodrigo CF 
Ateo. Peñafiel-CD Whisky Dyc. 
R. Avila Prom.-Sequillo CF.

1 NOVIEMBRE

AD Las Navas-R. Avila Prom. 
Universitario-CD La Granja. 
Real Monterrey-CD Guijuelo. 
Juv. Castilla- Béjar Ind.
B.° San José-CD Pedrajas.
S. Pedro Reg.-Diamante CF.
CD Iscar-Sporting Garrido. 
C. Rodrigo CF-CD Tudela. 
CD Whisky Dyc-CD Olmedo 
Sequillo CF-Atco. Peñafiel.

8 NOVIEMBRE

AD Las Navas-Universitario. 
CD La Granja-R Monterrey. 
CD Guijuelo-Juv. Castilla. 
Béjar Ind.-B.° San José CF 
CD Pedrajas-S. Pedro Reg. 
Diamante CF-CD Iscar. 
S. Garrido-C. Rodrigo CF 
CD Tudela-CD Whisky Dyc. 
CD Olmedo-Sequillo CF 
R. Avila Prom.-Atco. Peñafiel.

PREMIO A LA DEPORTIVIDAD
Temporada 1986-87

Patrocinado por

CAJA D AHORROS 0 AVILA

En el intermedio del partido jugado en el Estadio 
Municipal “Adolfo Suárez” entre la Agrupación Depor
tiva Rayo Vallecano y Real Avila C.F., don Julio López, en 
representación de*Caja de Ahorros de Avila, hizo 
entrega del valioso trofeo a la Deportividad, donado por 
esta Entidad a QUIQUE, por ser el jugador que en el 
transcurso de la temporada 1986-87 se hizo acreedor a 
dicho premio.

PREMIO A LA COMBATIVIDAD

Temporada 1986-87

Patrocinado por

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO
Confecciones - Camisería

Reyes Católicos, 28 AVILA

El pasado domingo, en el estadio municipal 
"Adolfo Suárez” y en el descanso del partido Real 
Avila y la Agrupación Deportiva Rayo Vallecano, 
don Luis Jiménez, gerente de la firma comercial 
Enrique Jiménez Vaquero, hace entrega del boni
to trofeo, que con todo merecimiento se hizo 
acreedor al mismo el jugador del Real Avila C.F. 
NACHO por su combatividad en la pasada tem
porada.

15 NOVIEMBRE

Universitario-R. Avila Prom. 
Real Monterrey-AD Las Navas. 
Juv. Castilla-CD La Granja. 
B.” San José CF-CD Guijuelo. 
S. Pedro Reg.-Béjar Industrial. 
CD Isear-CD Pedrajas. 
C. Rodrigo CF-Diamante CF 
CD Whisky Dyc-S. Gamdo. 
Sequillo CF-CD Tudela. 
Ateo. Peñafiel-CD Olmedo.

22 NOVIEMBRE

Universitario-R Monterrey. 
AD Las Navas-Juv. Castilla. 
CD La Granja-B." San José CF 
CD Guijuelo-San Pedro Reg. 
Béjar Ind.-CD Iscar. 
CD Pedrajas-C. Rodrigo CF. 
Diamante CF-CD Whisky Dyc. 
S. Gañido-Sequillo CF 
CD Tudela-Atco. Peñafiel. 
R. Avila Prom.-CD Olmedo.

29 NOVIEMBRE

R Monterrey-R. Avila Prom.
J. Castilla-Universitario.
B.° San José CF-CD Las Navas. 
S. Pedro Reg.-CD La Granja. 
CD Isear-CD Guijuelo. 
C. Rodrigo CF-Béjar Industrial. 
CD Whisky Dyc-CD Pedrajas. 
Sequillo CD-Diamante CF. 
Ateo. Peñafiel-S. Garrido. 
CD Olmedo-CD Tudela.

6 DICIEMBRE

R Monterrey-Juv. Castilla. 
Universitario-B.® San José. 
CD Las Navas-S. Pedro Reg.

CD La Granja-CD Iscar.
CD Guijuelo-C. Rodrigo CF 
Béjar Ind.-CD Whisky Dyc 
CD Pedrajas-Sequillo CF 
Diamante CF-Atco. Peñafiel.
S. Garrido-CD Olmedo.
R. Avila Prom.-CD Tudela.

13 DICIEMBRE

Juv. Castilla-R. Avila Prom. 
B.° San José-R. Monterrey. 
S. Pedro Reg.-Universitario. 
CD Isear-AD Las Navas. 
C. Rodrigo CF-CD La Granja. 
CD Whisky Dyc-CD Guijuelo. 
Sequillo CD-Béjar Indus. 
Ateo. Peñafiel-CD Pedrajas. 
CD Olmedo-Diamante CF. 
CD Tudela-Sporting Gamdo.

20 DICIEMBRE

Juv. Castilla-B.® San José. 
R Monterrey-S. Pedro Reg. 
Universitario-CD Iscar. 
AD Las Navas-C. Rodrigo CF. 
CD La Granja-CD Whisky Dyc. 
CD Guijuelo-Sequillo CF 
Béjar Ind.-Ateo. Peñafiel. 
CD Pedrajas-CD Olmedo. 
Diamante CF-CD Tudela. 
R. Avila Prom.-S. Garrido.

3 ENERO

B.° San José-R. Avila Prom. 
S. Pedro Regalado-Juv. Castilla. 
CD iscar-Real Monterrey. 
C. Rodrigo-Universitario. 
CD Whisky Dyc-AD Las Navas. 
Sequillo CF-CD La Granja.

B.° San José-S. Pedro Regal. 
Juv. Castilla-CD Iscar. 
R Monterrey-C. Rodrigo CF 
Universitario-CD Whisky Dyc. 
AD Las Navas-Sequillo CF. 
CD La Granja-Ateo. Peñafiel. 
CD Guijuelo-CD Olmedo. 
Béjar Inds.-CD Tudela. 
CD Pedrajas-S. Garrido.
R. Avila. Prom.-Diamante CF.

17 ENERO

R. Avila Prom.-S. Pedro Regal. 
CD Isear-B.® San José CF. 
C. Rodrigo CF-Juv. Castilla. 
CD Whisky Dyc-R Monterrey. 
Sequillo CF-Universitario. 
Ateo. Peñafiel-AD Las Navas. 
CD Olmedo-CD La Granja. 
CD Tudela-CD Guijuelo.
S. Garrido-Béjar Industrial 
Diamante CF-CD Pedrajas.

24 ENERO

S. Pedro Regalado-CD Iscar. 
B.® San José CF-C. Rodrigo CF. 
Juv. Castilla-CD Whisky Dyc. 
Real Monterrey-Sequillo CF 
Universitario-Ateo. Peñafiel. 
AD Las Navas-CD Olmedo. 
CD La Granja-CD Tudela. 
CD Guijuelo-S. Garrido. 
Béjar Industrial-Diamante CF. 
CD Pedrajas-R. Avila Prom.

Los encuentros de la segunda 
vuelta se jugarán en los campos 
de los equipos citados en segun
do lugar en las siguientes fechas; 
31 de enero; 7, 14, 21, 28 de 
febrero: 6, 13, 20, 27 de marzo; 3, 
10, 17, 24 de abril; 1, 8, 15, 22, 29 
de mayo y 5 de junio de 1988.
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1 ATLETI s MÔ|

José María Gonzalez Dâvila, un atleta 
en la Moraña
Fontiveros.
Francisco Gutiérrez Barcala.

Recorriendo las fiestas de los 
pueblos de nuestra Moraña y no 
precisamente en plan festivo, si
no deportivo, nos encontramos, 
un año más a José María Gonzá
lez Dávila, que con sus 41 años 
sigue participando y cosechan
do éxitos en las carreras y mara
thones populares que en nuestros 
pueblos, sobre todo ahora con 
motivo de sus fiestas patronales 
se celebran. Al finalizar uno de 
ellos, y de forma brillante, le 
abordamos;

—¿Morañego?
—Como tal me tengo. Nací en 

un pueblo salmantino lindando 
con la Moraña, en Rágama pero 
mis temporadas las paso ahora en 
Horcajo de las Torres, donde na
ció mi esposa. Tengo dos hijos.

—¿Dónde trabajas?
—En Valladolid. Allí me fui en 

el 69 y allí sigo, pero cuando hay 
un permiso, un fín de semana, o un 
huequecito, me escapo a mi Mo
raña.

—¿Desde cuando corres?
—En serio empecé en el 80, 

precisamente en estos días del mes 
de agosto que paso con mis paisa
nos. Desde entonces aprovecho 
las carreras de los pueblos cerca
nos y disfruto participando. Es mi 
ilusión.

—¿Cuál es tu distancia prefe
rida?

—El marathón, pero el legal no 
el que llamamos en nuestros pue
blos a dar unas vueltas a su casco 
urbano. He participado en mara
thones en Madrid y en Valladolid.

Un abulense, Esteban Díaz Díaz, atleta 
en Francia
Fontiveros.
Francisco Gutiérrez Barcala.

Lo vimos ganar recientemente 
en las fiestas de San Roque en la 
vecina localidad de Cantaracillo 
y nos llamó la atención su estilo, 
su victoria fácil y su acento.

—¿Te llamas?

—Esteban Díaz Díaz. Soy de 
Mirueña, tengo 42 años. Estoy 
casado y tengo tres hijos.

—¿Y ese acento?
—Bueno, desde el año 61 mar

ché a Francia. Trabajo en la Ma
dera, en Burdeos, pero me gusta 
el atletismo y le practico tanto allí, 
en Francia como aquí en Mirue
ña, cuando vengo en el verano.

—¿Cómo te iniciaste?
—Comencé en el fútbol y de ahí 

pasé al atletismo, no hace muchos 
años. Hace solamente dos años 
que saqué licencia en Burdeos.

—¿Has competido oficial
mente alguna vez?

—Sí. Allí en Francia he partici
pado, el 76, en el Campeonato de 
Cross francés, en París. Tengo en 
mi haber bastantes triunfos en 
pruebas sueltas.

—¿Cuál es tu especialidad?
—Lo mío es entre 10 y 15 kiló

metros.
—¿Y ahora?
—Participo este mes en las ca

rreras de los pueblos donde tengo 
noticias, porque a la vez me sirve 
de preparación para el marathón 
de Burdeos.

Este es José María, el maratoniano de la Moraña. F.G.B.
—¿Cuál es tu mejor marca?
—Dos horas cincuenta y ocho 

minutos.
—¿Con qué triunfos cuentas 

en tu haber?
—He ganado varias carreras en 

Valladolid y también en estos “ma
rathones” de nuestros pueblos. 
Tengo triunfos en Peñaranda de 
Bracamonte, de Laguna de Due
ro, de Rasueros, de Cantaracillo, 
etcétera.

—¿Cuándo entrenas?
—Suelo hacer 15 ó 20 kilóme

tros diarios.
—¿Ahora qué preparas?
—Ahora preparo el próximo ma

rathón de Valladolid, que será en 
septiembre.

Nuestro fondista de Mirueña, Esteban Díaz Díaz. F.G.B.

Marathón de San Roque en Can
taracillo.

—¿En cuánto haces los 25 
kilómetros?

—En hora y media aproxima
damente.

—¿Tu mejor recuerdo?
—Fue de la carrera tradicional 

Beovia - San Sebastián, de 22 
Kms. hice un gran papel entre los 
3.000 participantes.

—¿Tus más recientes éxitos?
—Pues los de ahora mismo un 

segundo puesto en Mancera de 
Arriba la pasada semana y este del

—¿Cómo ves el atletismo en 
los pueblos de nuestra Moraña?

—Falto de iniciación. Hace fal
ta empezar desde abajo, desde 
niños y de esa manera sería luego 
mucho más fácil y además con esa 
preparación les serviría no sólo 
para el atletismo sino para cual
quier deporte.

—¿Algo más José María?
, —Sí. Quiero agradecer a través 
de El Diario de Avila, a estos 
pueblos el aliento y el aplauso que 
recibo, sobre todo a Rasueros, que 
visito anualmente en su marathón 
y que me quieren mucho. Un salu
do cordial para Rasueros, para la 
Moraña y para toda Avila.

—¿Hasta cuándo en Mirueña?
—Hasta fínaies de agosto. Lue

go a Burdeos otra vez con la nos
talgia de dejar mi pueblo, mi fami
lia y mi gente y estos campos 
abulenses de Mirueña por los que 
a diario me echo mis carreras para 
entrenarme.

Suerte, Esteban, en Mirueña y 
en Francia...

| TENIS

Derrotando en la final a Domingo García

Emilio Sánchez, ganador del 
Campeonato de Arenas de 
San Pedro
El doble fue para Juan Carlos y Pablo Carreras

Arenas de San Pedro. 
Angel F. García Sastre.

El pasado sábado, día 22, se 
disputaron en ej Pabellón Poli- 
deportivo Jesús Navarro las fi
nales de individual y dobles del 
Campeonato de Tenis de Are
nas de San Pedro, con el triunfo 
de Emilio Sánchez en el indivi
dual y de la pareja Juan Carlos 
y Pablo Carreras en el doble.

Un cuadro de 32 jugadores 
en el individual y de diez pare
jas en la competición de dobles 
que, tras las sucesivas elimina
torias, dieron como finalistas a 
Domingo García contra Emilio 
Sánchez y a Juan Carlos y 
Pablo Carreras enfrentados a 
Fermín Novillo y al ya mencio
nado Domingo García.

UN ZURDO MUY 
REGULAR

El encuentro que dirimía el 
campeonato en su versión in
dividual estuvo presidido por 
la contemplación de un buen 
tenis, dentro del nivel que po
seen ambos jugadores. Accio
nes de mérito arrancaron las 
ovaciones de los espectadores 
en numerosas ocasiones.

Tres sets necesitó el zurdo 
Emilio Sánchez para imponerse 
al local Domingo García, 3-6, 
6-1, 4-6 fueron los parciales 
con una duración de una hora 
y treinta y ocho minutos.

El primer set, resuelto a favor 
de Emilio por 3-6, tuvo una 
duración de cuarenta minutos. 
En él ambos jugadores mantu
vieron su servicio hasta el oc
tavo juego en el que Emilio 
consiguió el "break” sobre el 
saque del arenense. Esta ruptu
ra, que ponía el marcador en 
clara franquicia para Emilio, 
tuvo su continuidad en el si
guiente juego, al mantener el 
saque y anotarse este set.

Dos oportunidades de rom
per el servicio, además de la 
citada, tuvieron ambos con
trincantes a lo largo de estos 
primeros nueve juegos; en la 
primera, sobre el saque de Emi
lio, Domingo no tuvo fortuna y 
se le escapó un juego precioso; 
la segunda, sirviendo el are
nense, también salvada por los 
pelos merced a una ajustadí
sima volea.

En el segundo set cambió 
por completo la decoración, un 
Domingo García arrollador no 
dio ninguna oportunidad a su 
contrincante, consiguiendo dos 
“breaks” en los juegos segundo 
y cuarto, no perdiendo su sa
que en ninguna oportunidad, 
con lo que se lo anotó por un 
contundente 6-1.

Se preveía un tercer capítulo 
pleno de emoción, tras la brava 
reacción de Domingo, pero el 
juego decayó mucho; al espi
gado jugador arenense le cos

taba mantener el servicio y así, 
en el cuarto juego llegaba la 
primera ruptura; sin embargo, 
al colocarse Emilio con un 3-0 
favorable, se relajó y permitió 
que su rival se recobrara en su 
juego, con lo que se equilibró 
el tanteador en el octavo juego, 
tras haber conseguido un “bre^” 
en el anterior, pero poco le 
duró la alegría, ya que volvió a 
perder el servicio en el décimo, 
lo que le llevó a perder el 
partido.

FINAL DE DOBLES

El último encuentro de la 
modalidad por parejas enfren
taba a Domingo García y Fer
mín Novillo contra Pablo y 
Juan Carlos Carreras, padre e 
hijo; este partido comenzó unos 
minutos después de haber ter
minado la final individual, lo 
que supuso un serio hándicap 
para el dúo García-Novillo al 
haber jugado el primero un 
fuerte encuentro frente a Emi
lio Sánchez.

Para llegar hasta aquí, la pa
reja García-Novillo eliminó en 
cuartos de final a Alfredo Do
mínguez y Miguel Angel Ma
teos (6-0, 6-3) y en semifinales 
a José Félix Monje y Carlos 
Chávarri (6-4, 7-5), mientras 
que sus rivales hacían lo pro
pio con Faustino Díaz y Patrick 
Janin en cuartos (6-1, 6-0) y en 
semifinales a Oscar y Víctor 
Chávarri (6-1, 6-0).

El juego de los ganadores 
estuvo basado fundamental
mente en el quehacer de Juan 
Carlos, un jugador con un mag
nífico servicio que consiguió 
llevar el control del partido, 
contando, eso sí, con el can
sancio acumulado en las pier
nas de Domingo, lo que le 
impidió rendir a su nivel habi
tual; llegaba algo tarde a las 
bolas y no podía colocarías, 
cuando arriesgaba en los gol
pes, en el sitio deseado; falló 
algunos golpes increíbles.

Fermín Novillo llevó en al
gunas fases del encuentro la 
responsabilidad de su juego, 
pero él no podía con el nivel 
que presentó Juan Carlos Ca
rreras.

Pablo Carreras se limitó a 
cumplir pasando la bola al cam
po contrario, jugando con tran
quilidad e intentando que fa
llasen los contrarios, jugó a 
asegurar.

En algunos momentos del 
encuentro se realizaron accio
nes de red de gran mérito, con 
los cuatro jugadores voleando 
con intención en la red; los 
smash y dejadas fueron el com
plemento espectacular.

Dos rupturas de servicio en 
el primer set y una en el segun
do dieron el triunfo a Juan 
Carlos y Pablo Carreras por 6-4 
y 6-3.
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£1 P.C.E. contra el consenso sobre el 
terrorismo del PSOE y Alianza Popular
Madrid. Efe. ________________________________________

El secretariado del PCE rechazará previsiblemente en su primera 
reunión de septiembre el consenso sobre terrorismo del PSOE y AP, 
por entender que el primero se limita al apoyo a la política y el 
segundo a la ilegalización de HB.

El consenso sobre terrorismo será una de las cuestiones priorita
rias que el Secretariado del PCE cúpula dirigente del partido, 
estudiará el próximo tres de septiembre, en su primera reunión tras 
las vacaciones.

Juan Berga, portavoz del PCE, 
dijo ayer a Efe su.partido“no está 
dispuesto a participar en con
sensos que se limiten al apoyo a 
la policía o a la ilegalización de 
HB, que parece que es por donde 
van en el primer caso los socia
listas y en el segundo Alianza 
Popular”.

VOLUNTAD DEL GOBIERNO

El portavoz comunista añadió 
que el Secretariado analizará 
también “si el Gobierno tiene la 
voluntad déllegar a acuerdos, te
niendo en cuenta que el PCE no 
ha recibido la docümentación 
oficial del documento del PSOE” 
sobre el terrorismo aprobado el

Declaraciones del portavoz en la Asamblea madrileña

Castedo: “No hay pactos con 
PSOE o AP en la 
Comunidad de Madrid”
Madrid. Efe.

El portavoz del CDS en la 
Asamblea de Madrid, Fernando 
Castedo, dijo a Efe que “no 
existe ningún pacto o acuerdo, 
ni secreto ni explícito, con el 
PSOE o con AP para la gober
nabilidad de la Comunidad au
tónoma”.

Precisó que "lo único que 
hay es un afán reiterado por 
parte del CDS de llevar a cabo 
una oposición responsable y 
seria, eso sí, dura, en los próxi
mos cuatro años de legisla
tura”.

El portavoz centrista en la 
Asamblea de Madrid calificó 
de “inconsistencia política 
grande” la “amenaza” de Le
guina de presentar una moción 
de confianza si no le dejan 
gobernar, y la igualó a la acti
tud del portavoz de AP, Alberto 
Ruiz Gallardón, cuando, el mis
mo día de la toma de posesión 
de Leguina, anunció que pre
sentaría una moción de censu
ra en contra suya.

Castedo indicó que su grupo

Aunque la considera necesaria

£1 Sindicato Unificado de Policía 
condiciona la reestructuración 
de los antidisturbios
Madrid. Lid, por Fernando 
Lussón

El Sindicato Unificado de Po- 
licía(SUP) admitirá en el Consejo 
de la Policía la desaparición de 
varias compañías de la reserva 
general siempre que no se cause 
perjuicio a los integrantes de 
esas unidades y no sean trasla
dados de las localidades en don
de tienen sus bases. El SUP pro
pondrá que se integren como 
agregados o destinados en esas 
guarniciones. 

pasado julio.
“El documento del PSOE pro

pone simplemente el consenso 
de la sociedad con la policía y 
Alianza Popular eso más la ilega
lización de HB”, puntualizó 
Berga

El portavoz aseguró que su 
partido propondrá un plan sobre 
el terrorismo que estudia una 
comisión encabezada por su vi
cesecretario general Enrique Cu
riel y que se articula en cuatro 
puntos.

Estos puntos, según Berga 
son “el desarrollo del estatuto 
de autonomía la definición de 
una doctrina de seguridad com
partida entre las instituciones 
del Estado y las vascas; medidas 

sólo apoyará una moción de 
censura contra el actual presi
dente de la comunidad autóno
ma “en el caso de. que el go
bierno de Leguina fuera pro- 
fundamente negativo y no 
abordara los problemas impor
tantes que tiene que abordar".

El portavoz del CDS negó 
que hubiera habido un acuer
do entre el CDS y AP para el 
reparto de la presidencia de las 
distintas comisiones de la 
Asamblea de Madrid y señaló 
que“era lógico que las fuerzas 
de la oposición que, unidas, han 
sido may orí a, tratásemos de ga
rantizar el control del ejecuti- 
co, por medio de las comisio
nes”.

“Lo que no se puede admitir 
—agregó— es que lo que fue 
bueño en la pasada legislatura, 
en la que el partido socialista 
presidió todas las comisiones, 
salvo la de Derechos Humanos 
que fue cedida a AP, sea ahora 
intrínsecamente malo, porque 
no las preside el PSOE. Parece 
un chiste”.

La reunión que algunos mien- 
bros de la Comisión Ejecutiva 
Nacional del sindicato han man
tenido con representantes de 
dieciocho de las veintidós com
pamas de antidisturbios exis
tentes ha tratado de unificar cri
terios de cara a la reunión del 
Consejo de Policía que se cele
brará en septiembre y en la que 
se abordarán los problemas rela
tivos a las compañí as de la reser
va tras los conflictos y encierros 
que algunas de ellas protagoni
zaron en Basauri y Barcelona.

de integración que van desde la 
normalización lingüística del 
euskera a otros de carácter so
cial que tiendan a la mejora de la 
situación de colectivos como los 
jóvenes: y un programa econo- 
mico para Auskadi”.

El PCE considera que el con
senso sobre terrorismo debe 
contemplar medidas políticas y 
Berga reiteró “las medidas poli
ciales no acaban con el terroris
mo y es preciso incidir en la 
sociedad para terminar con el 
apoyo a ETA, que se plasma en 
algunas actitudes de HB”.

El Secretariado del PCE estu
diará también en su primera reu
nión de septiembre la concerta
ción social y la posibilidad de 
convertir el debate sobre los pre
supuestos generales del Estado 
en un período de discusión so
cial, pero “sin movilizaciones en 
el sentido tradicional”. El calen
dario del duodécimo congreso 
del partido, previsto paralos días 
18 al 21 de febrero del 88, y las 
movilizaciones por la paz del día 
25 de octubre.

Convocado el 
encargado de 
negocios del 
gobierno portugués
Madrid. Efe.

El Ministerio de Asuntos Exte
riores convocó ayer al encargado 
de negocios portugués, Gonzalo 
de Santa Clara, para pedirle una 
explicación oficial por el inci
dente del pasado día 19 entre 
una patrullera lusa y un pesque
ro español, informó a Efe un 
portavoz de la Oficina de Infor
mación Diplomática.

Manuel Ramírez, patrón del 
pesquero “Cuidad de Lepe”, con 
base en Isla Cristina‘(Huelva), 
informó que este fue ametralla
do en la noche del día 19, por una 
patrullera portuguesa, tras man
tener una discusión y un force
jeo entre él y un oficial luso.

La Embajáda española en Lis
boa realizó el pasado viernes las 
gestiones diplomáticas corres
pondientes ante el Ministerio de 
Exteriores portugués para pedir 
una explicación oficial del he
cho.

En Jerez de la Frontera
Cultivadores del 
girasol, cortaron 
la Nacional IV
Jerez de la Frontera (Cádiz). 
Efe.

Unos doscientos agriculto
res de Jerez de la Frontera 
cortaron ayer durante cua
renta minutos la carretera na
cional IV a su paso por esta 
ciudad gaditana, en protesta 
por los bajos precios del cul
tivo del girasol.

Durante el tiempo que du
rci el corte no se produjo 
incidente alguno y en ningún 
momento tuvieron que inter
venir las fuerzas de orden pú
blico.

‘Antes, los agricultores ce
lebraron una asamblea en la 
que el presidente de ASAGA- 
Cádiz, Eduardo Perea Rubia
les, se refirió a la “margina
ción que padece la agricultu
ra Andaluza" y a los “culpa
bles de esa situación”.

LA BOLSA
Información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Dinero dispuesto a la compra 
para sucesivas jornadas
Madrid. Efe.

Tudor.............643
Madrid: 292,05 (-|-2,96). Amper............ 1.300
Barcelona: 190,89 (-1-3,19). Auxiliar..........  —
Bilbao: 352,08 (-4-2,85). Fasa................ 1.338
Valencia: 249,79 (-hl,7 7). Santa Ana... 900

La sesión de ayer en la bolsa de Madrid ha servido para 
comprobar una vez más, que el dinero está dispuesto a presionar 
al alza en cuanto la coyuntura es’mínimamente buena para 
comprar.

La animación que venía faltando al mercado en los últimos di as 
y cierto parón de la actividad, se han trastocado ayer en la pérdida 
de la indecisión y en las alzas generalizadas que se pueden 
suponer a la vista de los casi tres puntos que gana el índice 
general.

La principal razón de estos comportamientos en los inversores, 
quizá haya que buscarla en las rebajas que en los precios de las 
cotizaciones se habí an producido en la semana que dejamos atrás 
y que habrán atraído al dinero a la toma de nuevas posiciones.

Las expectativas se centran ahora en el vencimiento de un buen 
número de operaciones a crédito, coincidiendo con el fin de mes. 
Dé su renovación o de su liquidación pueden verse afectados 
muchos valores ante la posible salida de un papel que lleve a los 
precios a nuevas rebajas.

Lo que no parece haber influido mucho es la noticia que 
publica en su último número el semanario británico, “The 
Economist”, donde se afirma el carácter especulativo de las 
operaciones financieras del grupo KI0.

En cualquier caso los valores más directamente afectados por 
el dinero kuwaití se muestran con algunos titubeos, Torrás se ha 
limitado a repetir su cotización del lunes y Explosivos Riotinto y el 
Banco de Vizcaya pierden uno y cinco enteros respectivamente.

El comportamiento más destacable ha sido el del grupo 
Eléctrico con subidas en sus valores punteros de cierta impor
tancia.
INDICES Citroen......... — —

BOLSA DE MADRID
FONDOS PUBLICOS:

Deuda del Estado: Amortizable;
Anter. Ayer

De 86............. 93 —
Jn85 ■ 99 —
77....................... — — 
83....................... — — 
84................... 103.75 —
84....................... — —
85 ................ 96,75 —
86.................... 100 —
Bonos...........  —

Corporaciones Públicas:

ICO 82........... —
83..................................
De 83............. 101

ACCIONES:

Electricidad:

Cantábrico. 153 154 ,
Hidrola......... 83 —
Sevillana.... 107,75 109,25
Iberduero . . . 125 192
Fenosa........... 87,75 88,75

Mineras, Metal, Básicas:

Felguera ....
Hornos........
N. Montaña

957
. 69,50

138

999
70

145.25

Cementos;
Asland......... . 965 1010
Lemona........ — —
Valen. Cem 1.415 —
Uralita..........., 685 —
Químicas;

Cepsa............. — —
Cros............... .711 782
Río Tinto. .. ,. 825 —
Petromed.. . — 679

Metal Mecánica-

M. Ibérica 538

Industrias Manufactureras;

Papelera ... .
Sarrio.............

750
810

739

Aguila '........... 488 512,50
Azucarera .. . 935 930
Koipe............. 480 —
Tabacalera. . . 1.775 1.770
Uniása........... 878 —

Construcción:

Cubiertas. .. . 1.180 _
Dragados.... 815 830
Focsa............. 1.220 —

Comercio:
Finanzauto. 1.095 —

Transportes y comunicaciones:
Telefónica.. . 254 236
Iberpistas . . . 136 136

Seguros:

Mapfre........... _ 1.730
Fénix............. 1.870 1.851
Bancos;
Bilbao........... 1.580 1.580
Central........... 1.050 1.050
Banesto......... 1.008 1.008
Hispano......... 627 627
Popular......... 1.800 1.799
Santander .. . 1275 1.270
Exterior......... 447 460
BNP............. .. 911 920
Fomento ... . 520 520
Herrero......... 1.720 1.751
Bankinter . . . 1.420 1.430
Valencia .... 390 339
Zaragozano. 930 929

Inmobiliarias:

Encinar......... 915 930
1. Metro......... 950 960
Urbis............. 630 635
Vallehermoso. 688 690
Vacesa...... 1.440 —

Inversión inmobiliaria;
Cartisa. . . . . . 1.440 1.445
Popularinsa 1.755 1.756
Bansaliber. . . 687 700
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En declaraciones a los medios de comunicación El presidente del Gobierno regresó a media tarde

El gobernador de Guipúzcoa 
compara la situación vasca con 
la Alemania nazi

Terrorismo y unidad europea 
centrales de la entrevista 
Gonzalez-Mitterrand

puntos

Madrid. Efe.

El gobernador civil de Gui
púzcoa, José Ramón Goñi Tira
pu, compara la actual situación 
del País Vasco a la de la Alemania 
nazi, y opina que el mayor pro
blema “es el enorme miedo que 
hay en todos los sectores de la 
sociedad”.

Goñi Tirapu, en una entrevista 
que publica “Tiempo”, se mues
tra partidario de que los jueces 
del País Vasco juzguen a los 
terroristas y, aunque desea “no 
reabrir heridas”, afirma que es 
necesario “animarles y ayudar
les con medios y estimulándo
los, no creando polémicas”.

El gobernador civil de Gui
púzcoa asegura que no quiere 
plantear discusiones con el al
calde de San Sebastián, Xabier 
Albistur, quien le calificó de 
“chulo”. Comenta que en el País 
Vasco se generan polémicas “por 
cualquier cosa”.

Afirma que la postura de “no 
merece la pena” añadir más ten
sión al País Vasco por un sím
bolo “está llevándonos a una

Exterior ni desmiente ni
confirma las negociaciones

Madrid. Lid

El ministerio del Interior "ni 
desmiente ni confirma" que en 
los últimos días se hayan cele
brado reuniones en Argelia entre 
representantes de la Administra
ción española y el dirigente eta
rra Eugenio Etxebeste “Antxon”, 
que se encuentra en Argelia a 
donde fue trasladado desde 
Ecuador el pasado 11 de julio.

Mientras el ministerio del In
terior mantiene como es habitual 
su mutismo en torno a posibles 
contactos con ETA, otros “altos 
cargos de la Administración” con
firman que ya se han producido 
los primeros contactos con“Ant- 
xon” que fue trasladado a Argelia 
con el beneplácito del gobierno 
español para iniciar un acerca
miento a la actual dirección de 
ETA.

Según una información apa
recida en el diario “El País” hace

Doscientas personas trabajan en^su extinción

Un incendio forestal obliga a 
evacuar una urbanización 
en Marbella
Marbella (Málaga). Efe.

Los habitantes de los chalés 
de la urbanización “Las Chapas- 
Elviria”, en el término municipal 
de Marbella (Málaga) han sido 
evacuados debido al incendio 
forestal declarado ayer en los 
alrededores de dicha zona.

Según fuentes del Instituto 
Andaluz de Reforma Agraria 
(IARA), el incendio tenía un fren
te muy amplio y a la hora del 
cierre de esta edición había de
vastado un número indetermi-

situación de difícil retroceso”, 
aunque piensa que los símbolos 
“tienen su importancia, y si no 
que se lo pregunten a los nacio
nalistas”.

Para Goñi Tirapu, una de las 
claves para entender la situación 
política es el miedo y el hecho de 
que ETA se haya “ensañado” con 
el sector nacionalista ha supues
to un incremento del voto “abert
zale” y radical.

Acusa a intelectuales, jueces, 
periodistas y partidos de no “aco
sar seriamente” al terrorismo, y 
afirma la necesidad de que ade
mas de incrementar los efectivos 
policiales, la sociedad tome con
ciencia y “no deje el problema en 
manos del Ministerio del Inte
rior”.

Goñi Tirapu pide, en la entre
vista, la dimisión de Juan Luis 
Cebrián, director de El País, por
que quien “intenta escandalizar 
llamando “tiro en la nuca al que 
salvó la vida a un guardia civil 
cuando una asesina de Eta inten
taba matarle” tenía que haber 
dimitido en vez de buscar justifi
cación en un diccionario”.

dos semanas se produjo un en
cuentro entre “Antxon” y man
dos del ministerio del Interior.

A Eugenio Etxebeste se le ha
bría hecho la misma oferta que el 
ex director de la seguridad del 
Estado, Julián Sancristóbal, rea
lizó a Domingo Iturbe Abasolo 
“Txomin” poco antes de que éste 
falleciera en un accidente de 
automóvil en Argelia.

Txomin, según “El País” pidió 
a sus interlocutores el traslado 
de Antxon a Argelia como mues
tra de buena voluntad de los 
negociadores y por ser una figu
ra que era más aceptada en los 
círculos radicales de ETA.

Antxon habría transmitido a 
sus interlocutores su predispo
sición a participar en el proyecto 
de buscar una salida negociada 
al terrorismo, pero también ha 
señalado que defenderá las pos
turas que apruebe la dirección 
de ETA. 

nado de hectáreas de pinar y 
monte bajo.

En las tareas de extinción del 
fuego trabajaban .cerca de dos
cientas personas, entre personal 
del IARA, de la Agencia de Medio 
Ambiente (AMA), bomberos de 
los parques de Marbella y del 
consorcio Mijas-Fuengirola.

Dos hidroaviones, llegados 
desde las bases de Jerez y Ma
drid participaban también en las 
labores de extinción, lo que ha 
permitido, según las misinas 
fuentes “estabilizar la situación”.

Latche. Servicio especial para
Lid. __________________

El presidente de Gobierno, 
Felipe González, ha excluido la 
hipótesis de una negociación 
política con ETA para poner fin 
al terrorismo, según ha decla
rado tras la entrevista que du
rante más de tres horas ha 
mantenido con el jefe de esta
do francés, Francois Miterrand, 
si bien ha aceptado la posibili
dad de un diálogo que sirva 
para erradicar este problema 
siempre que no implique con
trapartidas políticas.

Como se esperaba, los dos 
temas centrales de esta entre
vista han sido la unidad euro
pea y la colaboración en la 
lucha antiterrorista. Al finalizar 
la reunión los dos altos manda
tarios celebraron un breve en 
cuentro con los periodistas acre
ditados, en el que coincidieron 
a la hora de destacar la mejora 
en las relaciones entre Francia 
y España que se han experi
mentado en todos sus ámbitos 
desde 1983, en que se iniciaron 
este tipo de contactos.

Refiriéndose a la unidad eu
ropea Francois Miterrand ha 
afirmado que las relaciones en
tre Francia y España han mejo
rado; “al haberse hecho multi
laterales y este será el camino 
que se seguirá en el futuro”.

COLABORACION 
ANTITERRORISTA

Felipe González ha confir
mado que ha abogado por una 
mejora en la colaboración anti
terrorista con Francia, recor
dando en este sentido, los más 
de ochenta presuntos etarras 
entregados por la justicia fran
cesa a la española. Respecto a 
si el gobierno había cambiado 
su estrategia en la lucha antite- 
norista abriendo vías de nego-

En La Coruña

Cortes de tráfico 
en la Nacional VI
Curtis (La Coruña). Efe.

Unos trescientos trabajadores 
de la factoría Sidegasa, produc
tora de alambrón y amenazada 
de cierre, provocaron ayer nue
vamente cortes de tráfico en la 
carretera nacional VI Madrid-La 
Coruña, en la zona de Teixeiro.

Los trabajadores tras celebrar 
una asamblea en la fábrica se 
trasladaron a Teixeiro, zona limí
trofe entre las provincias.de La 
Coruña y Lugo.

Durante más de una hora el 
tráfico permaneció absolutamen
te colapsado y los efectivos de la 
Guardia Civil se vieron obligados 
a desviar la circulación por la 
zona de La Castellana.

La Nacional VI es una de las 
carreteras más transitadas de Ga
licia, ya que recoge la mayor 
parte del movimiento de vehícu
los que proceden de Madrid con 
dirección a La Coruña. o que 
salen de la zona norte de Galicia 
hacia el interior y el sur de 
España. Esta es la cuarta vez que 
los trabajadores de Sidegasa pro
vocan cortes de tráfico en esta 
carretera.

Felipe González. ARCHIVO

REGRESO A ESPAÑAciación con ETA como se han 
comentado en algunos medios 
de comunicación, González ha 
dicho textualmente: “la posi
ción del Gobierno no ha varia
do desde el principio quedó 
excluida la hipótesis de una 
negociación política. Si se en
cuentra a través de cualquier 
procedimiento, también lo he
mos repetido muchas veces, 
naturalmente también a través 
del procedimiento del diálogo 
una vía que permita acelerar la 
erradicación del terrorismo sin 
negociación política, es decir, 
sin contrapartidas políticas, na
turalmente que nosotros esta
remos en favor de ese objetivo 
de erradicación”.

Por su parte. Miterrand no ha 
querido aportar ningún detalle 
sobre este aspecto, argumen
tando que no es de su inmedia
ta competencia sino que co
rresponde a las relaciones bila
terales que mantienen los mi
nistros de interior de ambos 
países.

Se considera prácticamente cerrada la 
negociación colectiva

Los salarios aumentaron un 
6,8% en 1987, según U.G.T.
Madrid. Efe.

Los salarios aumentaron es
te año un 6,84 por ciento para 
5.088.101 trabajadores como 
consecuencia de la negociación 
colectiva, en la que se firmaron 
1.076 nuevos convenios colec
tivos, informa UGT.

El sindicato socialista afir
ma en un comunicado que se 
ha propuesto desde el pasado 
mes de abril recomponer la 
concertación social porque “es 
el mejor instrumento para la 
acción social de un gobierno 
de izquierdas”.

Después de explicar que 
“nuestro sindicato no ha cues
tionado el àcuerdo programá
tico con el programa electoral 
del gobierno”, UGT significa 
que el gobierno siempre tendrá 
su apoyo en la aplicación plena 
del programa electoral de pro
greso.

UGT añade que a partir del 
mes de agosto considera cerra

El presidente del Gobierno 
español salió con destino al 
aeropuerto de Biarritz sobre las 
seis de la tarde donde inició el 
viaje de regreso en un“mirage” 
de las Fuerzas Armadas Espa
ñolas destino a Madrid.

El encuentro entre los dos 
mandatarios comenzó alrede
dor de la una de la tarde. El 
presidente Miterrand quiso qui
tarle importancia a la reunión, 
demostrando que se trataba de 
un encuentro de viejos amigos 
que se reunían en un ambiente 
campestre y familiar en la casa 
donde pasa sus vacaciones el 
jefe del estado galo.

Felipe González se incorpo
ra hoy a su despacho de Mon
cloa, iniciando de esta manera 
la actividad política con vistas 
al Consejo de Ministros del 
viernes 28, primero tras el re
greso de las vacaciones.

do de forma “casi definitiva” el 
balance de la negociación co
lectiva para este año y señala 
que con la subida salarial al
canzada este año se cumplen 
“perfectamente” los objetivos 
del sindicato.

Según UGT, de los 5.088.101 
trabajadores que se beneficia
ron de la subida salarial, 
3.853.580 corresponden al gru
po afectado por convenios fir
mados este año y 1.234.521, al 
de revisiones de convenios sus
critos con anterioridad.

La subida salarial para los 
trabajadores que se rigen por 
nuevos convenios —precisa el 
sindicato— fue del 7 por cien
to y para los trabajadores con 
revisiones de convenios, del 
6,35 por ciento.

Según UGT, la ruptura de 
diálogo social en 1987 se debió 
a “la tajante negativa” de la 
CEOE y del gobierno a una 
moderada mejora de los sala
rios reales.
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En relación a lo previsto el otoño pasado _______ 

Las previsiones económicas de 
la C.E.E., modifícadas a la baja
Madrid. Lid.

“Bajo el efecto conjugado de 
la desaceleración del comercio 
mundial en relación a lo previsto 
en el otoño pasado y del nuevo 
descenso del dólar, el volumen 
de las exportaciones de la CEE se 
ha reducido más de lo previsto. 
Junto con la debilidad inversora 
de las empresas, esta desacele
ración constituye el fenómeno 
determinante de la revisión a la 
baja de las previsiones de creci
miento global en 1987”, según se 
pone de manifiesto en un infor
me elaborado por la CEOE.

En lo que respecta a la de
manda interna, las revisiones a la 
baja en relación a las previsiones 
del otoño son menos espectacu
lares, pero de importancia con
siderable. En 1987 la tasa de 
crecimiento de la demanda in
terna no alcanzará el 2,7 por 
ciento, mientras que en 1986 
ascendió al 3,7 por ciento.

La expansión del consumo pri
vado en el presente año ha pasa
do del 3,5 por ciento previsto en 
otoño de 1986 al 3,1. Las rentas 
reales disponibles de las familias

Trabajaba para la Unión Soviética______________

Treinta años de cárcel para un 
norteamericano acusado de espía
Washington. Lid/The Washington 
Post, Claire Robertson.

El sargento del cuerpo de ma
rines Clayton Lonetree ha sido 
condenado a 30 años de cárcel 
acusado de espiar para la Unión 
Soviética mientras estuvo desti
nado en las embajadas norte
americanas de Moscú y Viena.

Después de tres horas de deli
beraciones, el jurado, compues
to de ocho oficiales militares que 
el viernes le había declarado 
culpable de espionaje y otras 
doce acusaciones más, entre ellas 
conspiración y no haber infor
mado de los contactos manteni
dos con ciudadanos de un país 
comunista, decidió condenar al 
sargento de 25 años a la máxima 
pena que había pedido el fiscal.

Entre los delitos de Lonetree

Según deseo de la familia

La autopsia del cadáver de Hess 
no será revelada por el momento
Munich.' Lid/Dpa.

El abogado muniqués Alfred 
Seidl, que representa los intere
ses de la familia Hess, informó 
ayer que por el momento no se 
revelará el resultado de la se
gunda autopsia que se le practi- 
qó al cadáver de Rufolf Hess, ex 
lugarteniente de Adolfo Hitler, 
quien murió la semana pasada 
en la prisión militar de Spandau 
de Berlín Oeste.

La determinación fue tomada 

UNICEF, es el espíritu de los 
niños desnutridos, enfermos, 
analfabetos, minusválidos y víc
timas de las injusticias.

UNICEF
40 años en favor de la infancia.

crecerán en torno al 2,7 por 
ciento durante 1987, frente al 3 
por ciento previsto anteriormen
te. En 1988 lo hará en un 2,4 por 
ciento, incremento que posible
mente se eleve al 2,8 si se produ
jera un descenso adicional de la 
tasa de ahorro.

El debilitamiento de la de
manda externa parece haber afec
tado de forma directa a las inver
siones en bienes de equipo, cuya 
tasa de aumento ha sido revisada 
a la baja en punto y medio, hasta 
situarse en el 5,3. La situación 
financiera de las empresas sigue 
siendo favorable.

Las perspectivas en el merca
do de trabajo se han deteriorado 
en relación al pasado otoño. El 
empleo total aumentará un 0,6 
por ciento este año y un 0,5 el 
próximo, lo suficiente como para 
estabilizar la tasa de paro.

El crecimiento de la exporta
ción de bienes y servicios en 
1987 ha pasado del 3,7 al 2,2 por 
ciento y se espera para el año 
próximo una tasa del 3,3 por 
ciento.

se incluye dar los nombres de 
nueve agentes de la CIA en Viena 
al agente de la KGB, Alexei Yefi
mov, cuando Lonetree estaba des
tinado en las embajadas de Vie
na y Moscú entre 1984 y 1986. 
Lonetree conoció a Yefimov a 
través de Violetta Sanni, una 
traductora de la embajada en 
Moscú con la que Lonetree tenía 
relaciones.

El joven sargento, el primer 
marine condenado por activida
des de espionaje, dijo al jurado 
antes de su deliberación que no 
iba “a culpar a nadie” y que 
estaba “dispuesto a aceptar cual
quier castigo”.

Sus abogados declararon que 
apelarían la decisión del jurado, 
manteniendo que las nornías del 
juez militar les impíderon pre
sentar una defensa adecuada.

tras una conversación manteni
da por Seidl con Wolf-Ruediger 
Hess, hijo de Rudolf Hess, quien 
se encuentra internado en un 
hospital muniqués tras sufrir el 
pasado domingo un ataque de 
apoplejía.

Seidl ratificó una vez más sus 
dudas sobre las versiones de las 
autoridades aliadas en el sentido 
de que Rudofl Hess se suicidó en 
el jardín de la prisión, ahorcán
dose con un cable eléctrico ata
do a una ventana.

Mensaje del presidente norteamericano a los rebeldes de Nicaragua_______

Reagan: “Vuestra lucha tendrá siempre 
nuestro apoyo porque vuestro objetivo 
es el nuestro”
San José. Lid/Los Angeles Times, Richard Boudreaux.

El presidente Reagan comunicó a los rebeldes nicaragüenses en 
un discurso emitido a través de “Radio Liberación”, la emisora 
clandestina de los Contras, que Estados Unidos seguirá apoyán
dolos hasta que el gobierno sandinista cumpla sus promesas bajo el 
plan de paz regional.

“Vuestra lucha tiene y siempre tendrá nuestro apoyo porque 
nuestro objetivo es el mismo”, dijo el presidente norteamericano.

“Hasta que el pueblo de Nicaragua se le garanticen las libertades 
básicas, sé que continuaréis con la lucha. Y Estados Unidos estará 
con vosotros. El fin del viaje es una Nicaragua libre”, añadió.

El mensaje de Reagan, de 
tres minutos de duración, emi
tido en inglés y seguido de una 
traducción en español, se oyó 
en gran parte de Nicaragua y 
Centroamérica pero fue inter
ferido en Managua por el go
bierno sandinista.

Grabado en su rancho cerca 
de Santa Bárbara, California, el 
sábado, el mensaje fue otro de 
los intentos de Reagan por tran
quilizar a los conservadores 
norteamericanos y líderes de la 
oposición nicaragüense en 
cuanto a los límites de su apo
yo al acuerdo firmado por los 
presidentes de los cinco países 
centroamericanos el pasado 7 
de agosto.

Se espera que Reagan repita 
este mensaje el jueves en Los 
Angeles cuando se reúna con 
los seis líderes del directorado 
político Contra.

El discurso de Reagan con
firma la intención de la Casa

Terroristas Sijs 
mataron a 1.117
personas en 
diez meses
Nueva Delhi. Lid/Dpa. •

En los últimos diez meses, 
terroristas Sijs dieron muerte 
en el estado indio de Punjab a 
1.117 personas, según dio a 
conocer ayer el parlamento 
federal de Nueva Delhi el 
ministro para asuntos inter
nos P. Chidambaran.

El número de terroristas 
Sijs muertos desde el pasado 
mes de octubre es de 255, dijo 
el funcionario.

La información sobre la 
actividad terrorista Sij está en 
relación con la aprobación 
por la Cámara Baja del Parla
mento de la India de una ley 
de lucha antiterrorista en Pun
jab que faculta, entre otras 
cosas, a las autoridades a 
utilizar como evidencia ante 
los tribunales las declaracio
nes hechas por presuntos te
rroristas ante autoridades po
liciales.

Impiden la 
entrada a 60 
polacos 
en Italia
Varsovia. Lid/Dpa.______

La policía de fronteras de 
Italia impidió la entrada al 
país de 60 polacos que fueron 
devueltos desde el aeropuer
to romano de Fiumicino a 
Varsovia, según una informa
ción que publicó ayer la agen
cia polaca PAP.

A los viajeros se les impi
dió la entrada a Italia el pasa
do viernes.

Blanca de solicitar al congreso 
nueva ayuda militar o “huma
nitaria” para los Contras nica
ragüenses después del 30 de 
septiembre.

Aunque en su discurso no 
apoya la insistencia de los Con
tras de un papel directo en las 
negociaciones del cese del fue
go, Reagan comentó, que duda 
del compromiso de los sandi
nistas en el acuerdo de paz.

“Los Sandinistas prometen 
ahora democracia, con el mun
do como testigo”, dijo, “como 
vosotros, espero que manten
gan su promesa. Pero como 
vosotros, también sé que la 
guerra civil en Nicaragua em
pezó cuando los sandinistas 
prometieron democracia y no 
lo cumplieron”.

Y añadió “los Sandinistas 
han acordado que la represión 
terminará cuando se detenga la 
lucha. Los sandinistas ya nos

Estados Unidos propone la 
limitación de las inspecciones 
de misiles
Washington. Lid/The Washington Post, R. Jeffrey Smith.

La Administración Reagan, retirando una cuestión clave de su 
política de control armamentista, propondrá inspecciones “in situ” 
notablemente limitadas bajo un tratado entre las superpotencias que 
eliminaría los misiles de corto y medie alcance, según han anunciado 
funcionarios norteamericanos.

La propuesta fue aprobada por Reagan durante el fin de semana y 
enviada a los negociadores norteamericanos que la presentarán a los 
soviéticos en Ginebra, según las mismas fuentes.

La propuesta retira las ante
riores exigencias norteamerica
nas para una inspección“in situ” 
continua de las plantas soviéti
cas de fabricación, ensamblaje y 
mantenimiento de misiles,, se
gún los funcionarios. Limitará 
notablemente, además, el dere
cho de cada parte a enviar un 
equipo de inspectores en breve 
plazo al lugar de una supuesta 
violación del tratado en el terri
torio del otro, un procedimiento 
que la Administración Reagan 
había exigido hace tiempo en 
respuesta a las supuestas viola
ciones soviéticas de tratados ar
mamentistas anteriores.
OPOSICION SOVIETICA

Los funcionarios norteameri
canos afirmaron que la principal 
razón para este cambio de postu
ra es la oposición de agencias 
norteamericanas de la inteligen
cia y aliados europeos a una 
inspección soviética a las insta
laciones militares occidentales.

Una segunda razón fue el 
acuerdo soviético, en julio, de 
eliminar misiles de corto y medio 
alcance en todo el mundo, no 
sólo en Europa Occidental. Las 
fuentes comentaron que esta de
cisión hace que para los soviéti
cos sea más difícil desplegar 
fuerzas de misiles encubiertas. 

dijeron eso antes y ya nadie 
cree en ellos”.

Reagan intenta caminar so
bre lo que un funcionario, que 
pidió no ser identificado, cali
ficó de “cuerda floja” entre los 
conservadores, que temen que 
abandone a los Contras, y los 
demócratas del Congreso, a los 
que les preocupa que única
mente esté apoyando de forma 
superficial un fin negociado 
del conflicto nicaragüense. Es
te acto de equilibrio ha dado 
lugar a una amplia variedad de 
comunicados por parte de los 
funcionarios de la Administra
ción que, en pocos días, han 
subrayado el deseo de paz de 
Reagan y otros su compromiso 
con los Contras.

“No son necesariamente con
flictivos, pero si un poco con
fusos”, dijo un alto funcionario.

Parte de esta confusión pa
rece haber llegado al encuen
tro previsto para mañana jue
ves el presidente Reagan y los 
líderes Contra, entre ellos el 
comandante militar Enrique 
Bermúdez. ,

Cuando se anunció el en
cuentro la semana pasada, 
Fitzwater dijo que se pretendía 
hablar de la propuesta de paz, 
pero añadió que también esta
ba destinado como una señal 
política a aquellos preocupa
dos por el destino de los Co
tras.

ya que las instalaciones de en
samblaje y mantenimiento ten
drán que ser destruidas.

Este cambio en la postura nor
teamericana se produce en un 
momento en el que los soviéti
cos, dando marcha atrás a su 
política tradicional, han hecho 
hincapié en la necesidad de ins
pecciones “m situ” y han exigido 
de forma agresiva el acceso a 
instalaciones que los gobiernos 
occidentales quieren declarar 
fuera de los límites.

En concreto, la Agencia Cen
tral de Inteligencia, la Agencia de 
Seguridad Nacional, el FBI y el 
Departamento de Energía exigie
ron que estas inspecciones se 
prohibieran en zonas donde se 
podría observar equipo secreto 
de la inteligencia o tecnologías 
de armas nucleares. De igual 
forma, Gran Bretaña y Alemania 
Federal pusieron objeciones a 
estas inspecciones soviéticas en 
supuestos emplazamientos de mi
siles norteamericanos próximos 
a sus bases militares.

Bajo la nueva propuesta nor
teamericana, “el acceso soviéti
co y norteamericano a las ins
pecciones estará limitado a uñ 
puñado de sitios”, dijo una fuen
te de la Administración.
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ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES GASTRONOMIA

ALQUILERES
—Alquilo piso amueblado, cale
facción central. Temporada in
vierno. Teléfono 21 30 39.

—Alquilo precioso ático, amue
blado, calle Santa Fe, 7. Teléfo
no 22 96 53.

—Alquilo vivienda. Precio eco
nómico. Teléfono 22 26 35.

—PARA VERANEAR quincena 
septiembre, se alquila bungalow 
en TORREVIEJA (Alicante). Telé
fono 21 28 83.

—Alquilo piso. Tlf. 22 06 70.__

Motor 
Avila, S.A

Avda. 18 de Julio, 44

Peugeot 205 6 R 
Ford Fiesta L 
Seat 127 Fura 
Seat 127 
Renault 5 TL

VARIOS
— Señor viudo desea amistad 
con señoras de 35 años (983) 
23 30 65.

VENTAS

Anchoas, bocartes, boquerones...
Madrid. Por Caius Apicius, de Efe.____________________

Muchos nombres tiene en este país un pececillo conocido 
científicamente como “Engraulis Encrasicholus”, muchos 
nombres que, generalmente, llevan a la confusión del aficio
nado que, acostumbrado en el Norte, por ejemplo, a com
prar ‘‘anchoas” ve cómo en un mercado madrileño esos pes
caditos se anuncian como “boquerones”.

—Se alquila piso. Calle Madrigal 
A Torres, 10-3.°. Avila

— Se alquila piso. Telf. 21 28 83.

—Alquilo local para negocio u 
oficina Capitán Peñas, 24. (Fren
te a Farmacia). 22 16 19.

—Alquilo dos locales. Teléfo
no 22 13 27.

Renault 4 F6 Acristalada
- Renault 4 TL

— Se vende chalet Zona Esta
ción Teléfonos 22 23 19 y (91) 
441 48' 35.

—Vendo hatajo (220 cabras y 
40 ovejas). 23-20-53 (Solana de 
Ríoalmar).

—Venta de local zona San Nico- , 
lás. Teléfono 22 02 82.

PISOS VENTA

COCHES VENTA

Javier de Castro 
Automóviles

VENDE:
ALFA ROMEÓ GTV 2.0
BMW 318 I
CITROEN VISA 17 RD 
CITROEN DYANE 6-B 
FORD ESCORT XR3 
FORD FIESTA S 1.1. 
FORD FIESTA L 
JAGUAR 4.2 sovereign. 
MERCEDES 190 D 
RENAULT 5 TL 
RENAULT 5 GTL 
RENAULT 12 TS 
RENAULT 12 TL FAMILIAR _ 
RENAULT 18 GTD FAMIUÀR 
SEAT 124 1430 
SEAT 127 LS 
SEAT 127 ESPECIAL
SEAT 131 1600/TC Supermirafiori 
TALBOT HORIZON GLD.

Todos los automóviles revisados 
C/ Francisco Nebreda n.° 8 (pro
longación Virgen Soterraña). Te
léfono 21 32 46 05005 AVILA.

—Vendo piso seminuevo. Telé
fono 22 06 70.

—Vendo piso, 4 dormitorios. 
Avda José Antonio. POMAR. 
Teléfono 22 50 35.
—Vendo piso 3 dormitorios, pla
za de garaje y trastero. C/ Solís, 
POMAR. Telf. 22 50 35.
—Vendo chalet adosado a estre
nar. 80 metros de jardín, zona 
Encarnacióa POMAR. Teléfo
no 22 50 35.
— Se vende piso, 3 dormitorios, 
calle Cardenal Cisneros. PO
MAR. Teléfono 22 50 35.
—Plazas garaje con trastero. Pa-' 
seo San Roque. Vende PO MAR. 
Teléfono 22 50 35.
AGENCIA DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR, San Juan 
ide la Cruz, 20 3.°-3. Tal. 22 50 35.

LA HERMANDAD 
DE DONANTES 
DE SANGRE 

TE NECESITA

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

AUTOMOVILES TAPIA

USADOS Y NUEVOS
C/ Segovia a® 24 

(Detrás Clínica “Santa Teresa”)

SEAT 131-DIESEL 5 veL 
RENAULT - 18 Familiar 5 vel 
RENAULT 11 GTC 
RENAULT 5-GTL
RENAULT 7
SEAT RITMO 65
MERCEDES 230, inyección 

20.000 Km.
FORD ESCORT-LASER 5 vel 
FORD FIESTA último mod 
MOTO SANGLAS400 Electrónica

Revisados. A toda prueba 
Facilidades hasta 60 meses. 
Mínima entrada

Se admiten coches comisión 
venta.

TRABAJO
— Necesito dos empleadas de 
hogar internas, para Madrid y 
Avila. Llamar 22 18 80.

—Se necesita empleada ahogar 
interna para Madrid. Matrimonio 
2 niños. Imprescindible referen
cias. Telf. 21 32 80.

—Se necesita empleada hogar. 
Teléfono 22 20 62.

—Se necesita agente ventas para 
toda la provincia Producto mu
cho consumo. Imprescindible 
coche. Llamar 947-54 00 01.

— Empresa de Seguridad, solici
ta vigilantes, imprescindible tí
tulo. (91) 442-99-89.

—Se necesita empleada hogar 
externa Telf. 22 00 87. Tardes.

De buena 
vecindad 

: es comprar í 
en la 

localidad

Anchoa en Euskadi, bo
carte en Cantabria y Astu
rias, xouba en Galicia, an- 
xova en Cataluña y Valen
cia, boquerón en el Sur y en 
el centro... por no citar más 
que los nombres más cono
cidos de este suculento y 
unánimemente apreciado pes
cadito.

También es verdad que no 
es anchoa —vamos a llamar
le así— todo lo que reluce, 
ya que hay muchos parien
tes que se comercializan como 
tal, lo que contribuye a 
aumentar aún más la confu
sión. La verdad es que la 
boca de este bichejo es in
confundible; su mandíbula 
superior es muy prominente 
respecto a la inferior, y el 
tamaño de su boca es el que 
ha dado origen a nombres 
como boquerón, bocarte, bu- 
careu...

El consumidor madrileño, 
por citar un consumidor- 
tipo, suele llamar anchoa al 
bicho enlatado, y boquerón 
al fresco. Es una manera de 
entenderse.

Están buenos de todas ma
neras. Por empezar con las 
conservas, que, ojo, son se- 
miconservas y hay que man
tener en lugar fresco, habrá 
que decir que gozan de un 
bien ganado prestigio las 
anchoas de Cantabria, con
cretamente de Santoña y La- 
redo. Desangradas, limpias, 
acompañadas de buen aceite 
de oliva... Hagan la prueba 
con unas rodajas de aguaca
te en su exacto punto de 
maduración. O rellenen unas 
barquitas de endibia con un 
poquito de queso de Burgos, 
por ejemplo, y un filetito de 
anchoa encima...

Curiosamente, antes de 
usar el aceite de oliva se 
probaron otras materias pa
ra su conservación: ninguna 
como el aceite. De oliva, 
claro.

Otra preparación prestigio
sísima: las anchoas en sala
zón de La Escala, en Cada

qués o Rosas. Bien limpias, 
se les deja una venilla roja 
que recorre su espina dorsal, 
y que, al parecer, es el secre
to de su magnífico sabor. 
También, ¡ay!, es falsifica- 
ble... Bien empapuzadas en 
sal marina, se guardan en 
barrilitos y de dejan reposar 
en bodegas. Luego, limpiar
ías bien, para desprender la 
sal; lavarías en agua fresca, 
secarías y, simplemente, ali
ñarías con aceite de oliva... 
Una delicia.

Hablar de boquerones y 
no mencionar Málaga sería 
pecado. Es, ya, una de las 
“imágenes” de la maravillo
sa ciudad andaluza. Esos 
“Victorianos” —por abundar 
cuando la Virgen de la Vic
toria— limpios, descabeza
dos, enharinados, unidos en 
manojo de cinco por la cola 
—panoja— y fritos al lado 
de la playa... Se quiere ver 
en el número cinco, una alu
sión a la mano extendida 
para dar la bienvenida a 
quien llega. En todo caso, 
deliciosos. Como los boque
rones llamados “negros de 
Málaga”.

La pena es que por allí 
confunden alevines de bo
querón con chanquete, que 
es bicho bien distinto. Mejor 
sería, con los alevines de 
boquerón, hacerse un revuel
to, como hacen en el País 
Vasco, donde la anchoa tie
ne tratamiento de “Vuecen
cia”. Y si las anchoas tuvie- 
çan el precio de la angula... 
bueno, pobres angulas.

Como angulas las prepa
raba Castillo, según la rece
ta que sigue: limpias y des- 
espinadas, se cortan en tiri
tas muy finas. En cazuelita 
de angulas, dorar en buen 
aceite de oliva ajo fileteado. 
Cuando esté, añadir un po
co de guindilla y las tiritas 
de anchoas, revolviendo unos 
segundos. A los tres minu
tos, añadir un poquito de 
perejil y servir en la ca
zuelita.

TRASPASOS
—Se traspasa o alquila bar, en 
pleno funcionamiento. Teléfo
no 21 27 47.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

PASATIEMPOS YAYO

CRUCIGRAMA NUMERO 13

HORIZONTALES.—1: Concejal. Extrae.—2: .Anómala. Nombre 
de varón.—3: Altozano. Idolatro.—4: Nombre dado en Cuba a un 
baile de origen africano. Oxido del calcio. Preposición inseparable. 
—5: Está. Símbolo del bario.—6: Soñadora, engañada.—7: Dios fe
nicio. isla francesa.—8: Título de dignidad en algunos países. Con- 

- junción adversativa. Flor heráldica.—9: Tacaña. Repito.—10: 
Hongo. Sumo sacerdote de los judíos.-^U: Piantígrados. Vellón.

VERTICALES.—1: Dios del amor. Zancada.—2: Antecedente. 
Pájaros.—3: Nombre de mujer. Una de las musas.—4: Fogón, ho
gar. Río de Galicia. En Marruecos, cabo.—5: Especie de flecha tur
ca. Repetido, madre.—6: Mece.—-7; Matrícula de Almería. Nota 
musical.—8: Deseo ardiente. Célebre pintor francés. Parecido.—
9: Sábalo. Nombre de 
dos. Insípida.

SOLUCION

—1: Ana. 2; Mocce.

mujer.—10: Orfeón. Acudirán.—11: Cria-

AL NUMERO T^NTERIOR

—3: Anómala. —^. Ab. can.. Fe. —5:
Abusa. Arabe. —6: Pala. Omar. —7; Atiza. Plana. —b: Ac. 
Mir. Do. —9: Ocarina. —10: Adose. —11: Ola.
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449 alumnos tuvo la Escuela de Profesorado de E.G.B., el curso pasado VICTOR GONZALEZ 

£1 número de matrículas universitarias 
en Avila, 1,3% del total regional
Avila. Antonio González»__________________

La oferta universitaria de Avila es una de las 
más pobres de Castilla y León; realizar estudios 
superiores en nuestra provincia se convierte en 
tarea harto difícil; ya que, sólo hay dos centros 
donde se pueden cursar estos estudios; amén 
de la IJNED: la Escuela Universitaria del Pro
fesorado de E.G.B., que contó con 449 alum
nos el curso 86/87 y el Colegio Universitario 
de Medicina, que tuvo 291 inscritos el año pa
sado. Estos dos centros dependen de la Uni
versidad de Salamanca, lugar donde ha de ges
tionar su plaza cualquier alumno residente en 
Avila que quiera cursar una carrera. En la Es

cuela Universitaria del Profesorado de E.G.B. 
se pueden realizar los tres años de estudios; sin 
embargo, en el Colegio Universitario de Medi
cina sólo se pueden cursar los tres primeros 
años de la carrera, debiendo después solicitar 
el estudiante el traslado de su expediente a Sa
lamanca. Además de estos dos núcleos, Avila 
cuenta con la Universidad Nacional de Educa
ción a Distancia, merced a un centro asociado.

En concreto, más de 54.000 estudiantes uni
versitarios se matricularon el pasado curso en 
Castilla v León, en cerca de 60 centros. Para 
Avila, sólo 740 matrículas, el 1,3% del total y 
dos lugares donde poder aprender.

LOS MEJORES
Números cantan, y en cuanto 

a alumnos y centros donde 
estudiar la palma de la re
gión es para Salamanca, na
da menos que 18.776 univer
sitario repartidos en nueve 
facultades y cuatro escuelas 
universitarias, lo que da idea 
de la importancia de la ciu
dad charra. Allí se puede es
tudiar casi todo, facultades 
de Ciencias y Letras. Bellas 
Artes, Farmacia, Biología, 
Derecho, Geografía e Histo
ria, Medicina, etc. y escuelas 
unive^.sitarias de Profesora
do de'^.G.B., Empresaria
les, Enfermería, e Ingeniería 
Técnica Industrial, ubicada 
en Béjar, componen una ofer
ta muy atractiva, equipara
ble a la de las grandes ciu
dades españolas. Algo más 
modesta pero también con 
grandes posibilidades de es
tudio es Valladolid. Durante 
el curso pasado 17,434 estu
diantes agrupados en cinco 
facultades. Ciencias (Físicas, 
Matemáticas y Químicas), 
Derecho, Medicina, Econó
micas y Empresariales, y Fi
losofía y Letras, dos escue
las técnicas superiores: In
genieros Industriales y Ar
quitectura y cuatro escuelas 
universitarias: Enfermería, Es
tudios empresariales. Poli
técnica (Informática, Inge
niería Industrial y E.G.B.).

Por último, León, con un 
nivel de oferta algo inferior 
a Salamanca y Valladolid, 
aunque muy por encima de 
Avila, Soria, Zamora y Se
govia, y algo más cerca de 
Palencia y Burgos. León tie
ne, como los charros y los 
vallisoletanos, universidad en 
su seno, con la diferencia 
de que ésta, queda exclusi
vamente ceñida, en su ámbi
to de actuación, a la provin
cia leonesa. Cuatro faculta
des: Biología, Veterinaria, 
Filosofía y Letras y Derecho 
con un total de 4.822 estu
diantes, cinco escuelas uni
versitarias: Empresariales, 

Minas, Industriales, Profe
sorado de E.G.B. e Ingenie
ros Técnicos Agrícolas, con 
3.057 alumnos y tres centros 
adscritos: Trabajo Social, 
Enfermería y Profesorado 
de E.G.B. de Ponferrada, 
con 632 inscritos, componen 
el cuerpo universitario de es
ta provincia.

En definitiva y como se
ñalamos al principio, el nú
mero de centros y de estu
diantes matriculados én Avi
la es muy reducido si lo 
comparamos con el de otras 
provincias.
CUATRO CABECERAS

Las nueve provincias cas
tellano-leonesas se agrupan 
en cuatro cabeceras univer
sitarias distintas: de Sala
manca dependen Avila y 
Zamora; Valladolid tiene a 
su cargo Burgos y Palencia; 
Segovia depende de Madrid, 
y más concretamente de la 
Universidad Complutense y 
León funciona como univer
sidad propia.

Avila, Zamora, Soria y 
Segovia presentan una defi
ciencia universitaria marca
da por el escaso número de 
centros y el pobre número 
de plazas. Palencia y Burgos 
presentan una situación más 
equilibrada, teniendo en 
cuenta *su superficie y su 
demografía. Por último. Sa
lamanca, Valladolid y León, 
las provincias más impor
tantes de la región, al ser ca
becera de Universidad, ofre
cen una mayor posibilidad 
de realizar estudios, sin tener 
que desplazarse a otras co
munidades autónomas.

LAS MAS POBRES
Educativamente hablando, 

junto a Avila se encuentran 
Soria, Zamora y Segovia. 
En estas provincias la de
manda universitaria no es 
contestada de una manera 
adecuada. En Soria, durante 
el curso 86/ 87 realizaron es
tudios universitarios 705 alum
nos. 331 estuvieron en la Es

cuela Universitaria del Pro
fesorado de E.G.B., 251 en 
el Colegio Universitario de 
Medicina y 179 en la Escue
la Universitaria de Enferme
ría, Hospital General, que es 
un centro adscrito. 693 alum
nos tuvo Zamora en sus dos 
centros; la Escuela Universi
taria de Profesorado de 
E.G.B., donde estudiaron 
452 personas y el Colegio 
Universitario, donde cursa
ron sus estudios 241 alum
nos. Por último, Segovia tu
vo unos 750 estudiantes que 
pudieron cursar estudios de 
Derecho o de Geografía *e 
Historia en el Colegio Uni
versitario “Domingo de 
Soto”.

NIVEL INTERMEDIO
Con mejores expectativas 

para los estudiantes, aunque 
sin ser un núcleo universita
rio de primer orden, apare
cen las provincias de Palen
cia y Burgos. La primera 
cuenta con la Escuela Uni
versitaria de Profesorado de 
E.G.B., donde estudiaron 429 
alumnos, la Escuela Univer
sitaria de Ingenieros Técni
cos Agrícolas, con 435 ma
triculados y la Escuela Uni
versitaria de Enfermería San 
Telmo, centro adscrito, que 
tuvo 179 estudiantes. Por su 
parte. Burgos tiene la Facul
tad de Derecho, con 1.416 
alumnos; el Colegio Univer
sitario (Químicas y Filosofía 
y Letras), 821 matriculados; 
la Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica de Obras, 
270 estudiantes; la Escuela 
Universitaria de Ingeniería 
Técnica Industrial, 468 uni
versitarios; Escuela Uni
versitaria de Empresa
riales, 723 inscritos; y 
la Escuela Universitaria de 
Profesorado de E.G.B., 794 
alumnos. Por último, como 
centro adscrito, se encuentra 
la Escuela Universitaria de 
Enfermería “General Yagüe”, 
que tuvo el pasado año 165 
estudiantes.
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El alcalde de Palencia presentó 
su dimisión ante el
Pleno Municipal
Falencia. Efe.

El alcalde de Palencia, Gerar
do Cisneros, presentó ayer ante 
el pleno de la Corporación Muni
cipal su renuncia oficial al cargo 
y también como concejal.

En un escrito presentado ante 
el pleno, Gerardo Cisneros, ele
gido alcalde por AP, expone 
como razones fundamentales de 
su dimisión la situación econó
mica de la Corporación Munici
pal y la falta de colaboración de 
los grupos de la oposición.

El pleno de la Corporación 
Municipal palentina tendrá que 
elegir un nuevo presidente de la 
corporación antes del 7 de sep
tiembre. Para el cargo han sido 
presentados Antonio Encinas, de 
APy Heliodoro Gallego, del PSOE

La oposición municipal ha 
manifestado que los motivos de 
la dimisión de Gerardo Cisneros

Cuatro personas resultaron heridas

Un camión sin frenos arrolló a 
diez vehículos en Béjar
Béjar (Salamanca). Efe.

Un camión que se quedó sin 
frenos en el casco urbano de 
Béjar (Salamanca) arrolló a diez 
coches que se encontraban esta
cionados e hirió a cuatro per
sonas, una de ellas de gravedad.

El vehículo, conducido por 
Luis Sánchez Bullón, de 48 años, 
circuló durante un kilómetro sin 
frenos hasta que chocó contra 
una tapia, después de arrollar a 
diez turismos que se hallaban 
estacionados en la carretera N- 
630 (Sevilla-Gijón), junto a un 
restaurante.

En la tarde de ayer

Controlado un incendio que 
arrasó 193 hectáreas en Cádiz
Cádiz. Efe.

Personal de la Agencia anda
luza de Medio Ambiente y bom
beros de la zona controlaron 
ayer tarde el incendio declarado 
en la tarde de ayer en la finca 
“Los Olivillos”, de Jimena de la 
Frontera (Cádiz) y que arrasó 193 
hectáreas de monte bajo y mato
rral mediterráneo.

En las tareas de extinción del 
incendio, cuyo frente de llamas 
alcanzó los tres kilómetros, cola
boraron siete retenes de bombe
ros de la Agencia de Medio Am
biente (AMA) apoyados por efec
tivos de los parques contra in

Fundado en 1898

han sido los problemas internos 
del partido, y no las razones 
expuestas en el escrito de renun
cia

Por su parte, la portavoz de AP 
en el Ayuntamiento, Sonia La
landa, manifestó que la situa
ción económica es salvable en 
colaboración con los distintos 
grupos políticos.

El anterior alcalde de Palen
cia, procurador regional Francis
co Jambrina de AP, quien ha 
reconocido que existen discre
pancias en su propio grupo, ha 
señalado que las deudas muni
cipales no son tan importantes 
como para dimitir cuarenta y 
cinco días después de la inves
tidura

En los próximos días, la Junta 
Electoral de Zona acreditará co
mo nuevo concejal a Manuel 
Martínez, que es el siguiente en 
la lista de AP y que sustituirá a 
Gerardo Cisneros.

Cuatro personas que se en
contraban en las proximidades 
de dónde se produjo el acciden
te resultaron heridas al ser al
canzadas por trozos de metal 
desprendidos de los turismos 
arrollados.

El camión, matrícula SA-0889- 
C, procedía de la localidad sal
mantina de Fresno Alhándiga y 
transportaba leña que iba a ser 
descargada en Béjar.

El conductor del camión re
sultó con heridas leves y fue 
ingresado en la residencia de la 
Seguridad Social de Béjar, lo mis
mo que los otros cuatro heridos. 

cendios de Algeciras y Jimena de 
la Frontera, así como un retén 
contra incendios de la finca“La 
Almoraina” y dos hidroaviones 
“Canadair”.

El siniestro se declaró en la 
tarde del lunes en la finca “Los 
Olivillos”, a ocho kilómetros de 
Jimena, en las inmediaciones de 
la carretera que une este muni
cipio con el puerto de montaña 
de Galis y debido al viento rei
nante las llamas también ame
nazaron con extenderse a los 
términos municipales de Alcalá 
de los Gazules y Cortes de la 
Fro nter a.
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